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Présidentielle 2024:

 Plus de 24 millions d’Algériens appelés samedi aux urnes

Présidentielle:

Arrivée des premiers journalistes de la presse étrangère 
accréditée au CIC pour couvrir l’évènement

Plus de 24 millions 
d’Algériens sont appelés, 
samedi, aux urnes pour 

élire un nouveau président de la 
République pour un mandat de 
cinq ans.
Trois candidats sont en lice pour 
cette élection, à savoir M. Youcef 
Aouchiche du Front des forces 
socialistes (FFS), le candidat 
indépendant, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et le candidat du 
Mouvement de la société pour la 
paix (MSP) M. Abdelaâli Hassani 
Cherif.
Les chiffres avancés par l’Autorité 
nationale indépendante des 
élections (ANIE) indiquent que 
le corps électoral compte un total 
de 24 351 551 électeurs, dont 
23 486 061 au niveau national, 
composé à 47 % de femmes et à 
53 % d’hommes, alors que 36 % 
ont moins de 40 ans.
Il est à noter également que les 
membres de la communauté 
nationale établie à l’étranger, dont 
le corps électoral compte 865 490 
électeurs (45% de femmes et 55% 
d’hommes), ont commencé à voter 
depuis lundi dernier.
L’ANIE encadre ce corps 
électoral à l’étranger à travers 
117 commissions réparties en 
18 commissions en France, 30 
commissions dans les autres 

pays européens, 22 commissions 
similaires dans les pays arabes, 
21 dans les pays africains et 
26 commissions en Asie et en 
Amérique.
Pour ce qui est du vote au niveau 
des bureaux itinérants pour les 
populations nomades et les zones 
reculées et enclavées dans les 
wilayas du sud du pays, l’opération 
a débuté mercredi et concerne 116 
064 électeurs inscrits à travers 
134 bureaux dans 51 communes 
réparties sur 16 wilayas.
En prévision de cette échéance, les 
délégations de l’Autorité nationale 
indépendante des élections 
(ANIE) au niveau des wilayas 
concernées, ont mobilisé tous les 
moyens humains et matériels pour 
garantir le bon déroulement du 
scrutin.
Pour ces bureaux itinérants, 
le scrutin est avancé 
réglementairement de 72 
heures, 48 heures et 24 heures 
afin de permettre aux électeurs 
d’accomplir librement leur droit 
et devoir civique et de choisir leur 
candidat à la présidentielle.
Des équipes d’encadreurs ont 
été déployées pour la gestion 
de l’opération dans ces bureaux 
itinérants, tout en fournissant tous 
les moyens nécessaires, y compris 
des véhicules tout-terrain en 

raison des chemins difficiles qui 
caractérisent ces zones reculées, en 
plus de permettre aux observateurs 
et représentants des trois candidats 
à l’élection présidentielle de 
suivre le processus électoral.
L’ANIE avait déjà affirmé qu’elle 
était prête pour organiser l’élection 
présidentielle dans le cadre de ses 
engagements constitutionnels de 
neutralité, de transparence et de 
préservation du libre choix de 
l’électeur.
La campagne électorale pour 
l’élection présidentielle qui s’est 
étalée du 15 août et s’est achevée 
le 3 septembre, a été suivie d’une 

période de silence électoral de 
trois jours au cours de laquelle il 
est interdit aux candidats de mener 
toute activité électorale.
L’ANIE a souligné la nécessité 
du strict respect de la période du 
silence électoral, rappelant les 
dispositions de l’article 74 de la 
loi organique relative au régime 
électoral. Il est notamment stipulé 
que “nul ne peut, par quelque 
moyen et sous quelque forme que 
ce soit, faire campagne, en dehors 
de la période comprise entre le 15 
août 2024 et le 3 septembre 2024”.
L’ANIE a également rappelé 
la teneur de l’article 81 de la 

même loi qui dispose que “sont 
interdites la publication et la 
diffusion de sondages portant sur 
les intentions de vote des électeurs 
soixante-douze (72) heures avant 
la date du scrutin sur le territoire 
national, soit à partir de mercredi 
4 septembre, et cinq (5) jours 
avant la date du scrutin pour la 
communauté nationale établie 
à l’étranger, soit à partir du 2 
septembre 2024”.
l’opération électorale en chiffres
Voici les chiffres communiqués par 
l’Autorité nationale indépendante 
des élections (ANIE) concernant 
l’élection présidentielle prévue le 
samedi 7 septembre 2024 :
-Corps électoral : 24.351.551 
électeurs.
-Corps électoral à l’intérieur du 
pays : 23.486.061 électeurs.
-Corps électoral à l’intérieur du 
pays par sexe : 53% d’hommes et 
47% de femmes.
-Corps électoral à l’intérieur du 
pays par groupe d’âge : 36% 
d’électeurs de moins de 40 ans.
-Corps électoral à l’étranger : 
865.490 électeurs.
-Corps électoral à l’étranger par 
sexe : 55% d’hommes et 45% de 
femmes.
-Corps électoral à l’étranger par 
groupe d’âge : 15,43% d’électeurs 
de moins de 40 ans.

Les représentants de 
la presse étrangère 
accrédités pour couvrir 

la Présidentielle du 7 septembre 
en Algérie ont commencé à 
affluer au Centre international 
de presse (CIP) situé au Centre 
international des Conférences 
(CIC) “Abdelatif Rahal” 
(Alger), deux jours avant le 
scrutin.
Ces journalistes se sont enquis 
des moyens matériels et humains 
mis en place pour leur permettre 
de travailler dans les meilleures 
conditions, a constaté l’APS 
sur place, plusieurs d’entre 
eux exprimant leur satisfaction 
quant à la bonne organisation au 
niveau du Centre.
Des représentants de plusieurs 
médias accrédités pour couvrir 
cette élection, tels que l’agence 
de presse russe “Sputnik”, la 
chaîne de télévision “Al Ghad”, 

et l’agence de presse libanaise 
“UNews”, ont salué les services 
de qualité fournis par le CIP 
aux journalistes ainsi que les 

moyens logistiques disponibles, 
qui leur permettent de réaliser 
leur couverture médiatique dans 
les meilleures conditions.

Pour ces journalistes, l’intérêt 
porté par la presse étrangère à 
cet événement reflète la place de 
l’Algérie sur la scène régionale 

et son rôle pivot dans les 
questions de paix et de sécurité 
à travers le monde.
Ils ont également salué 
le niveau de coopération, 
observé depuis leur arrivée en 
Algérie, auprès des différentes 
instances concernées par 
l’élection présidentielle, à 
l’instar de l’Autorité nationale 
indépendante des élections 
(ANIE), le ministère de la 
Communication et le CIP.
A noter que le ministre de la 
Communication, M. Mohamed 
Laagab avait fait état du 
“nombre des journalistes devant 
couvrir l’élection présidentielle, 
qui s’élève à 1.500 journalistes, 
dont plus de 100 journalistes 
de 20 pays étrangers ayant 
demandé une accréditation, 
en sus de près de 50 bureaux 
et correspondants présents en 
Algérie”.
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Présidentielles 2024:

Les engagements du candidat Tebboune pour son 2e mandat

Présidentielle 2024:

Biographie express du candidat indépendant, Abdelmadjid 
Tebboune

Présidentielle 2024:

 Biographie express du candidat du MSP, Abdelaâli Hassani 
Cherif

Présidentielle 2024:

Biographie express du candidat du FFS, Youcef Aouchiche

Ce mardi, Abdelmadjid 
Tebboune, candidat 
indépendant à l’élection 

présidentielle du 7 septembre 
prochain, a animé son dernier 
meeting de campagne à la coupole 
d’Alger. Devant une foule de 
partisans, Tebboune a réaffirmé 
ses engagements envers le peuple 
algérien pour un éventuel second 
mandat.
L’un des points forts de son 
discours a été sa promesse de 
poursuivre la récupération des 
fonds détournés par la « îssaba 
», terme utilisé pour désigner les 
réseaux corrompus ayant pillé les 
ressources du pays. Tebboune a 
insisté sur sa volonté de ramener 
l’argent volé et transféré à 
l’étranger : « Aujourd’hui, nous ne 

pardonnerons pas ce qui a été fait 
en ce qui concerne les ressources 
financières du peuple. Les 
Algériens ont été victimes d’une 
conspiration odieuse de la îssaba 
», a-t-il déclaré avec fermeté.
D’ambitieux projets 
d’investissement et de création 
d’emplois
Sur le plan économique, 
Tebboune a mis en avant les 
réalisations de son mandat actuel, 
notamment la création de 250 000 
emplois. Il a cependant souligné 
qu’il ne comptait pas s’arrêter là. 
Pour le prochain mandat, il s’est 
engagé à créer 450 000 nouveaux 
emplois et à lancer 20 000 projets 
d’investissement. « Notez bien 
ce chiffre… 450 000 emplois 
durant le prochain mandat », a-t-il 

martelé, montrant sa détermination 
à poursuivre la dynamique de 
développement.
Il a également rappelé que 
les institutions financières 
internationales positionnent 
l’économie algérienne au troisième 
rang en Afrique, ce qui, selon lui, 
est le reflet d’une amélioration 
notable sous sa présidence.
Tebboune a exprimé l’espoir 
que, avec la coopération de tous 

les Algériens, le revenu national 
pourrait atteindre 400 milliards de 
dollars, tout en soulignant que la 
jeunesse du pays doit trouver des 
opportunités sur son propre sol.
Maîtrise économique et projets 
sociaux
Tebboune a également promis 
de renforcer le dinar algérien 
et de maîtriser les prix, afin de 
protéger le pouvoir d’achat des 
citoyens. Il a évoqué les efforts 
pour rétablir la confiance avec la 
diaspora algérienne, soulignant 
l’importance de leur lien renouvelé 
avec le pays.
Dans le cadre de ses projets pour 
le prochain mandat, il a annoncé 
son intention de construire des 
usines de dessalement d’eau de 
mer pour atténuer la crise de l’eau 

dans la capitale et d’autres villes. 
Il a également proposé de réviser 
le découpage administratif afin de 
créer de nouvelles wilayas pour 
une meilleure gestion territoriale.
Une politique étrangère engagée
Enfin, sur le front international, 
Tebboune a réaffirmé que 
l’Algérie resterait engagée en 
faveur de la Palestine et du Sahara 
occidental, soulignant que ces 
causes continueront d’être au cœur 
de la politique étrangère du pays. 
« Nous ne renoncerons pas au 
Sahara occidental« , a-t-il affirmé, 
réitérant son soutien indéfectible 
aux droits des peuples opprimés.
Avec ces engagements fermes, 
Tebboune espère mobiliser les 
électeurs algériens pour un second 
mandat à la tête du pays.

Le candidat indépendant à 
l’élection présidentielle du 
7 septembre, Abdelmadjid 

Tebboune, participe pour la 
deuxième fois consécutive à une 
telle échéance avec un programme 

sous le slogan “Pour une Algérie 
triomphante”.
Né le 17 novembre 1945 à Mécheria 
(wilaya de Naâma), M. Abdelmadjid 
Tebboune a débuté son parcours 
scolaire dans la wilaya de Sidi Bel 
Abbès où sa famille a élu domicile 
après des intimidations et des 
persécutions du colonisateur français 
en raison des discours nationalistes 
de son père et de son appartenance 
à l’Association des oulémas 
musulmans algériens.
Il rejoint, par la suite, l’école libre des 
imams en 1953 et réussit l’examen 
du cycle moyen en 1957. Il poursuit 

ses études au Lycée régional, puis 
au Lycée Benzerdjeb et obtient son 
baccalauréat en 1965.
En 1969, il est diplômé de l’Ecole 
nationale d’administration 
(spécialité Economie-Finances) dans 
la deuxième promotion portant le 
nom du Chahid et héros Larbi Ben 
M’hidi.
M. Abdelmadjid Tebboune débute 
sa carrière professionnelle dans le 
chef-lieu de la wilaya de Béchar, 
alors dénommée Saoura, englobant 
Béchar, Tindouf et Adrar. Il poursuit 
son parcours qu’il a commencé 
comme administrateur, puis chargé 

de mission, avant d’être promu au 
poste de Secrétaire général de la 
wilaya de Djelfa en 1974.
En 1976, il est muté dans la wilaya 
d’Adrar au même poste, puis dans 
la wilaya de Batna en 1977, avant 
d’occuper la même fonction dans la 
wilaya de M’Sila en 1982.
Par la suite, M. Abdelmadjid 
Tebboune occupe respectivement le 
poste de wali d’Adrar, de Tiaret et de 
Tizi Ouzou.
Il est nommé ministre délégué 
chargé des Collectivités locales en 
1991, ministre de la Communication 
et de la Culture en 1999 et ministre 

de l’Habitat et de l’Urbanisme en 

2001.

En 2012, il est à nouveau nommé 

ministre de l’Habitat, de l’Urbanisme 

et de la Ville, avant d’occuper, 

en 2017, le poste de ministre du 

Commerce par intérim. Le 24 mai 

2017, il est nommé Premier ministre.

Pour rappel, M. Abdelmadjid 

Tebboune avait brigué, pour la 

première fois, la magistrature 
suprême du pays à la présidentielle 

du 12 décembre 2019 et a été élu 

président de la République.

Le président du Mouvement 
de la société pour la paix 
(MSP), M. Abdelaâli Hassani 

Cherif s’est lancé, pour la première 
fois, dans la course à l’élection 
présidentielle du 7 septembre 
prochain avec un programme sous le 
slogan “Opportunité”.
Né le 1er novembre 1966 à Magra, 
dans la wilaya de M’sila, M. Hassani 
Cherif est le cinquième président du 
MSP. Il est titulaire d’un diplôme 

d’ingénieur d’Etat en génie civil 
obtenu en 1992 à l’Université 
Mohamed Boudiaf de M’sila, ainsi 
que d’une licence en sciences 
juridiques et administratives, 
décrochée en 2004 à la même 
université.
Le candidat a rejoint le mouvement 
des Scouts dans les années 1980 et 
milité dans le mouvement estudiantin 
à l’Université de M’sila entre 1987 et 
1992.

Après avoir obtenu ses diplômes, 
M. Hassani Cherif Abdelaâli a 
occupé différents postes au sein de 
la Direction des travaux publics de 
M’sila (1994 à 2002), et a adhéré, dès 
son jeune âge, à l’action politique et
partisane, en militant au sein des 
structures locales et de wilaya du 
MSP.
En 1995, il est nommé membre du 
bureau de wilaya du MSP à M’sila. 
De 2002 à 2007, il est  élu vice-

président de l’Assemblée populaire 
de wilaya (APW) puis membre à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN) de 2007 à 2012.
Il a présidé le bureau de wilaya du 
parti à M’sila durant le mandat 2008-
2013, avant de se voir confier les 
dossiers de l’organisation et de la 
numérisation au niveau du bureau 
national du MSP de 2013 à 2023.
Il a été par la suite plébiscité président 
du parti lors de son huitième congrès.

Le Premier secrétaire du 
Front des forces socialistes 
(FFS), Youcef Aouchiche, 

se présente à l’élection 
présidentielle du 7 septembre 
avec un programme électoral sous 
le slogan “Vision pour demain”.
Né le 29 janvier 1983 à Boghni 
(Tizi-Ouzou), Youcef Aouchiche 
a poursuivi ses études à 
l’université d’Alger où il a 
obtenu une licence en sciences 

politiques.
Très jeune, il s’engage dans le 
militantisme estudiantin où il 
a été l’un des responsables du 
collectif des étudiants autonomes 
de l’université d’Alger.
Après l’obtention de son diplôme, 
il exerce en tant que journaliste 
dans la presse écrite durant la 
période 2008-2012 et en tant 
qu’attaché parlementaire durant 
la période 2012-2017.

En novembre 2017, après avoir 
conduit avec succès la liste du 
FFS aux élections locales, il 
est élu au poste de président de 
l’Assemblée populaire de wilaya 
(APW) de Tizi-Ouzou et le 5 
février 2022, il est élu membre du 
Conseil de la nation.
Youcef Aouchiche a adhéré au 
FFS à l’âge de 19 ans et depuis, il 
a exercé plusieurs responsabilités 
au sein du parti.              

Le 16 juillet 2020, il est nommé 

par l’Instance présidentielle du 

parti comme Premier secrétaire 

du FFS.

Après la décision du FFS 
de participer à l’élection 

présidentielle, il a été plébiscité 

comme candidat du parti lors du 

congrès extraordinaire tenu le 7 
juin 2024.
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Présidentielle:

La presse nationale fait le bilan de la campagne électorale

Le ministère de l’Intérieur 
prend des mesures 

spéciales en prévision 
de la présidentielle 

du 7 septembre

Présidentielle:

Les membres de la communauté nationale 
établie en Chine affluent aux bureaux de 

vote au deuxième jour du scrutin

Présidentielle:

Les membres de la communauté nationale 
établie aux Pays-Bas votent pour 

le 5e jour consécutif

Après trois semaines de 
campagne “exemplaire”, 
l’heure est au bilan avant 

la grande mobilisation de samedi 
pour l’élection du président de la 
République, souligne la presse 
nationale dans son édition de 
jeudi.
Sous le titre: “Une campagne 
sans histoires”, le journal “El 
Watan” affirme que “toutes 
les activités prévues se sont 
déroulées sans tension aucune et 
dans une sérénité non démentie 
durant cette parenthèse politique 
de trois semaines”.
Faisant le bilan de campagne 
des trois candidats, “El Watan” 
relève un “parfait accord sur les 
questions de politique étrangère”.
Le journal note, en outre, que 
“pouvoir d’achat, allocation 
chômage, revenu universel, 
préservation du caractère social 
de l’Etat et valorisation du 
potentiel économique du pays 
sont autant de thèmes sur lesquels 
convergent pratiquement” les 
trois candidats à la magistrature 
suprême.
Pour “L’ECHO D’ALGERIE”, 
la campagne électorale a été 
“exemplaire” et “marquée 
par une concurrence loyale et 
l’engagement citoyen”.

Ce journal constate une 
“affluence grandissante des 
Algériens établis à l’étranger” 
et “un engouement des électeurs 
du grand sud “ chez qui il 
relève “des attentes fortes pour 
le développement des zones 
enclavées”.
Après 20 jours de “joutes 
oratoires”, le quotidien 
“L’EXPRESSION” tire “les 
grandes leçons d’une campagne” 
et affirme que celle-ci “a marqué 
les esprits par sa richesse en 
enseignements et son atmosphère 
inédite”, soulignant que cette 
campagne “s’est déroulée dans 
une ambiance de respect mutuel 
et de faire-play exemplaire”.
Le quotidien “Horizons” titre à 
sa Une “prémices d’un fort taux 
de participation” et soutient que 
“les signes sont positifs” au vu du 
“déroulement de la campagne” et 
des échos parvenant du “vote de 
la communauté nationale établie 
à l’étranger”.
Dans un autre article, ce journal 
relève l’implication des jeunes 
dans la sensibilisation, soulignant 
que cela est à citer “parmi les 
faits ayant marqué la campagne 
électorale”, ce qui “contredit une 
certaine idée reçue selon laquelle 
les jeunes ne s’intéressent pas à 

la chose politique”.
“Le Soir d’Algérie” revient sur 
les “ultimes réglages pour les 
candidats” avant le jour J  “en 
attendant le verdict des urnes”, 
indiquant que de nouveaux 
bureaux de vote ont été ouverts 
au Canada pour les Algériens 
établis dans ce pays.
Le quotidien “EL MOUDJAHID” 
relaie l’appel du président 
du Conseil de la Nation, M. 
Salah Goudjil, qui a exhorté les 
citoyens d’aller voter en masse 
pour l’Algérie, relevant que la 
communauté nationale établie 
en France répond “toujours oui à 
l’appel de la patrie”.
“Le Quotidien d’Oran” consacre 
un article au début du vote 

dans les bureaux itinérants et à 
l’appel de l’Autorité nationale 
indépendante des élections 
(ANIE) au strict respect du 
silence électoral qu’impose la loi 
relative au régime électoral.
Le journal “Echorouk El Youmi” 
table, de son côté, sur une “forte 
participation” à la présidentielle, 
soulignant que la mobilisation 
des Algériens à ce rendez-vous 
enverra un message à l’étranger 
qu’ils sont plus unis que jamais.
Sous le titre “des indicateurs 
pour une forte participation à 
la présidentielle”, le quotidien 
“Al Massa” prévoit une grande 
affluence au scrutin de samedi au 
vu de la mobilisation citoyenne 
lors des meetings et des activités 

de proximité à travers le 
territoire national, affirmant que 
les Algériens sont conscients de 
l’importance de ce rendez-vous 
pour l’avenir du pays.
Le quotidien “Echaab” a consacré 
un dossier à la poursuite du vote 
des Algériens établis à l’étranger 
et dans les zones reculées du Sud 
du pays qui connait “une grande 
affluence”, faisant également le 
bilan de la campagne avec des 
spécialistes qui ont commenté 
son déroulement.
Le quotidien “El Khabar” 
a consacré 5 pages de son 
édition de jeudi à l’évènement, 
analysant les engagements des 
trois candidats à la magistrature 
suprême lors de la campagne.
Sous le titre “l’Algérie élira son 
président”, ce journal affirme 
que les promesses électorales 
des trois candidats ont redonné 
l’espoir aux Algériens qui 
aspirent à un meilleur avenir.
Ce quotidien s’est attardé 
également sur “la grande 
affluence” constatée au 3ème 
jour de vote de la communauté 
nationale établie à l’étranger, 
reprenant les appels de hauts 
responsables de l’Etat aux 
citoyens pour aller voter 
massivement.

Le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire a pris des mesures 
spéciales applicables à travers 
l’ensemble du territoire 
national durant la période 
allant de vendredi à dimanche 
prochain, et ce en prévision de 
l’élection présidentielle du 7 
septembre, a indiqué, lundi, un 
communiqué du ministère.
“En prévision de l’élection 
présidentielle anticipée du 7 
septembre 2024, le ministère 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, a pris des mesures 
spéciales applicables à travers 
l’ensemble du territoire 
national durant la période 
allant du vendredi 6 septembre 
2024 à minuit (00:00) jusqu’au 
dimanche 8 septembre 2024 à 
5h00”, ajoute le communiqué.
“Il s’agit du report, à des 
dates ultérieures, de toutes les 
manifestations sportives et/ou 
culturelles et la fermeture des 

marchés hebdomadaires, tous 
types confondus, l’interdiction 
de circulation des véhicules 
de transport de marchandises 
(gravats, sable, bois et dérivés 
et tous les autres matériaux de 
construction) et des citernes 
de carburant, en sus de 
l’interdiction du transport de 
marchandises par voie ferrée”, 
précise la même source.
Par ailleurs, “les activités liées 
à la circulation des véhicules 
chargés de l’approvisionnement 
des populations en produits 
alimentaires et des marchés 
quotidiens de gros, de demi-
gros et de détail des fruits et 
légumes ne sont pas concernés 
par ces mesures”, selon le 
communiqué.

Les membres de la 
communauté nationale 
établie en Chine, 

continuent, pour le deuxième 
jour consécutif, à affluer aux 
bureaux de vote, au niveau 
l’Ambassade d’Algérie à 
Pékin, pour accomplir leur 
devoir électoral et choisir un 
des trois (3) candidats en lice 
pour la présidentielle du 7 
septembre.
Le bureau de vote de 

l’Ambassade d’Algérie 
à Pékin a enregistré une 
affluence notable, des électeurs 
venus accomplir leur devoir 
national et exercer leur droit 
constitutionnel.

Plusieurs électeurs 
algériens à Pékin se sont 
dits “fiers de contribuer 
au processus d’édification 
constitutionnelle”, malgré la 
distance, d’autant plus que 
la majorité vivent dans des 
provinces chinoises, situées à 
de milliers de kilomètres de la 
capitale Pékin, ce qui témoigne 
du sentiment d’appartenance 
nationale de notre communauté 
établie dans ce pays ami.

Les membres de la 
communauté nationale 
établie aux Pays-Bas 

continuent, vendredi et pour 
le cinquième jour consécutif, 
à voter en vue d’élire un des 
trois candidats à l’élection 
présidentielle du 7 septembre.
Les membres de la 

communauté nationale 
établie aux Pays-Bas ont 

commencé à voter depuis 
lundi dernier, notamment aux 
bureaux de vote de La Haye 
et d’Amsterdam.
Il convient de noter que 
l’opération de vote qui se 
poursuivra jusqu’à samedi 
soir se déroule dans les 
meilleures conditions.
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dU lAit AU PétrOle:

Le géant qatari ‘’Baladna’’ va-t-il conquérir de nouveaux 
marchés en Algérie ?

PrOJet BAlAdnA:

La date du début de production annoncée

énerGies renOUVelABles:

Le géant chinois Astronergy décroche 6 contrats en Algérie

Le ministre de l’Énergie et 
des Mines, Mohammed 
Arkab, a reçu ce jeudi 

au siège de son département 
ministériel, Ali El-Ali, conseiller 
du conseil d’administration de 
la société qatarie Baladna, et 
Ethan Tinan, membre du conseil 
d’administration de la même 
société.
Selon un communiqué publié sur 
la page Facebook officielle du 
ministère, cette rencontre s’inscrit 
dans le cadre du lancement de la 
première phase du projet algéro-
qatari de production de lait en 
poudre, en partenariat avec le 
Fonds national d’investissement 
et la société Baladna.
Les deux parties ont discuté, 
outre les aspects liés au 
raccordement énergétique du 

projet de partenariat, des moyens 
de renforcer la coopération 
et l’investissement entre les 
entreprises des secteurs de 
l’énergie et des mines et la 
société Baladna.
Les échanges ont porté 
sur l’intensification de 
la collaboration et des 
investissements entre Baladna 
et les acteurs du secteur de 
l’énergie et des mines, avec un 
focus particulier sur l’électricité, 
le gaz et les produits pétroliers.
Le groupe qatari Baladna va-t-
il investir dans l’énergie ?
Des rencontres ultérieures avec 
Sonatrach, Sonelgaz et Naftal 
sont prévues afin de concrétiser 
cet accord. Le ministre Arkab a 
mis en avant l’enjeu stratégique 
de ce projet pour répondre aux 

besoins nationaux et diminuer la 
dépendance aux importations.
À cette occasion, ajoute le 
communiqué, le ministre de 
l’Énergie et des Mines a réaffirmé 
« l’importance stratégique de 
ce projet pour la production des 
besoins nationaux en produits 
de grande consommation et 
la réduction des importations 
», ajoutant qu’il est le fruit 
du partenariat distingué entre 
l’Algérie et l’État du Qatar, et 
« qu’il constitue également un 
modèle réel pour concrétiser 
la stratégie définie par l’État 
algérien pour renforcer la 
sécurité alimentaire ».
Pour rappel, le ministère 
de l’Agriculture et du 
Développement rural a signé en 
avril dernier un accord avec la 

société qatarie Baladna pour la 
réalisation d’un projet intégré de 
production de lait en poudre et de 
ses dérivés en Algérie.
Le partenariat algéro-qatari 
pour la production laitière 
ouvre de nouvelles perspectives 
prometteuses pour l’agriculture 
algérienne. Ce projet ambitieux, 
dont les premières pierres ont été 

posées à Timekten, vise à assurer 
l’autosuffisance nationale en 
lait en poudre et à moderniser le 
secteur laitier.
En couvrant l’ensemble de 
la chaîne de production, de 
l’élevage à la transformation, ce 
mégaprojet, soutenu par le Fonds 
National d’Investissement et la 
société Baladna, est appelé à 
générer de nombreux emplois et 
à renforcer la sécurité alimentaire 
du pays.
Ce partenariat, s’il aboutit, 
permettra à Baladna de diversifier 
ses activités en Algérie, en 
particulier dans le domaine 
de l’énergie, contribuant ainsi 
de manière significative à la 
croissance économique du pays.

Le projet algéro-qatari 
Baladna pour la 
production de lait en 

poudre verra le lancement de 
ses travaux mardi prochain. 
Cette annonce a été faite par le 
ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural, Youcef 
Cherfa, lors de l’ouverture des 
rencontres nationales avec les 
investisseurs bénéficiaires de 
terres agricoles dans le cadre du 
droit de concession, organisées à 
Alger ce dimanche.
Le projet Baladna, fruit d’un 
partenariat entre la société 
qatarie éponyme et l’État 
algérien, représenté par le Fonds 
national d’investissement (FNI), 
se déploiera sur une superficie 

impressionnante de 117.000 
hectares.
Cette initiative comprend 
trois pôles principaux, chacun 
englobant une ferme de 
production de céréales et de 
fourrage, une ferme d’élevage de 
vaches laitières et de production 
de viande, ainsi qu’une usine 
dédiée à la production de lait en 
poudre.
Le forage pour la prospection 
d’eau, prévu pour commencer ce 
mardi, marquera le début concret 
des travaux.
Le projet Baladna est conçu pour 
répondre à un besoin stratégique 
de l’Algérie : réduire sa 
dépendance aux importations de 
lait en poudre. Une fois achevé, 

il permettra de couvrir 50 % 
des besoins nationaux en cette 
matière première essentielle.
Outre la production de lait, le 
projet contribuera également 
à l’approvisionnement du 
marché en viande rouge et au 
renforcement du cheptel bovin 
national.
Projet Baladna : Un 

investissement colossal pour 
une autosuffisance alimentaire
L’ampleur de ce projet se reflète 
également dans son budget 
colossal de 3,5 milliards de 
dollars et dans ses retombées 
économiques directes, avec la 
création de 5.000 emplois à la 
clé. Sa réalisation s’étalera sur 
quatre étapes, avec une entrée 
en production prévue pour 
2026, marquant ainsi une étape 
clé dans la diversification et le 
renforcement de l’économie 
agricole algérienne.
L’association entre l’Algérie et 
le Qatar dans ce projet illustre 
une nouvelle ère de association 
bilatérale, alliant expertise 
étrangère et ressources locales 

pour atteindre des objectifs 
communs de développement.
Le projet Baladna incarne cette 
vision de modernisation du 
secteur agricole algérien, visant 
à accroître l’autosuffisance 
alimentaire du pays et à créer 
une valeur ajoutée substantielle 
dans l’industrie agroalimentaire 
nationale.
Alors que les premiers travaux 
s’apprêtent à démarrer, les 
attentes sont grandes quant 
à l’impact de ce projet sur le 
secteur agricole et l’économie 
algérienne dans son ensemble. Le 
« Baladna » pourrait bien devenir 
un modèle de succès pour les 
projets agricoles intégrés dans la 
région et au-delà.

Dans le cadre de 
l’ambitieux programme 
lié aux énergies 

renouvelables en Algérie, le 
géant chinois Astronergy prépare 
une expédition de modules 
solaires n-type TOP Con.
Avec comme objectif de 
production 2000 MW d’énergie 
photovoltaïque, l’Algérie 
s’apprête à franchir une étape clé 
dans le secteur énergétique. Pour 
cela, 6 contrats de livraison de 
modules solaires ont été signés 
récemment entre l’Algérie et la 
société chinoise Astronergy.
Astronergy expédie des 
modules solaires pour soutenir 
le programme énergétique en 
Algérie
Les entreprises China 
International Water & Electric 

Corp, ainsi que Power 
Construction Corporation of 
China (Power China) ont lancé 
des appels d’offre de fourniture 
de modules solaires à l’Algérie 
suite à l’annonce des projets 
énergétiques à terme.
En effet, six projets de réalisation 
de centrales photovoltaïques 
solaires sont prévus pour 2025. 
Chacune de ces centrales devrait 

produire entre 80 et 220 MW 
d’énergies renouvelables.
Le communiqué publié hier, 
le 04 septembre, par la société 
chinoise Astronergy indique 
que : « Astronergy va livrer 
des modules solaires pour 
les six projets majeurs, à 
savoir les projets de centrale 
photovoltaïque d’Abadla de 80 
MW ; Tiaret de 220 MW ; une 

centrale photovoltaïque à Gueltet 
Sidi Saad d’une capacité de 200 
MW ; le projet de la centrale 
photovoltaïque de Douar El Ma 
de 200 MW ; celui de la centrale 
photovoltaïque d’OuledDjellal 
de 80 MW ; celui-là centrale 
photovoltaïque de Biskra de 220 
MW, qui seront respectivement 
construits par CWE et Power 
China ».
Capacité locale insuffisante : 
le marché international à la 
ressource
Un délai de 16 mois est fixé 
pour la réalisation des six projets 
de construction de centrales 
photovoltaïques solaires. Bien 
que Sonelgaz ait réalisé une 
production importante au cours 
de ces dernières années. Celle-
ci reste insuffisante pour couvrir 

tous les besoins des projets. Le 

recours au marché international 

est alors nécessaire.

L’enveloppe budgétaire dédiée à 

l’achat des modules solaires de 

Astronergy s’élève à 700 millions 

de dollars. Cet investissement 

marque un tournant décisif dans 

la transition énergétique de 

l’Algérie.

Par ailleurs, 21 milliards d’euros 

sont réservés au programme 

national de 15 GW d’énergie 

solaire.

En somme, les modules solaires 

qui seront importés de l’entreprise 

Astronergy contribueront 

de manière significative à la 
transition énergétique en Algérie.



AnnABA / trAnsPOrt

Plan de transport spécial pour faciliter le déplacement 
des électeurs vers les centres de vote

AnnABA / rentrée sCOlAire 2024/2025

Les familles en difficulté face aux charges de la 
rentrée scolaire

AnnABA
PRÉPARATIFS DES ÉLECTIONS PRÉSIDENTIELLES ANTICIPÉES :

Inspection des provisions alimentaires

AnnABA / trAnsPOrt

A El Hadjar, le problème du transport persiste

Dans le cadre de 
l’organisation des 
élections présidentielles 

anticipées prévues aujourd’hui, 
la direction des transports de 
la wilaya d’Annaba a élaboré 
un plan de transport spécial 
pour faciliter le déplacement 
des électeurs vers les bureaux 
de vote. Ce dispositif vise 
principalement à répondre aux 
besoins des électeurs habitant 
dans les nouveaux pôles 
résidentiels, notamment ceux 
qui ont été relogés dans le cadre 

des opérations de réinstallation.
Le plan prévoit la mobilisation 
des bus de l’entreprise publique 
économique de transport des 
voyageurs de l’Est (TVE) pour 
renforcer les lignes de transport 
régulières et ainsi faciliter l’accès 
aux centres de vote.
Parmi les lignes spéciales mises 
en place, on notera  plusieurs 
itinéraires importants. Depuis 
le pôle urbain El Gantra et 
lalocalité d’AïnDjebara, une 
ligne reliera ces zones à la 
commune d’El Bouni avec un 
bus qui y sera affecté. Un autre 
itinéraire, avec deux bus, reliera 

ces mêmes quartiers au centre-
ville d’Annaba. En outre, trois 
bus assureront la liaison entre 
la circonscription administrative 
BenmostefaBenaouda (Ex- Draa 
Errich) et Annaba. Enfin, deux 
bus desserviront la ligne entre la 
cité ‘’El Kalitoussa’’, en passant 
par Berrahal, jusqu’à Annaba.
Cette initiative permettra aux 
électeurs, notamment ceux 
résidant dans des zones éloignées 
ou récemment urbanisées, de 
se rendre aux bureaux de vote 
sans contrainte. Fait important à 
souligner, ce service de transport 
sera gratuit tout au long de 

la journée du scrutin, à partir 
du matin et jusqu’à la fin des 
opérations électorales.
Grâce à ce dispositif, la direction 
des transports d’Annaba entend 

simplifier et encourager la 
participation électorale en 
assurant un accès fluide et 
pratique aux bureaux de vote 
pour tous les citoyens concernés.

La flambée des prix des 
denrées alimentaires n’a 
pas occultéles fournitures 

scolaires à l'approche de la rentrée 

où les parents ont commencé 
à s’investir dans les affaires et 

trousseaux scolaires  pour leurs 
enfants. Les parents d’élèves 

estiment que les prix des articles 

scolaires sont chers, surtout pour 
les parents qui ont trois  enfants  
scolarisés. A titre d’exemple, 
nous citerons  le cas des cartables 
importés de la Chine de matière 
fragile et très chère dont le prix 
d’un cartable varie en 2500 DA 
et 3500 DA.Les prix des autres 
articles ne sont pas en reste.Ces 
prix sont difficiles à supporter 
pour les parents d’élèves, surtout 

à bas revenus. La plupart des 
parents souffrent à cause de 
l'inflation et après les affaires 
scolaires, ce sera au tour des 
cours particuliers sachant que 
même les élèves du primaire font 
les cours et seulement pour  une 
seule matière les parents devront 
débourser 1500 DA, alors que 
ces enseignants échappent au 
paiement des impôts.

Dans le cadre de la 
restauration des 
membres des bureaux de 

vote des élections présidentielles 
prévues aujourd’hui le07 
septembre 2024, les autorités 
locales ont intensifiéles contrôles 
dans les centres de restauration 
chargés de fournir des repas 
aux encadrants électoraux. En 
ligne de mire : la conformité 
et la sécurité alimentaire, deux 

éléments cruciaux pour éviter 
tout risque d’intoxication 
dans cette période sensible.
La direction de la protection 
du consommateur et de la 
répression des fraudes  a déployé 
ses équipes sur le terrain, avec 
pour mission de veiller à ce que 
chaque centre de restauration 
respecte les normes strictes en 
matière d’hygiène et de sécurité 
alimentaire. Dans le cadre de 
cette campagne de contrôle, 
plusieurs visites ont eu lieu au 

sein de différents établissements 
à travers la commune d’Annaba.
Les inspections se concentrent 
d’abord sur la qualité des 
produits alimentaires utilisés 
pour la préparation des repas 
destinés aux encadrants 
des élections. Les autorités 
s’assurent que les aliments 
sont conformes aux normes 
sanitaires en vigueur et qu’ils ne 
présentent aucun danger pour la 
santé du personnel des bureaux 
de vote. 

Les équipes ont également pris 
soin de vérifier les conditions de 
stockage, en particulier pour les 
produits périssables tels que les 
produits laitiers. Ceux-ci doivent 
être conservés à des températures 
spécifiques pour éviter toute 
détérioration pouvant entraîner 
des intoxications alimentaires.
Outre la qualité des aliments, 
les conditions de transportdes 
denrées sensibles ont également 
fait l’objet d’une attention 
particulière. 

Le problème de transport   à 
El Hadjar est persistant. 
Un constat qui tend à 

exaspérer les habitants, qui 
ont dénoncé  le problème du 
transport,  soit la matinée ou 
en fin de journée,  surtout le 
manque du bus de l’ETUSA. Ces 
derniers  sollicitent l’intervention 
des responsables concernés 
pour trouver la solution idéale 
en mesure de soulager le 

calvaire   des citoyens. ‘’Moi 
je travaille au centre-ville,et je 
me vois confronté au quotidien 
au problèmedu transport…
un calvaire qui n'a que trop 
duré’’, s’exclama un usager. 
Dernièrement, une mère de 
famille a dû attendre  plus de 
2heures sans que le bus n’arrive. 
C'est une véritable souffrance 
pour ceux et celles qui n'ont pas la 
possibilité  d'acheter un véhicule. 
Malgré toutes les réclamations 

et les inspections lancées par 
la direction des transports,  les 
prestations de service sont 
médiocres. Depuis des années 
les responsables concernés 
présentent des programmes de 
modernisation mais en vain.
Sans oublierd’évoquer la récente 
augmentation illégale de certains 
taxieurs.Il est temps que des 
mesures soient prises pour mettre 
un terme à  cet épineux problème 
du transport.

S.Y

Sihem.Ferdjallah

S.Y

Sihem.Ferdjallah
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AnnABA / lUtte COntre

 lA CriMinAlité ;

Vaste opération policière
 pour la sécurité des citoyens

AnnABA/ OUed el AneB

Opération de démousticationde 
grande envergure 

CAniCUle:

la préservation des forêts de la 
wilaya rappelle aux citoyens le 
numéro vert 1070 pour signaler 

tout danger ou dépassement

AnnABA / direCtiOn des 

éQUiPeMents PUBliCs

Suivi des projets éducatifs 
en préparation pour la rentrée 

sociale 2024-2025

Les efforts conjugués des différents 
corps de la police relevant de la 
sûreté de wilaya d’Annaba et le 

dispositif sécuritaire mis en place pour 
lutter contre la criminalité et tout autre 
délit au niveau des zones urbaines ont 
donné leurs fruits comme l’indiquent 
les statistiques enregistrés durant le 
weekend au ayant ciblé le centre-ville, la 
Plaine Ouest, la vieille ville ainsi que la 
corniche. En effet, les services de la sûreté 
ont traité plusieurs affaires policières, 
procédant à des interpellations des jeunes 
de passage et à leur fouille, ainsi qu’à la 
vérification de leurs identités.Près de 109 
personnes ont été fouillées ainsi que 68 

véhicules et moto ces opérations se sont 
traduites par l’arrestation de 11 individus  
pour possession de psychotropes destinés 
à la consommationet 11 autres faisant 
l’objet d’un avis judiciaire de recherche 
et 2 autres pour possession d’armes 
blanche prohibée. S’ajoutent à ces 
interventions l’inspection de 9 locaux 
à usage commercial. Les  mis en cause, 
ont été placés en détention provisoire en 
attendant l’instruction judiciaire de ces 
affaires. 
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les forces de l’ordre qui ne 
cessent de  rappeler la disponibilité des 
numéros verts mis à leur disposition. 

Une campagne de pulvérisation 
d’insecticide de grande envergure 
a été observée, hier, au niveau de 

plusieurs régions de la commune d’Oued 
El Aneb notamment au niveau Aib Amar, 
Oued Zied, El Satha. Cette campagne a 
ciblé les bennes à ordures ménagères,les 
stagnations d’eaux usées et les caves des 
immeubles.Les services d’hygiène et de 
l’environnementet de la santé publiquede 
ladite commune ont mobilisé tous les 
moyens humains et matériels pour le 
succès de cette opération. Pour ce faire, 
les équipes relevant du mêmeservice 
d’hygiène ont sillonné, de jour comme 

de nuit les différents sites ciblés pour 
éradiquer, à l’aide de pulvérisateurs 
d’insecticide les foyers de moustiques 
et autres bestioles qui prolifèrent surtout 
en cette période chaude. Le problème 
provient des vides sanitaires des 
bâtiments, dont la plupart sont obstrués 
aujourd’hui et infestés de rongeurs et 
d’insectes nuisibles pour la santé des 
riverains. Le but prioritaire est de détruire 
tous les gîtes larvaires dans les zones 
humides, les eaux stagnantes, les caves 
inondées, les oueds, les bouches d’égouts, 
etc. Cette opération a été accueillie avec 
satisfaction par les résidents, notamment 
en ces journées de chaleur.

Dans le cadre de la prévention 
et de la lutte contre les feux de 
forêts, la préservation des forêts 

de la wilaya d’Annaba lance un appel de 
vigilance  à  la population sur, le risque 
de feux de forêt durant ces deux prochains 
jours de canicule. Que ce soit dans les 
exploitations agricoles ou les zones 
forestières, la hausse des températures 
exige un degré supérieur de vigilance de 
la part de tout le monde. La Conservation 
des forêts de la wilaya d’Annaba a 
rappelé, hier,par un communiqué la mise 
en service d’un numéro vert permettant de 
signaler tout danger ou dépassement dans 
le cadre de la prévention et de la lutte 

contre les feux de forêt. Il a été ajouté que 
les citoyens peuvent joindre ce numéro, 7 
jours sur 7 et 24h sur 24, pour “signaler 
tout danger ou dépassement qui pourrait, 
à cause d’un départ de feu, menacer 
l’intégrité de nos forêts”. Cet  appel  vise à 
“faciliter les opérations d’urgence pour la 
maitrise de tout départ de foyer d’incendie 
grâce à l’alerte précoce et l’efficacité 
de la première intervention, avec le 
concours de l’ensemble des citoyens et 
de la société civile, et en particulier les 
riverains notamment les habitants dans 
les zones à proximité des forêts, rappelant 
les numéros verts de la protection civile 
1021, la gendarmerie nationale 1055, la 
sureté de wilaya 1548

Dans le cadre des préparatifs pour 
la rentrée scolaire 2024-2025, 
la directrice des équipements 

publics de la wilaya d’Annaba a effectué 
une sortie d’inspection pour s’enquérir de 
l’état d’avancement des projets relevant 
du secteur de l’éducation. Cette visite 
s’inscrit dans un effort constant de suivi 
et de contrôle des infrastructures scolaires 
pour assurer des conditions optimales 
d’accueil des  élèves et le personnel 
enseignant.
Parmi les projets visités figurent, le CEM 
Base 06 à Boukhadra 03, commune 
d’El Bouni. Ce projet, essentiel 
permettra d’enrichir le patrimoine des 
infrastructures éducatives dans la région. 
L’état d’avancement des travaux est suivi 
de près pour garantir que le collège soit 
prêt à accueillir les élèves dès la prochaine 
rentrée scolaire.L’école primaire n°01 à 
AïnDjbabara, commune d’El Bouni : ce 
projet d’école primaire vise à renforcer 
les capacités d’accueil des jeunes élèves 
dans cette commune, tout en offrant des 
infrastructures modernes et adaptées aux 

besoins des enfants en bas âge.
Lors de cette visite, la directrice a tenu 
à souligner l’importance du respect 
des délais de livraison des travaux tout 
en maintenant les normes de qualité 
exigées. Elle a également mis l’accent 
sur la nécessité de coordonner avec les 
autres services concernés pour garantir la 
finalisation de ces projets dans les temps 
impartis, permettant ainsi aux élèves 
de débuter l’année scolaire dans les 
meilleures conditions possibles.
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ANNABA / CIRCULATION ROUTIÈRE    

Certains conducteurs de véhicules PL outrepassent les 
règles du code de la route au niveau de Sidi Brahim

Le terrorisme routier, 
cette dénomination, qui 
n’a rien d’un sobriquet, 

est utilisée pour qualifier les 
multiples accidents de la route 
qui endeuillent, chaque jour 
que Dieu fait, des dizaines 
de familles. Tous les mots 
du dictionnaire ne suffisent 
pas à qualifier ces chroniques 
funèbres qui alimentent 

chaque jour les colonnes des 
journaux, et remplissent les 
rapports des services concernés, 
Gendarmerie nationale, Sûreté 
nationale et Protection civile. 
La morbide liste des accidents 
routiers continue à s’allonger. 
Les conducteurs de camions, 
auteurs des infractions  au niveau 
de Sidi Brahim, n’hésitent pas 
à défier les règles du code de 
la route et à cédez le passage, 

ils se complaisent dans une 
sorte de rallye sans respecter 
le principe de la distance de 
sécurité. Malgré les campagnes 
de sensibilisation animées par 
les éléments de la sûreté de 
wilaya, la protection civile, et la 
gendarmerie nationale, les fous 
du volant et autres chauffards 
qui, par leurs comportements, 
continuent à mettre en péril la 
vie des piétons. 

Sihem Ferdjallah

ANNABA / ADE    

Inspection des fuites d’eau à Bouchereb Ismail 

En application des 
directives du P/APC d’El  
Bouni, une inspection 

de terrain a été effectuée dans 
la cité Bouchereb Ismail, dont 
l’objectif était de recenser les 
points noirs liés aux fuites d’eau.
Accompagné d’un représentant 
de l’unité de l’Algérienne des 
Eaux, le responsable du secteur 
d’Aïn Djebara - Bouchereb 

Ismail a effectué une visite des 
zones touchées par ces fuites. 
Les équipes sur place ont évalué 
l’ampleur des dégâts et recensé 
les principaux axes nécessitant 
une intervention urgente. Cette 
initiative s’inscrit dans un cadre 
plus large d’amélioration des 
infrastructures hydrauliques de la 
commune, face à des problèmes 
récurrents de distribution d’eau 
potable et de fuites. Le P/APC 

a souligné l’importance de ces 
interventions pour améliorer la 
qualité de vie des citoyens et 
garantir une gestion durable des 
ressources en eau. Les autorités 
locales se sont engagées à traiter 
ces problèmes rapidement en 
collaboration avec les services 
compétents, afin d’éviter 
toute aggravation des fuites 
et d’assurer une meilleure 
distribution de l’eau potable 

dans la région. Des actions 
correctives seront menées dans 
les jours à venir pour résoudre 
les anomalies constatées lors de 
cette inspection.
Les habitants du quartier de 
Bouchereb Ismail attendent 
désormais des solutions 
concrètes, espérant que ces 
démarches aboutiront à une 
amélioration visible de leur 
quotidien.

S.Y

ANNABA / COMMERCE ILLICITE     

Les commerçants ambulants envahissent les abords du 
cinéma Olympia

Les citoyens et  les 
commerçants exerçant 
légalement leurs activités, 

se disent excédés par la présence 
des commerçants ambulants, et  
les perturbations de la circulation 
automobile occasionnées au 
quotidien par la même occasion. 
Le phénomène persiste toujours, 
malgré l’intervention des 
autorités locales pour mettre fin à 
une telle situation qui a trop duré, 

estiment plusieurs passants. Les 
trottoirs, sont toujours squattés 
par des commerçants non 
affiliés au registre du commerce 
malgré les multiples opérations 
d’éradication, ces acteurs de 
l’informel ont toujours pignon 
sur rue. A Annaba et en dépit des 
mesures prises par les autorités 
locales qui ne cessent de mener 
des actions pour libérer les 
espaces publics de ces squatteurs 
récidivistes, conjointement 

avec les services de la sûreté, 
le phénomène  persiste. À 
l’insalubrité des lieux s’ajoute 
le comportement indécent 
des vendeurs à la sauvette, 
notamment à l’encontre des 
jeunes filles qu’ils agressent 
verbalement au passage. «Ils 
imposent leur diktat à tous, y 
compris aux usagers de la route 
qui doivent slalomer pour se 
frayer un passage», ajoutent des 
citoyens. 

Sihem Ferdjallah

DJELFA-CREA :     

Une caravane de solidarité pour la distribution de 
trousseaux scolaires dans 20 wilayas

Une caravane de solidarité 
pour la distribution de 
trousseaux scolaires à 

des enfants issus de familles 
nécessiteuses à travers 20 
wilayas du pays, a été lancée, 
jeudi passé, à partir de Djelfa, 
par le Conseil du renouveau 
économique algérien (CREA).
“La wilaya de Djelfa a été 
choisie pour le lancement de 
cette caravane de solidarité, 
devenue désormais une tradition 
pour le CREA”, a déclaré 
le président du Conseil du 
renouveau économique algérien, 
Kamel Moula.
Cette caravane sillonnera 20 

wilayas du pays dans le but 
de renforcer l’aspect solidaire 
durant la nouvelle rentrée 
scolaire, a-t-il ajouté, soulignant 
l’inscription de cette initiative, 
dont la réussite revient à tous 
les opérateurs économiques 
qui y ont pris part, dans le 
cadre “des mesures prises, 
cette année, par le ministère du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations pour garantir 
des prix compétitifs pour les 
fournitures scolaires”.
Pour sa part, le wali de Djelfa 
Ammar Ali Bensaad a salué le 
choix de Djelfa par le CREA, 
pour le lancement de cette 

caravane de solidarité ciblant 
des familles nécessiteuses à la 
veille de la rentrée scolaire.
Avant le coup d’envoi de cette 
caravane, M. Moula a assisté 
en compagnie du wali à une 
rencontre élargie sur l’état des 
lieux de l’investissement à 
l’échelle locale et les ressources 
de la wilaya.
L’opportunité a donné lieu à un 
exposé sur les investissements 
stratégiques lancés dernièrement 
à travers la wilaya de Djelfa, 
dans les secteurs de l’agriculture, 
l’industrie de transformation, 
les prestations de services et le 
tourisme.

Les intervenants à cette rencontre 
ont particulièrement souligné 
le “saut qualitatif” réalisé en 
matière d’investissements, 
suite à la mise en place de 
la commission en charge de 
la levée des obstacles, ayant 

permis l’examen de 252 dossiers 
et l’octroi d’autorisations 
d’exploitation à 69 investisseurs, 
dont les unités de production 
ont contribué, une fois 
opérationnelles, à la création de 
2.570 postes d’emplo



Hunter Biden, fils du président américain, 
compte plaider coupable de fraude fiscale

Le gouvernement travailliste britannique veut atteindre 
100 % d’énergie décarbonée dès 2030

Par ce revirement, survenu 
juste avant que ne débute 
la sélection des jurés en 

vue de la tenue de son procès 
en Californie, Hunter Biden 
espère s’éviter un procès, selon 
le monde fr.  
Hunter Biden, le fils du 
président américain, Joe Biden, 
compte plaider coupable de 
fraude fiscale, ont fait savoir 
ses avocats jeudi 5 septembre, 
une annonce de dernière minute 
destinée à tenter de s’éviter 
un procès. Ce revirement est 
survenu juste avant que ne 
débute la sélection des jurés 
en vue de la tenue de son 
procès pour fraude fiscale en 
Californie.
Hunter Biden, 54 ans, fait 
face à un chef d’accusation de 

fraude fiscale et deux chefs de 
fausses déclarations pour ne 
pas avoir versé 1,4 million de 
dollars d’impôts au cours de la 
dernière décennie. Il encourt 
jusqu’à dix-sept ans de prison 
dans le procès, à Los Angeles, 

qui débute jeudi par la sélection 
des jurés.
L’annonce de la défense a 
semblé prendre l’accusation 
et le juge par surprise. Le 
juge fédéral Mark Scarsi a 
rapidement suspendu l’audience 

afin de laisser un temps de 
réflexion à l’accusation. Plus de 
cent jurés potentiels avaient été 
amenés au palais de justice jeudi 
pour entamer le processus de 
sélection du jury. Les premiers 
débats étaient attendus lundi.
Condamnation précédente
Plaider coupable à la dernière 
minute permettrait à Hunter 
Biden d’éviter un procès qui 
aurait mis en lumière ses 
transactions commerciales à 
l’étranger, que les Républicains 
décortiquent depuis des années 
pour tenter d’accuser son père 
de corruption, en rapport avec 
le travail de son fils à l’étranger.
Les ramifications politiques 
potentielles de ce procès, à 
quelques semaines de l’élection 
présidentielle, se sont quelque 

peu estompées depuis la 
décision prise en juillet par le 
président Joe Biden de se retirer 
de la course pour 2024.
Hunter Biden a déjà été 
condamné, cette année, pour 
avoir menti sur son addiction 
aux drogues lors de l’achat 
d’une arme – un délit dans 
l’Etat du Delaware, fief des 
Biden. Sa peine n’a pas encore 
été prononcée. Lors des 
audiences à ce procès, le train 
de vie luxueux d’Hunter Biden, 
son couple en déliquescence, 
ou encore son addiction à la 
cocaïne avaient déjà été étalés 
sur la place publique. Des 
détails infamants qu’un jury de 
Los Angeles aurait désormais 
dû entendre à son tour.

La Chambre des 
communes a débattu 
jeudi de la création 

de la société publique Great 
British Energy (GB Energy), un 
fonds d’investissement public 
qui cofinancera des projets 
d’énergies décarbonées, selon le 
monde fr. 
Il s’agit d’une des cinq « 
missions » que s’est fixées 
le nouveau gouvernement 
travailliste britannique pour, 
selon les termes du premier 
ministre, Keir Starmer, 
contribuer à « reconstruire les 
fondations » du Royaume-Uni, 
affaiblies par quatorze années 
de pouvoir conservateur. Le 
dirigeant veut parvenir dès 2030 
à une consommation d’énergie 

nationale provenant à 100 % 
d’énergies vertes (éolien, solaire, 
nucléaire principalement). Un 
objectif extrêmement ambitieux 
– un peu trop, estiment certains 
experts –, qui passe par une 
première mesure phare, débattue 
jeudi 5 septembre à la Chambre 
des communes : la création de la 
société publique Great British 
Energy (GB Energy).
Ed Miliband, ex-chef de file 
du Labour, désormais ministre 
à l’énergie, a défendu à la 
Chambre des communes la 
deuxième lecture de la loi 
actant la création de ce qui 
s’apparente à un gros fonds 
d’investissement public, et 
devrait être doté de 8,3 milliards 
de livres sterling provenant pour 

partie d’une taxe sur les profits 
des groupes pétroliers et gaziers. 
Ce fonds est censé attirer des 
investissements privés, en 
cofinançant des projets dans 
des technologies émergentes 
(hydrogène, captation du CO2, 
fermes éoliennes flottantes, 
énergie marémotrice) ou en 
investissant directement dans 
des technologies désormais 
éprouvées : solaire, éolienne, 
terrestre et marine.
Ed Miliband promet qu’à 
terme l’entreprise GB News 
contribuera à faire baisser 
la facture énergétique des 
Britanniques de plusieurs 
centaines de livres sterling 
par an et qu’elle contribuera à 
l’indépendance énergétique du 

pays, en limitant sa dépendance 
au gaz et en prenant des parts 
au capital des fermes éoliennes 
basées dans les eaux territoriales 
du pays. Aujourd’hui, environ 45 
% d’entre elles sont possédées 

par des compagnies étrangères. 
« Vous rendez-vous compte que 
la ville de Munich possède plus 
d’actifs dans l’énergie produite 
au Royaume-Uni que l’Etat 
britannique lui-même ?

Devant la cinquantaine 
de chefs d’Etat du 
continent présents à 

Pékin, le président chinois 
a notamment promis 
d’engager 50 milliards de 
dollars de lignes de crédit, 
d’aide et d’investissements 
d’entreprises, selon le monde 
fr. 
Sous l’étoile rouge qui trône au 
plafond du Palais du peuple, sur 
la place Tiananmen, à Pékin, le 
président chinois, Xi Jinping, 
a déroulé, jeudi 5 septembre, 
les promesses pour engager 
toujours plus la Chine en 
Afrique. Face à lui se tenaient 
une cinquantaine de chefs 

d’Etat et de gouvernement 
venus participer au Forum sur 
la coopération sino-africaine. 
« La voie occidentale a infligé 
de profondes souffrances aux 
pays en développement », 
a lancé le président chinois, 
mais « la quête commune de 
modernisation de la Chine et de 
l’Afrique amènera une vague 
de progrès pour tout le Sud 
global ».
Rapidement, l’homme fort de 
Pékin, qui se pose en grand 
défenseur de ce Sud dans sa 
lutte contre l’Occident, en est 
venu aux annonces concrètes, 
comme pour prouver que, 
malgré le ralentissement 

économique, l’intérêt chinois 
pour le continent est toujours 
aussi vif. Le volume de prêts 
chinois à l’Afrique a connu son 
pic en 2016, et fortement chuté 
durant les années de crise liée 
au Covid-19, avant de reprendre 
en 2023. D’ici au prochain 
Forum sur la coopération sino-
africaine, dans trois ans, la 
Chine promet d’engager 50 
milliards de dollars (environ 
45 milliards d’euros) à 
destination du continent, dont 
29 milliards d’euros de lignes 
de crédit, 11 milliards de 
dollars d’aide et 10 milliards 
de dollars d’investissements 
d’entreprises.

En échange de ces largesses, 
les chefs d’Etat qui se sont 
succédé à la tribune, le 
Sénégalais Bassirou Diomaye 
Faye, le Sud-Africain Cyril 
Ramaphosa, le Congolais 
Denis Sassou Nguesso, le 
Nigérian Bola Tinubu, la 
Tanzanienne Samia Suluhu 
Hassan, ont tous remercié la 
Chine de sa solidarité. Aucun 
n’a oublié l’une des formules 
qui comptent le plus aux yeux 
de la diplomatie chinoise, le « 
principe d’une seule Chine », 
soit leur soutien sur la question 
taïwanaise.
Car l’affaire est loin de n’être 
qu’économique. Le secrétaire 

du Parti communiste chinois 
avait commencé par lister les 
initiatives qui doivent faire du 
continent un allié infaillible de 
la Chine et pousser son modèle. 
Pékin compte lancer une « plate-
forme de partage d’expérience 
sur la gouvernance » et ouvrir 
25 « centres d’étude sur la 
Chine et l’Afrique ». Un millier 
de personnalités de partis 
politiques africains seront 
invitées en Chine pour des 
programmes sur « l’édification 
des partis et la gouvernance 
d’Etat ». Elle proposera 
également 60 000 places dans 
les instituts de formation 
professionnelle.
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Au sommet de la coopération sino-africaine, 
Xi Jinping se pose en défenseur du Sud global



La sécurité en Afrique, priorité croissante de la Chine 
pour préserver ses intérêts commerciaux

La France déconseille à ses ressortissants 
de se rendre en Azerbaïdjan

Présidentielle américaine 
Les Etats-Unis annoncent une série de mesures pour lutter 

contre des ingérences russes avant l’élection

La Chine, qui a 
progressivement 
renforcé sa présence 

dans les missions de l’ONU et 
à travers ses sociétés de sécurité 
privées, chercherait désormais 
à établir une base navale dans 
le golfe de Guinée, selon le 
monde fr. 
L’offensive discrète et sans 
coup de feu que mène la Chine 
en Afrique préoccupe les 
rivaux de Pékin, où se tient du 
4 au 6 septembre le Forum de 
la coopération sino-africaine 
(Focac), grand rendez-vous 
trisannuel avec les pays 
du continent africain. « La 
Chine cherche activement à 
établir une base navale sur la 
côte Atlantique de l’Afrique 

», s’inquiète un officiel du 
ministère américain de la 

défense joint par Le Monde. En 

mars 2022, le général Stephen 

J. Townsend, alors chef du 

commandement américain 

pour l’Afrique, s’en était déjà 
alarmé, plaçant le blocage de 
ce projet comme « première 
priorité » des Etats-Unis dans le 
golfe de Guinée.
Cette base permettrait à Pékin 
de stationner des navires 

de guerre sur ces rives de 
l’Atlantique faisant face aux 
côtes américaines. « C’est en 
Guinée équatoriale qu’ils ont 
l’effet de levier le plus puissant 
», avait souligné l’officier. 
Inauguré en 2019, financé et 
construit par l’Etat chinois, le 
port en eaux profondes de Bata 
pourrait jouer ce rôle.
Pour la Chine, l’établissement 
d’une telle emprise navale revêt 
une importance géopolitique 
et économique : elle lui 
permettrait d’assurer la sécurité, 
et donc la pérennité d’intérêts 
commerciaux croissants dans la 
région. A l’échelle continentale, 
cette double motivation 
explique pourquoi le premier 
partenaire économique de 

l’Afrique s’investit dans un 
secteur où il était peu présent il 
y a dix ans : la sécurité.
Cet engagement a été motivé 
par les « nouvelles routes de 
la soie », initiative lancée par 
le président Xi Jinping lors de 
son arrivée au pouvoir en 2013. 
La Chine a ainsi commencé à 
tisser un réseau d’itinéraires 
commerciaux à travers le 
monde pour relier son territoire 
à l’Europe. Les rives de la 
Corne de l’Afrique forment 
l’un des couloirs de circulation 
des porte-conteneurs chinois et, 
pour veiller à la sécurité de ses 
navires en proie à la piraterie, la 
Chine y établit sa première base 
militaire africaine à Djibouti en 
2017.

Les relations 
diplomatiques entre 
les deux pays sont 

mauvaises, et le Quai d’Orsay 
estime que les voyageurs 
français s’exposent à « un 
risque d’arrestation, de 
détention arbitraire et de 
jugement inéquitable » , selon 
le monde fr. 
La France déconseille à ses 
ressortissants y compris 
binationaux de se rendre en 
Azerbaïdjan, « sauf raison 
impérative », selon une 
consigne aux voyageurs 
publiée mercredi 4 septembre 
par le centre de crise et de 
soutien du ministère des 

affaires étrangères. Le Quai 
d’Orsay estime que les 
voyageurs français dans ce 
pays s’exposent à « un risque 
d’arrestation, de détention 
arbitraire et de jugement 
inéquitable ». « Ce risque 
peut concerner notamment 
les personnes effectuant une 
simple visite touristique, un 
voyage d’affaires », ajoute 
le texte, précisant que, « 
en cas d’arrestation ou de 
détention, le respect des droits 
fondamentaux n’est pas garanti 
».
« Nous condamnons 
fermement l’avertissement 
sévère aux voyageurs », a réagi 

Ayxan Hacizada, le porte-
parole du ministère des affaires 
étrangères azerbaïdjanais, 
dénonçant « des allégations 
infondées » et appelant Paris à 
mettre fin à la « campagne de 
diffamation ». Il y voit en outre 
une intention de la France de 
« détériorer davantage ses 
relations avec l’Azerbaïdjan ».
« Cette affirmation infondée est 
une distorsion de la réalité », 
poursuit-il. « Jusqu’à présent, 
un seul citoyen de la République 
française, Martin Ryan, a 
été arrêté en Azerbaïdjan, 
soupçonné d’avoir commis un 
acte [espionnage] interdit par 
l’article 276 du code pénal de 

la République d’Azerbaïdjan 
». Le porte-parole évoque aussi 
l’arrestation d’un autre citoyen 
français « pour un acte commis 
dans le métro de Bakou ».
Dans son avertissement aux 
voyageurs, Paris estime que 
tout Français arrêté s’expose 
« à un placement en détention 
provisoire, ou une interdiction 
de sortie du territoire, dont 
la durée peut s’étendre sur 
plusieurs mois ; à de lourdes 
condamnations à des peines 
d’emprisonnement au terme 
de procès qui peuvent ne 
pas respecter les droits de la 
défense ».
Les relations bilatérales entre 

les deux pays sont tendues. 
Bakou reproche à la France 
d’être une alliée majeure de 
l’Arménie, qui a soutenu 
pendant trois décennies des 
séparatistes dans la région 
disputée du Haut-Karabakh, 
finalement reconquise 
entièrement par l’armée 
azerbaïdjanaise en septembre 
2023. Paris, pour sa part, a 
accusé Bakou de chercher à 
s’ingérer dans sa politique 
intérieure, en particulier lors de 
la crise en Nouvelle-Calédonie, 
un territoire français d’outre-
mer secoué depuis mai par 
un mouvement de révolte 
meurtrier.

Deux employés de la 
chaîne RT ont été 
inculpés par la justice 

américaine pour avoir diffusé 
des contenus visant à diviser le 
pays. Les bureaux américains 
du média russe ainsi que 
d’autres entreprises de presse 
proches du Kremlin ont été 
classés comme des missions 
étrangères et une trentaine de 
sites Internet gelés, selon le 
monde fr. 
A deux mois de l’élection 
présidentielle de novembre, 
le gouvernement américain 
redouble d’efforts pour 
neutraliser des opérations de 

désinformation russe aux Etats-
Unis. Des opérations bien plus 
sophistiquées qu’en 2016, 
richement dotées et remontant 
jusqu’au Kremlin, selon les 
documents officiels.
Sanctions, saisie de domaines 
en ligne, inculpations, mais 
surtout communication détaillée 
pour contrer cette entreprise : 
les autorités américaines ont 
dessiné, mercredi 4 septembre, 
les contours de la guerre en 
ligne largement clandestine 
qu’aurait déclarée la Russie, 
pour influer sur les opinions 
publiques étrangères.
Deux ressortissants russes, 

Kostiantyn Kalachnikov, 31 
ans, et Elena Afanasieva, 
27 ans, ont été inculpés à 
New York pour conspiration 
en vue de blanchiment et 
violation de la législation sur 
les agents étrangers. Selon 
la justice, qui dispose de 
leurs communications, ces 
deux employés de la chaîne 
Russia Today (RT, instrument 
de propagande du régime à 
l’étranger) ont organisé, de 
Moscou, avec des pseudonymes 
et l’usage de sociétés-écrans, un 
savant circuit de financement, 
à hauteur de 10 millions de 
dollars (9 millions d’euros), 

pour diffuser du contenu aux 
Etats-Unis.
Ils ont conclu pour cela un 
accord avec une plate-forme 
sise dans le Tennessee, qui a 

reçu des virements réguliers 
(30 au total, entre octobre 2023 
et août 2024), en provenance 
notamment des Emirats arabes 
unis et de Turquie.
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GAMING :
Eternal Strands : On a joué à ce mélange de Zelda et 

Shadow of the Colossus et on a beaucoup aimé

Officialisé plus tôt fficialisé plus tôt 
dans l’année, Eternal dans l’année, Eternal 
Strands est le premier Strands est le premier 

projet sorti de l’imaginaire projet sorti de l’imaginaire 
du jeune studio Yellow Brick du jeune studio Yellow Brick 
Games, nouvelle entité créée Games, nouvelle entité créée 
par Mike Laidlaw, connu pour par Mike Laidlaw, connu pour 
son travail sur la franchise son travail sur la franchise 
Dragon Age. Après quelques Dragon Age. Après quelques 
années de gestation, le titre années de gestation, le titre 
s’est laissé approcher lors s’est laissé approcher lors 
de la Gamescom 2024, nous de la Gamescom 2024, nous 
permettant d’y jouer quelques permettant d’y jouer quelques 
instants.instants.
Brynn, intrépide guer r ièreBrynn, intrépide guerrière

L’Enclave est un monde L’Enclave est un monde 
désolé. Scellé après un désastre désolé. Scellé après un désastre 
magique, cet ancien lieu dédié magique, cet ancien lieu dédié 
à la magie pourrait bien rouvrir à la magie pourrait bien rouvrir 
ses entrailles pour nous révéler ses entrailles pour nous révéler 
ses secrets. Brynn fait partie ses secrets. Brynn fait partie 
des Tisseurs, un groupe de des Tisseurs, un groupe de 
magiciens puissants, qui ont magiciens puissants, qui ont 
justement trouvé un moyen de justement trouvé un moyen de 
franchir cette barrière pourtant franchir cette barrière pourtant 
réputée infranchissable. Quels réputée infranchissable. Quels 
secrets renferme cet endroit ? secrets renferme cet endroit ? 
Quelles sont les potentielles Quelles sont les potentielles 
menaces ? Est-il vraiment menaces ? Est-il vraiment 
judicieux de s’y lancer corps judicieux de s’y lancer corps 
et âme ? Qui sont ces neuf et âme ? Qui sont ces neuf 
colosses que l’on devra abattre colosses que l’on devra abattre 
? Brynn, jeune Tisseuse ? Brynn, jeune Tisseuse 
intrépide, n’hésite pas à braver intrépide, n’hésite pas à braver 
ces dangers, déterminée à ces dangers, déterminée à 
récupérer le foyer culturel de récupérer le foyer culturel de 
son peuple.son peuple.
Voici le pitch de base de Voici le pitch de base de 
cet Eternal Strands, qui cet Eternal Strands, qui 
nous a directement propulsé nous a directement propulsé 
dans l’Enclave pour cette dans l’Enclave pour cette 
démo spécialement taillée démo spécialement taillée 
pour la Gamescom. On n’a pour la Gamescom. On n’a 
malheureusement pas eu malheureusement pas eu 
beaucoup d’informations en beaucoup d’informations en 
plus sur son scénario puisque plus sur son scénario puisque 
l’intérêt majeur de cette l’intérêt majeur de cette 
session était d’appréhender session était d’appréhender 
le gameplay. Ce qui laisse le gameplay. Ce qui laisse 
d’ailleurs planer quelques d’ailleurs planer quelques 
interrogations sur  la interrogations sur  la 
construction du jeu. Mais nous construction du jeu. Mais nous 
y reviendrons un peu plus tard.y reviendrons un peu plus tard.
Ni une, ni deux, on nous a Ni une, ni deux, on nous a 
rapidement expliqué que Brynn rapidement expliqué que Brynn 
pouvait aussi bien se battre pouvait aussi bien se battre 
avec des armes traditionnelles avec des armes traditionnelles 
qu’avec différentes magies. qu’avec différentes magies. 
Si le combo épée et bouclier, Si le combo épée et bouclier, 
grosse épée et arc (on peut grosse épée et arc (on peut 
switcher à la volée entre les switcher à la volée entre les 
trois) parait relativement trois) parait relativement 
classique sur le papier, ce sont classique sur le papier, ce sont 
bien les pouvoirs qui cachent bien les pouvoirs qui cachent 
une originalité. Au nombre de une originalité. Au nombre de 
neuf, on a pu en découvrir une neuf, on a pu en découvrir une 
bonne partie.bonne partie.
Certains pouvoirs font la part Certains pouvoirs font la part 
belle aux flammes tandis que belle aux flammes tandis que 
d’autres nous permettent de d’autres nous permettent de 
geler nos ennemis alors que les geler nos ennemis alors que les 
derniers se concentrent sur des derniers se concentrent sur des 
magies télékinétiques. Ce joli magies télékinétiques. Ce joli 

éventail de possibilités nous éventail de possibilités nous 
permet de varier les approches permet de varier les approches 
; tantôt au corps-à-corps pour ; tantôt au corps-à-corps pour 
asséner quelques coups d’épée, asséner quelques coups d’épée, 
tantôt à distance pour balancer tantôt à distance pour balancer 
de puissantes flammes avant de puissantes flammes avant 
de terminer sur un pouvoir qui de terminer sur un pouvoir qui 
nous permet de balancer des nous permet de balancer des 
objets.objets.

Des combinaisons Des combinaisons 
gratifiantesgratifiantes

Cependant, si toutes Cependant, si toutes 
ces capacités sont bien ces capacités sont bien 
sympathiques, ce sont les sympathiques, ce sont les 
combinaisons qui rendent combinaisons qui rendent 
Eternal Strands si gratifiant. On Eternal Strands si gratifiant. On 
peut alors charger notre épée à peut alors charger notre épée à 
deux mains pour envoyer une deux mains pour envoyer une 
bourrasque de feu, à laquelle on bourrasque de feu, à laquelle on 
combine un pouvoir kinétique combine un pouvoir kinétique 
pour contenir cette puissance pour contenir cette puissance 
avant de la libérer. On peut avant de la libérer. On peut 
également balancer une bulle également balancer une bulle 
d’eau au pied de l’adversaire d’eau au pied de l’adversaire 
pour ensuite charger un pouvoir pour ensuite charger un pouvoir 
de glace et donc emprisonner de glace et donc emprisonner 
sa jambe. Et pourquoi ne pas sa jambe. Et pourquoi ne pas 
créer un tunnel psychique créer un tunnel psychique 
dans lequel on balancerait un dans lequel on balancerait un 
objet du décor qu’on aurait objet du décor qu’on aurait 
préalablement enflammé pour préalablement enflammé pour 
qu’il se propulse à grande qu’il se propulse à grande 
vitesse dans le minois du vitesse dans le minois du 
colosse en face de nous ?colosse en face de nous ?
Tout est fait pour nous pousser Tout est fait pour nous pousser 
à expérimenter différentes à expérimenter différentes 
combinaisons et nous inciter à combinaisons et nous inciter à 
tenter de nouvelles approches, tenter de nouvelles approches, 
sachant que l’on dispose d’une sachant que l’on dispose d’une 
jauge de mana et une jauge de jauge de mana et une jauge de 
stamina, ce qui incite à jongler stamina, ce qui incite à jongler 
entre les deux. Vous êtes en entre les deux. Vous êtes en 
train de batailler sur un boss train de batailler sur un boss 
mais des petits adversaires mais des petits adversaires 
arrivent pour vous mettre arrivent pour vous mettre 
des bâtons dans les roues ? des bâtons dans les roues ? 
Brulez-les avant de les envoyer Brulez-les avant de les envoyer 
valdinguer sur votre opposant valdinguer sur votre opposant 

principal. Ou peut-être qu’il principal. Ou peut-être qu’il 
serait préférable d’utiliser vos serait préférable d’utiliser vos 
capacités de télékinésie pour capacités de télékinésie pour 
renvoyer la boule de feu que le renvoyer la boule de feu que le 
colosse vient de vous envoyer.colosse vient de vous envoyer.
Un autre paramètre vient Un autre paramètre vient 
enjoliver ces mécaniques : enjoliver ces mécaniques : 
l’environnement a un rôle l’environnement a un rôle 
prépondérant. Déjà parce que prépondérant. Déjà parce que 
les colosses vont se déplacer les colosses vont se déplacer 
et ne resteront pas à un endroit et ne resteront pas à un endroit 
prédéfini. Certes, ils restent prédéfini. Certes, ils restent 
dans une zone (et ne peuvent dans une zone (et ne peuvent 
pas se rencontrer) mais vont pas se rencontrer) mais vont 
tout de même se mouvoir, ce tout de même se mouvoir, ce 
qui peut vous laisser plus ou qui peut vous laisser plus ou 
moins d’opportunités selon la moins d’opportunités selon la 
topologie. Mais aussi parce que topologie. Mais aussi parce que 
tout va répondre en fonction du tout va répondre en fonction du 
contexte : l’herbe, les arbres, contexte : l’herbe, les arbres, 
les rochers et d’autres éléments les rochers et d’autres éléments 
peuvent prendre feu ou être peuvent prendre feu ou être 
utilisés via vos capacités. De utilisés via vos capacités. De 
plus, la météo a une incidence plus, la météo a une incidence 
puisque s’il fait très chaud, le puisque s’il fait très chaud, le 
feu va davantage se propager, feu va davantage se propager, 
tandis que la nuit, la visibilité tandis que la nuit, la visibilité 
des ennemis est réduite.des ennemis est réduite.

L ight of the ColossusLight of the Colossus
Tout ce joyeux mélange donne Tout ce joyeux mélange donne 
lieu à un gameplay hyper lieu à un gameplay hyper 
satisfaisant. On a beaucoup satisfaisant. On a beaucoup 
aimé utiliser le tunnel kinétique aimé utiliser le tunnel kinétique 
pour se propulser sur le boss et pour se propulser sur le boss et 
l’escalader façon Shadow of l’escalader façon Shadow of 
the Colossus. On peut alors the Colossus. On peut alors 
viser ses points faibles à coup viser ses points faibles à coup 
d’épée et tenter de rester un d’épée et tenter de rester un 
moment sur lui alors qu’il fera moment sur lui alors qu’il fera 
tout pour se débattre et nous tout pour se débattre et nous 
faire tomber. C’est d’ailleurs faire tomber. C’est d’ailleurs 
pour toutes ces raisons qu’on pour toutes ces raisons qu’on 
y retrouve les inspirations y retrouve les inspirations 
(assumées) des développeurs (assumées) des développeurs 
aux derniers Zelda. On aux derniers Zelda. On 
retrouve cette agréable retrouve cette agréable 
sensation de pouvoir modeler sensation de pouvoir modeler 
notre approche comme on le notre approche comme on le 

souhaite, avec ce côté bac-à-souhaite, avec ce côté bac-à-
sable qui semble faire partie sable qui semble faire partie 
des grandes forces du jeu. On des grandes forces du jeu. On 
attend bien sûr d’en voir plus attend bien sûr d’en voir plus 
et sommes notamment curieux et sommes notamment curieux 
de voir comment il va faire de voir comment il va faire 
pour se renouveler, mais cette pour se renouveler, mais cette 
démo nous a bien donné envie démo nous a bien donné envie 
d’y retourner.d’y retourner.
On notera tout de même des On notera tout de même des 
sensations un peu en retrait sensations un peu en retrait 
pour les armes traditionnelles. pour les armes traditionnelles. 
Si les pouvoirs et les différentes Si les pouvoirs et les différentes 
combinaisons dégageaient un combinaisons dégageaient un 
vrai sentiment de satisfaction, vrai sentiment de satisfaction, 
on a trouvé l’arsenal classique on a trouvé l’arsenal classique 
un peu plus mou. On imagine un peu plus mou. On imagine 
que la prise en main de toutes que la prise en main de toutes 
ces possibilités a dû jouer sur ces possibilités a dû jouer sur 
cette appréhension qui devra cette appréhension qui devra 
être confirmée (ou améliorée) être confirmée (ou améliorée) 
d’ici la version finale.d’ici la version finale.
Ce n’est rien comparé à la Ce n’est rien comparé à la 
direction artistique qui est direction artistique qui est 
franchement jolie. A première franchement jolie. A première 
vue, on pourrait faire un vue, on pourrait faire un 
parallèle assez facile avec parallèle assez facile avec 
Immortals Fenyx Rising avec Immortals Fenyx Rising avec 
néanmoins un style plutôt néanmoins un style plutôt 
emprunté à la série Arcane. emprunté à la série Arcane. 
En jeu, le résultat est d’autant En jeu, le résultat est d’autant 
plus flatteur pour la rétine, plus flatteur pour la rétine, 
notamment quand on fait notamment quand on fait 
face à ce déluge d’effets et de face à ce déluge d’effets et de 
pouvoirs qui se combinent. pouvoirs qui se combinent. 
On ne se prononcera pas On ne se prononcera pas 
pour la partie audio puisque pour la partie audio puisque 
logiquement peu audible logiquement peu audible 
en plein salon comme la en plein salon comme la 
Gamescom.Gamescom.
Enfin, précisions que le titre Enfin, précisions que le titre 
ne sera pas un monde ouvert ne sera pas un monde ouvert 
mais va se dessiner façon mais va se dessiner façon 
God of War avec des zones God of War avec des zones 
interconnectées. Tout ce joli interconnectées. Tout ce joli 
paysage est relié par un hub paysage est relié par un hub 
central où on retrouvera divers central où on retrouvera divers 
autres compagnons Tisseurs, autres compagnons Tisseurs, 

parmi lesquels figurent parmi lesquels figurent 
un forgeron, un marchand un forgeron, un marchand 
et d’autres personnages et d’autres personnages 
secondaires qui viendront nous secondaires qui viendront nous 
épauler à leur manière dans épauler à leur manière dans 
l’aventure.l’aventure.
Ce qui sous-entend Ce qui sous-entend 
effectivement un système effectivement un système 
d’équipement et de craft, à d’équipement et de craft, à 
base de matériaux à récolter base de matériaux à récolter 
sur les monstres, qui semble sur les monstres, qui semble 
relativement classique et relativement classique et 
simplement là pour bonifier un simplement là pour bonifier un 
peu les statistiques de Brynn. A peu les statistiques de Brynn. A 
voir si celui-ci a un réel intérêt, voir si celui-ci a un réel intérêt, 
tout comme la progression du tout comme la progression du 
jeu, qui reste à découvrir. Si on jeu, qui reste à découvrir. Si on 
sait qu’on pourra affronter les sait qu’on pourra affronter les 
boss dans l’ordre qu’on veut, boss dans l’ordre qu’on veut, 
le studio nous a tout de même le studio nous a tout de même 
expliqué qu’un fil rouge nous expliqué qu’un fil rouge nous 
incitera à batailler certains plus incitera à batailler certains plus 
que d’autres (neuf pouvoirs à que d’autres (neuf pouvoirs à 
débloquer pour neuf boss : on débloquer pour neuf boss : on 
imagine que cela nous forcera imagine que cela nous forcera 
à aller vers l’un plutôt qu’un à aller vers l’un plutôt qu’un 
autre).autre).
La promesse d’une aventure La promesse d’une aventure 
basée sur la physique et les basée sur la physique et les 
éléments est très alléchante. éléments est très alléchante. 
Après avoir parcouru cette Après avoir parcouru cette 
démo et tenté de venir à bout démo et tenté de venir à bout 
du colosse proposé à deux du colosse proposé à deux 
reprises, il faut bien avouer reprises, il faut bien avouer 
qu’on a très envie d’en voir plus qu’on a très envie d’en voir plus 
sur cet Eternal Strands. On a sur cet Eternal Strands. On a 
encore quelques interrogations encore quelques interrogations 
sur son fil scénaristique, son sur son fil scénaristique, son 
écriture et sa capacité à se écriture et sa capacité à se 
renouveler, mais Yellow Brick renouveler, mais Yellow Brick 
Games semble tenir là un Games semble tenir là un 
projet prometteur dans lequel projet prometteur dans lequel 
il nous tarde de replonger il nous tarde de replonger 
pour tester toute l’étendue des pour tester toute l’étendue des 
combinaisons. Pas encore de combinaisons. Pas encore de 
date, Eternal Strands est logé date, Eternal Strands est logé 
quelque part en 2025 sur PC, quelque part en 2025 sur PC, 
PS5 et Xbox Series.PS5 et Xbox Series.

GUERRE EN UKRAINE : 
Un mois après, quel bilan pour l’offensive ukrainienne 

lancée vers Koursk ?

Le 6 août 2024, l’armée e 6 août 2024, l’armée 
ukrainienne lançait une ukrainienne lançait une 
offensive dans l’oblast offensive dans l’oblast 

russe de Koursk. Un mois après, russe de Koursk. Un mois après, 
où en est-on ? Les troupes de où en est-on ? Les troupes de 
Kiev ont-elles atteint leurs Kiev ont-elles atteint leurs 
objectifs ? On fait le point.objectifs ? On fait le point.
Aux premières heures de Aux premières heures de 
l’assaut, le 6 août 2024, on l’assaut, le 6 août 2024, on 
aurait pu la considérer comme aurait pu la considérer comme 
un énième petit raid localisé, un énième petit raid localisé, 
du type de ceux lancés depuis du type de ceux lancés depuis 
plusieurs mois en direction de plusieurs mois en direction de 
Belgorod.Belgorod.
Mais, un mois après son Mais, un mois après son 
déclenchement, l’offensive déclenchement, l’offensive 
lancée par l’armée ukrainienne lancée par l’armée ukrainienne 
dans l’oblast russe de Koursk dans l’oblast russe de Koursk 
est toujours en cours. Pour est toujours en cours. Pour 
quels résultats ? Éléments de quels résultats ? Éléments de 
réponse.réponse.

Gain ter r itor ial : une Gain territorial : une 
conquête notable mais qui conquête notable mais qui 

compense mal les per tes dans compense mal les pertes dans 
l’Estl’Est

Au 6 septembre, leur offensive Au 6 septembre, leur offensive 
vers Koursk permet aux vers Koursk permet aux 
troupes de Kiev de contrôler, troupes de Kiev de contrôler, 
selon les sources, entre 1 000 selon les sources, entre 1 000 
et 1 200 km2, soit un petit peu et 1 200 km2, soit un petit peu 
moins que la superficie du Val-moins que la superficie du Val-
d’Oise, l’un des plus petits d’Oise, l’un des plus petits 
départements de France. Une départements de France. Une 
zone qui, à l’Est, comprend zone qui, à l’Est, comprend 
la localité de Soudja (5 000 la localité de Soudja (5 000 
habitants) mais qui, au nord-habitants) mais qui, au nord-
ouest, ne comprend pas celle de ouest, ne comprend pas celle de 
Korenevo (5 500 habitants), sur Korenevo (5 500 habitants), sur 

laquelle butent les assaillants laquelle butent les assaillants 
ukrainiens.ukrainiens.
Cette seule offensive a donc Cette seule offensive a donc 
permis aux Ukrainiens de permis aux Ukrainiens de 
conquérir trois à quatre conquérir trois à quatre 
fois plus de terrain que leur fois plus de terrain que leur 
offensive de l’été 2023 (environ offensive de l’été 2023 (environ 
350 km2). Un gain d’autant 350 km2). Un gain d’autant 
plus précieux qu’il pourrait, plus précieux qu’il pourrait, 
s’il se pérennise, faire office s’il se pérennise, faire office 
de monnaie d’échange dans de monnaie d’échange dans 
d’hypothétiques négociations.d’hypothétiques négociations.
En revanche, ce gain ne En revanche, ce gain ne 
parvient pas à effacer les 1 500 parvient pas à effacer les 1 500 
km2 conquis par la Russie dans km2 conquis par la Russie dans 
l’est de l’Ukraine depuis le l’est de l’Ukraine depuis le 
mois d’octobre.mois d’octobre.
Déploiements militaires : les Déploiements militaires : les 
Russes ne sont pas tombés Russes ne sont pas tombés 

dans le piègedans le piège
Endiguer l’avancée des Endiguer l’avancée des 
armées russes engagées dans armées russes engagées dans 
l’est de l’Ukraine pouvait l’est de l’Ukraine pouvait 
être considéré comme l’un être considéré comme l’un 
des objectifs de l’offensive des objectifs de l’offensive 
ukrainienne, qui aurait pu ukrainienne, qui aurait pu 
aboutir à un redéploiement aboutir à un redéploiement 
vers Koursk de certaines unités vers Koursk de certaines unités 
russes servant dans le Donbass.russes servant dans le Donbass.
Mais, à cette heure, la Russie Mais, à cette heure, la Russie 
n’est pas tombée dans le piège et n’est pas tombée dans le piège et 
son armée n’a que peu dégarni son armée n’a que peu dégarni 
le front du Donbass. Dans le le front du Donbass. Dans le 
secteur de Pokrovsk (une ville secteur de Pokrovsk (une ville 
de 60 000 habitants qui fait de 60 000 habitants qui fait 
office de carrefour logistique office de carrefour logistique 
pour l’armée ukrainienne), pour l’armée ukrainienne), 
elle a même un temps accéléré elle a même un temps accéléré 

sa progression. Dans les sa progression. Dans les 
autres secteurs du front, la autres secteurs du front, la 
situation est hétérogène. situation est hétérogène. 
Si la situation à Tchassiv Si la situation à Tchassiv 
Yar (ouest de Bakhmout) et Yar (ouest de Bakhmout) et 
Kharkiv s’est stabilisée, les Kharkiv s’est stabilisée, les 
Russes maintiennent un certain Russes maintiennent un certain 
niveau d’effort à Toretsk (entre niveau d’effort à Toretsk (entre 
Pokrovsk et Bakhmout), voire Pokrovsk et Bakhmout), voire 
Vuhledar (sud du Donbass).Vuhledar (sud du Donbass).
Effet sur le moral : un gain Effet sur le moral : un gain 

qui pourrait s’éroderqui pourrait s’éroder
Durant ses premiers jours, Durant ses premiers jours, 
le succès des opérations le succès des opérations 
ukrainiennes dans l’oblast de ukrainiennes dans l’oblast de 
Koursk a semblé regonfler le Koursk a semblé regonfler le 
moral des Ukrainiens et de leurs moral des Ukrainiens et de leurs 
soldats, enkystés depuis des soldats, enkystés depuis des 
mois dans une guerre d’usure mois dans une guerre d’usure 
où le recul, limité mais réel, où le recul, limité mais réel, 
semblait être le seul horizon. semblait être le seul horizon. 
« Il y a encore une semaine, « Il y a encore une semaine, 
les gens étaient déprimés. les gens étaient déprimés. 
Mais aujourd’hui, le moral est Mais aujourd’hui, le moral est 
monté d’un cran », résumait un monté d’un cran », résumait un 
sergent interrogé par Le Monde sergent interrogé par Le Monde 
, à la mi-août., à la mi-août.
Comme l’a noté l’Institute Comme l’a noté l’Institute 
for the Study War, ce regain for the Study War, ce regain 
ukrainien a semblé concorder ukrainien a semblé concorder 
avec une légère hausse du avec une légère hausse du 
mécontentement en Russie. Un mécontentement en Russie. Un 
sondage publié le 30 août par un sondage publié le 30 août par un 
organisme public indiquait que organisme public indiquait que 
28 % des sondés exprimaient 28 % des sondés exprimaient 
des motifs d’insatisfaction des motifs d’insatisfaction 
concernant la politique menée concernant la politique menée 
au cours du dernier mois, au cours du dernier mois, 

contre 25 % le 11 août et 18 % contre 25 % le 11 août et 18 % 
le 28 juillet.le 28 juillet.
Néanmoins, cette dynamique Néanmoins, cette dynamique 
positive pour l’Ukraine a, ces positive pour l’Ukraine a, ces 
derniers jours, été contrecarrée derniers jours, été contrecarrée 
par les critiques qui se sont par les critiques qui se sont 
fait jour en Ukraine. Certains fait jour en Ukraine. Certains 
accusent cette offensive d’avoir accusent cette offensive d’avoir 
accéléré le repli ukrainien dans accéléré le repli ukrainien dans 
le Donbass.le Donbass.

Évolution stratégique : Évolution stratégique : 
incer titude côté russe et ligne incertitude côté russe et ligne 

rouge franchierouge franchie
À plus long terme, cette À plus long terme, cette 
offensive, menée sur un front offensive, menée sur un front 
jusque-là quasi inactif, pourrait jusque-là quasi inactif, pourrait 
faire naître de l’incertitude faire naître de l’incertitude 
chez les Russes, qui pourraient chez les Russes, qui pourraient 
penser que les Ukrainiens sont penser que les Ukrainiens sont 
à même de répliquer ce type à même de répliquer ce type 
d’opérations dans d’autres d’opérations dans d’autres 
secteurs du front. De quoi, secteurs du front. De quoi, 
dans un scénario optimiste, dans un scénario optimiste, 
les pousser à transférer des les pousser à transférer des 

hommes du Donbass aux hommes du Donbass aux 
frontières jusque-là dégarnies.frontières jusque-là dégarnies.
L’opération ukrainienne a L’opération ukrainienne a 
également eu pour mérite de également eu pour mérite de 
briser une idée reçue : celle briser une idée reçue : celle 
que s’en prendre au territoire que s’en prendre au territoire 
russe de manière significative russe de manière significative 
constituerait une ligne rouge constituerait une ligne rouge 
pour Moscou, qui appellerait pour Moscou, qui appellerait 
de sa part une réponse massive de sa part une réponse massive 
et potentiellement nucléaire. et potentiellement nucléaire. 
En avançant en territoire En avançant en territoire 
russe sans entraîner une telle russe sans entraîner une telle 
réplique, l’Ukraine a donc réplique, l’Ukraine a donc 
éclairci un pan de la doctrine de éclairci un pan de la doctrine de 
dissuasion nucléaire russe. Pas dissuasion nucléaire russe. Pas 
de quoi renverser le cours du de quoi renverser le cours du 
conflit, mais pas le moindre des conflit, mais pas le moindre des 
gains non plus, à l’heure où les gains non plus, à l’heure où les 
craintes d’escalade semblent craintes d’escalade semblent 
toujours être prises en compte toujours être prises en compte 
par certains partenaires de par certains partenaires de 
l’Ukraine.l’Ukraine.

FINALE DE LʼUS OPEN : 
Sabalenka sur son duel face à Pegula : 
“ Elle est dans une forme incroyable “

La finale de l'US Open chez les a finale de l'US Open chez les 
dames va mettre en vedette Aryna dames va mettre en vedette Aryna 
Sabalenka et Jessica Pegula dans Sabalenka et Jessica Pegula dans 

un remake de la finale de Cincinnati d'il un remake de la finale de Cincinnati d'il 
y a quelques semaines. Le show sera y a quelques semaines. Le show sera 
garanti par deux des joueuses les plus garanti par deux des joueuses les plus 
en forme en cette deuxième moitié de en forme en cette deuxième moitié de 
saison.saison.
Si Sabalenka part avec une petite Si Sabalenka part avec une petite 
longueur d'avance car elle a battu longueur d'avance car elle a battu 
l'Américaine à Cincinnati, elle sait bien l'Américaine à Cincinnati, elle sait bien 
qu'a Flushing Meadows, les choses ne qu'a Flushing Meadows, les choses ne 
seront pas du tout les mêmes : " Nous seront pas du tout les mêmes : " Nous 
avons eu de belles batailles par le passé, avons eu de belles batailles par le passé, 
des matchs très serrés récemment.des matchs très serrés récemment.
Nous nous sommes affrontées lors de Nous nous sommes affrontées lors de 
la dernière finale à Cincinnati dans un la dernière finale à Cincinnati dans un 
match très difficile, même si j'ai gagné match très difficile, même si j'ai gagné 
en deux sets, mais ce n'était pas facile du en deux sets, mais ce n'était pas facile du 
tout. Je dirais qu'elle joue son meilleur tout. Je dirais qu'elle joue son meilleur 
tennis en ce moment, j'ai l'impression tennis en ce moment, j'ai l'impression 
qu'elle est revenue à la normale, elle a qu'elle est revenue à la normale, elle a 
enchaîné plusieurs finales cet été.enchaîné plusieurs finales cet été.
Elle est dans une forme incroyable, donc Elle est dans une forme incroyable, donc 
ce sera un autre match compliqué." a-t-ce sera un autre match compliqué." a-t-
elle expliqué en conférence de presse.elle expliqué en conférence de presse.

Sabalenka ne veut pas commettre les Sabalenka ne veut pas commettre les 
même erreurs à New-Yorkmême erreurs à New-York

L'année dernière, la Biélorussie s'est L'année dernière, la Biélorussie s'est 
inclinée en finale de l'US Open face à inclinée en finale de l'US Open face à 

Cori Gauff, et cette fois-ci, elle a bien Cori Gauff, et cette fois-ci, elle a bien 
l'intention de ne pas refaire les même l'intention de ne pas refaire les même 
erreurs ni se laisser submerger par la erreurs ni se laisser submerger par la 
foule : " J'ai eu beaucoup d'opportunités, foule : " J'ai eu beaucoup d'opportunités, 
mais pour différentes raisons, je ne les mais pour différentes raisons, je ne les 
ai pas saisies, je n'étais pas prête, je me ai pas saisies, je n'étais pas prête, je me 
suis emballée et je n'ai pas su gérer la suis emballée et je n'ai pas su gérer la 
foule.foule.
J'ai eu l'impression d'avoir raté cette J'ai eu l'impression d'avoir raté cette 
opportunité, alors maintenant j'essaie de opportunité, alors maintenant j'essaie de 
profiter de New York à chaque fois que profiter de New York à chaque fois que 
je reviens, j'apprécie les courts et j'aime je reviens, j'apprécie les courts et j'aime 
jouer dans ce magnifique stade.jouer dans ce magnifique stade.
Chaque fois que je reviens ici, j'ai une Chaque fois que je reviens ici, j'ai une 
pensée positive, je rêve qu'un jour je pensée positive, je rêve qu'un jour je 
pourrai brandir ce magnifique trophée. pourrai brandir ce magnifique trophée. 
Ces défaites difficiles ne me dépriment Ces défaites difficiles ne me dépriment 
pas et ne me font pas penser que je ne pas et ne me font pas penser que je ne 
reviendrai pas au tournoi.reviendrai pas au tournoi.
Ce qu'elles font, c'est me motiver à Ce qu'elles font, c'est me motiver à 
essayer une fois de plus, à faire plus essayer une fois de plus, à faire plus 
d'efforts et à travailler plus dur sur d'efforts et à travailler plus dur sur 
certaines choses qui n'ont peut-être certaines choses qui n'ont peut-être 
pas fonctionné dans le passé. J'attends pas fonctionné dans le passé. J'attends 
toujours de pouvoir porter ce magnifique toujours de pouvoir porter ce magnifique 
trophée. "trophée. "
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Quotidien indépendant d’informations générales times

Un géant d’Arabie saoudite passe à l’action 
pour Adrien Rabiot

Ballon d’Or 2024 :
Les trois favoris sont déjà connus

Galatasaray arrache le prêt de Victor Osimhen

QUALIFS CAN-2025 : ALGÉRIE 2-0 GUINÉE ÉQUATORIALE

Les Verts à deux visages

La sélection algérienne a sélection algérienne 
de football a réussi de football a réussi 
une bonne entrée dans une bonne entrée dans 

les éliminatoires de la Coupe les éliminatoires de la Coupe 
d’Afrique des nations (CAN-d’Afrique des nations (CAN-
2025), en battant la Guinée 2025), en battant la Guinée 
équatoriale (2-0), jeudi soir équatoriale (2-0), jeudi soir 
au stade Miloud-Hadefi au stade Miloud-Hadefi 
d’Oran dans le cadre de la 1re d’Oran dans le cadre de la 1re 
journée du groupe E Deux journée du groupe E Deux 
années et demie après, les années et demie après, les 
deux sélections s’affrontent deux sélections s’affrontent 
pour la deuxième fois de pour la deuxième fois de 
l’histoire, dans un match joué l’histoire, dans un match joué 
sur un air de revanche pour sur un air de revanche pour 
les Algériens avides de se les Algériens avides de se 
racheter de leur défaite face au racheter de leur défaite face au 
même adversaire qui leur avait même adversaire qui leur avait 
stoppé une série de 35 matchs stoppé une série de 35 matchs 
sans défaite lors de la Coupe sans défaite lors de la Coupe 
d’Afrique des nations de 2022 d’Afrique des nations de 2022 
au Cameroun.au Cameroun.
Mais les visiteurs n’étaient Mais les visiteurs n’étaient 
guère une proie facile pour les guère une proie facile pour les 
protégés de Petkovic, au regard protégés de Petkovic, au regard 
de la stratégie de jeu adoptée de la stratégie de jeu adoptée 
dès le début de la rencontre dès le début de la rencontre 
et par laquelle ils ont réussi et par laquelle ils ont réussi 
à mettre hors d’état de nuire à mettre hors d’état de nuire 
Mahrez et ses coéquipiers.Mahrez et ses coéquipiers.
En optant pour un bloc haut, En optant pour un bloc haut, 
les joueurs de la Guinée les joueurs de la Guinée 
équatoriale ont contraint les équatoriale ont contraint les 
Verts à user de longues balles Verts à user de longues balles 
qui n’étaient pas dans la plupart qui n’étaient pas dans la plupart 
du temps les mieux indiquées du temps les mieux indiquées 
pour transpercer une défense pour transpercer une défense 
adverse bien organisée.adverse bien organisée.
D’ailleurs, au cours de la D’ailleurs, au cours de la 
première vingtaine de minutes première vingtaine de minutes 
de la partie, on n’a noté de la partie, on n’a noté 
aucune alerte du côté algérien, aucune alerte du côté algérien, 
au moment où L. Lnavo, du au moment où L. Lnavo, du 
côté équato-guinéen, a failli côté équato-guinéen, a failli 

surprendre le portier algérien surprendre le portier algérien 
Mandrea au prix d’un tir de Mandrea au prix d’un tir de 
loin qui a frôlé le poteau droit loin qui a frôlé le poteau droit 
du dernier rempart des Verts du dernier rempart des Verts 
(18e).(18e).
Il a fallu attendre la 21e minute Il a fallu attendre la 21e minute 
pour voir le premier danger du pour voir le premier danger du 
côté algérien lorsque l’équipe côté algérien lorsque l’équipe 
nationale, qui n’a réussi à nationale, qui n’a réussi à 
aucun moment à élever le aucun moment à élever le 
rythme, a bénéficié d’un rythme, a bénéficié d’un 
penalty suite à une double penalty suite à une double 
faute sur Tougai et Bounedjah. faute sur Tougai et Bounedjah. 
Ce fut la manière la plus Ce fut la manière la plus 
appropriée pour débloquer la appropriée pour débloquer la 
situation, sauf que le capitaine situation, sauf que le capitaine 
revenant Mahrez a échoué revenant Mahrez a échoué 
dans sa tentative, en envoyant dans sa tentative, en envoyant 
le cuir au-dessus de la barre.le cuir au-dessus de la barre.
Pour la petite histoire, il s’agit Pour la petite histoire, il s’agit 
du troisième penalty raté par du troisième penalty raté par 
Mahrez dans un match officiel Mahrez dans un match officiel 
de l’équipe nationale, après de l’équipe nationale, après 
avoir vécu le même scénario avoir vécu le même scénario 
contre la Zambie et la Côte contre la Zambie et la Côte 
d’ Ivoire, contre deux marqués.d’Ivoire, contre deux marqués.
Six minutes après, Benrahma, Six minutes après, Benrahma, 
qui a réalisé le plus difficile, qui a réalisé le plus difficile, 
a manqué son duel face au a manqué son duel face au 
gardien, privant les siens gardien, privant les siens 
de prendre l’avance qui de prendre l’avance qui 
allait les libérer sur le plan allait les libérer sur le plan 
psychologique, car depuis, la psychologique, car depuis, la 
défense adverse n’a nullement défense adverse n’a nullement 
été inquiétée. Au contraire, été inquiétée. Au contraire, 
c’est le portier algérien c’est le portier algérien 
Mandrea qui a été contraint Mandrea qui a été contraint 
d’étaler toute sa classe pour d’étaler toute sa classe pour 
dévier en corner un ‘ ’missile’’ dévier en corner un ‘’missile’’ 
envoyé par Salvador dans le envoyé par Salvador dans le 
temps additionnel du premier temps additionnel du premier 
half.half.
Les Verts reviennent avec Les Verts reviennent avec 
de meilleures intentions en de meilleures intentions en 

seconde mi-temps, dominant seconde mi-temps, dominant 
de bout en bout leur adversaire de bout en bout leur adversaire 
après avoir montré un tout après avoir montré un tout 
autre visage permettant au autre visage permettant au 
nombreux public qui a garni nombreux public qui a garni 
les tribunes de reprendre les tribunes de reprendre 
confiance en siens après avoir confiance en siens après avoir 
été plongés dans le doute été plongés dans le doute 
pendant 45 minutes.pendant 45 minutes.
La ‘ ’ révolte’’ algérienne a été La ‘’révolte’’ algérienne a été 
traduite par un gros pressing traduite par un gros pressing 
pendant le premier quart pendant le premier quart 
d’heure de cette deuxième d’heure de cette deuxième 
période, mais sans parvenir période, mais sans parvenir 
à faire trembler les filets à faire trembler les filets 
du gardien de la Guinée du gardien de la Guinée 
équatoriale, en dépit de équatoriale, en dépit de 
quelques alertes, dont la quelques alertes, dont la 
plus dangereuse l’œuvre de plus dangereuse l’œuvre de 
Mahrez.Mahrez.
Le capitaine algérien revient Le capitaine algérien revient 
à la charge à la 69e pour à la charge à la 69e pour 
rallumer la mèche au prix d’un rallumer la mèche au prix d’un 
tir repoussé par le gardien tir repoussé par le gardien 
adverse, mais sur la tête adverse, mais sur la tête 
d’Aouar qui ouvre la marque.d’Aouar qui ouvre la marque.
On s’attendait à la réaction On s’attendait à la réaction 
des camarades de Salvador, des camarades de Salvador, 
mais c’était sans compter sur mais c’était sans compter sur 
cette envie féroce de la part cette envie féroce de la part 
des poulains de Petkovic qui des poulains de Petkovic qui 
ont défendu becs et ongles ont défendu becs et ongles 
leur maigre acquis, même leur maigre acquis, même 
s’ il y avait de la place pour s’il y avait de la place pour 
‘ ’ tuer’’ le match dans les ‘’tuer’’ le match dans les 
dernières minutes de la partie dernières minutes de la partie 
par Benrahma et Benzia, qui par Benrahma et Benzia, qui 
ont étrangement raté devant ont étrangement raté devant 
les buts.les buts.
Ce ne fut pas le cas pour Gouiri Ce ne fut pas le cas pour Gouiri 
qui a bien saisi l’occasion de se qui a bien saisi l’occasion de se 
retrouver seul face au gardien retrouver seul face au gardien 
Owon pour signer le but du Owon pour signer le but du 
KO dans le temps additionnel, KO dans le temps additionnel, 

et sceller par là-même le sort et sceller par là-même le sort 
de partie à la faveur d’une de partie à la faveur d’une 
équipe algérienne qui a réalisé équipe algérienne qui a réalisé 
l’essentiel, démarrant comme l’essentiel, démarrant comme 
souhaité les éliminatoires souhaité les éliminatoires 
de la prochaine messe de la prochaine messe 
footballistique continentale.footballistique continentale.
Déclarations des entraineursDéclarations des entraineurs
Déclarations des Déclarations des 
sélectionneurs d’Algérie et de sélectionneurs d’Algérie et de 
la Guinée équatoriale à l’ issue la Guinée équatoriale à l’issue 
du match des deux équipes (2-du match des deux équipes (2-
0, mi-temps 0-0), joué jeudi 0, mi-temps 0-0), joué jeudi 
soir au stade Miloud-Hadefi soir au stade Miloud-Hadefi 
d’Oran dans le cadre de la 1re d’Oran dans le cadre de la 1re 
journée des éliminatoires de la journée des éliminatoires de la 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
(CAN-2025).(CAN-2025).
- Vladimir Petkovic - Vladimir Petkovic 
(sélectionneur d’Algérie) : (sélectionneur d’Algérie) : 
«On a fait ce qu’ il fallait faire, «On a fait ce qu’il fallait faire, 
ce qui nous a permis de gagner ce qui nous a permis de gagner 
avec mérite. On s’attendait à avec mérite. On s’attendait à 
être mis en difficulté par un être mis en difficulté par un 
adversaire très bien organisé, adversaire très bien organisé, 
notamment en première mi-notamment en première mi-
temps où nous n’avons pas temps où nous n’avons pas 
évolué avec un rythme élevé. évolué avec un rythme élevé. 
Mais quand on l’a élevé en Mais quand on l’a élevé en 
seconde période tout en ayant seconde période tout en ayant 
une meilleure possession du une meilleure possession du 
cuir, on a réussi à dominer cuir, on a réussi à dominer 
les débats et se procurer des les débats et se procurer des 
occasions franches. Cela dit, on occasions franches. Cela dit, on 
aurait pu marquer plus de buts aurait pu marquer plus de buts 
au regard des occasions ratées, au regard des occasions ratées, 
notamment en deuxième notamment en deuxième 
période, même si on avait eu période, même si on avait eu 
aussi l’occasion d’ouvrir la aussi l’occasion d’ouvrir la 
marque en première période, si marque en première période, si 
on n’avait pas raté le penalty, on n’avait pas raté le penalty, 
en plus d’une autre opportunité en plus d’une autre opportunité 
non conclue. Ce qui a manqué non conclue. Ce qui a manqué 
à l’équipe en première période, à l’équipe en première période, 

c’est la confiance, car dès que c’est la confiance, car dès que 
mes joueurs se sont remis en mes joueurs se sont remis en 
confiance, ils sont devenus confiance, ils sont devenus 
meilleurs, en allant presser meilleurs, en allant presser 
l’adversaire, tout en profitant l’adversaire, tout en profitant 
du soutien de notre public. du soutien de notre public. 
Je suis content aussi parce Je suis content aussi parce 
qu’ il s’agit de la première fois qu’il s’agit de la première fois 
depuis que je suis à la tête de depuis que je suis à la tête de 
la barre technique algérienne la barre technique algérienne 
qu’on n’encaisse pas de but.qu’on n’encaisse pas de but.
Concernant le prochain Concernant le prochain 
match contre le Libéria (10 match contre le Libéria (10 
septembre), nous allons septembre), nous allons 
évaluer l’état des joueurs évaluer l’état des joueurs 
avant de trancher sur l’équipe avant de trancher sur l’équipe 
qui va commencer la partie. qui va commencer la partie. 
Je dois préciser, à ce propos, Je dois préciser, à ce propos, 
que Bennacer ne souffre pas que Bennacer ne souffre pas 
de blessure. Je l’ai fait sortir de blessure. Je l’ai fait sortir 
parce qu’ il était fatigué pas parce qu’il était fatigué pas 
plus. Je dois, en outre, saluer plus. Je dois, en outre, saluer 
les efforts consentis par les les efforts consentis par les 
responsables du stade d’Oran responsables du stade d’Oran 
qui nous ont permis d’évoluer qui nous ont permis d’évoluer 
sur une bonne pelouse. Une sur une bonne pelouse. Une 
chose est sûre, on reviendra chose est sûre, on reviendra 
une deuxième fois ici».une deuxième fois ici».
-Juan Micha (sélectionneur de -Juan Micha (sélectionneur de 
la Guinée équatoriale) : «On a la Guinée équatoriale) : «On a 
joué face à une bonne équipe joué face à une bonne équipe 
algérienne, qui cherchait algérienne, qui cherchait 
certainement à prendre sa certainement à prendre sa 
revanche sur sa défaite contre revanche sur sa défaite contre 
nous lors de la CAN-2022. nous lors de la CAN-2022. 
On a certes perdu, mais c’est On a certes perdu, mais c’est 
ça le football, d’autant plus ça le football, d’autant plus 
qu’on était privés de plusieurs qu’on était privés de plusieurs 
joueurs, dont notre meilleur joueurs, dont notre meilleur 
buteur. Je suis persuadé qu’on buteur. Je suis persuadé qu’on 
sera meilleur dès le retour des sera meilleur dès le retour des 
absents en octobre. Et puis, absents en octobre. Et puis, 
il reste encore cinq matchs à il reste encore cinq matchs à 
jouer pour nous racheter».jouer pour nous racheter».

Toujours à la recherche oujours à la recherche 
d’un nouveau défi depuis d’un nouveau défi depuis 
la fin de son aventure à la la fin de son aventure à la 

Juventus Turin, Adrien Rabiot Juventus Turin, Adrien Rabiot 
s’est vu offrir un pont d’or par un s’est vu offrir un pont d’or par un 
cador de Saudi Pro League.cador de Saudi Pro League.
Alors que le marché des transferts Alors que le marché des transferts 
a officiellement fermé ses portes a officiellement fermé ses portes 
le 30 août pour les clubs des cinq le 30 août pour les clubs des cinq 
grands championnats européens, grands championnats européens, 
Adrien Rabiot reste l’une des Adrien Rabiot reste l’une des 
belles affaires à saisir en ce mois belles affaires à saisir en ce mois 
de septembre. Auteur d’un Euro de septembre. Auteur d’un Euro 
2024 globalement intéressant et 2024 globalement intéressant et 
libre de tout contrat depuis son libre de tout contrat depuis son 
départ de la Juventus Turin en départ de la Juventus Turin en 
juin dernier après cinq années de juin dernier après cinq années de 
bons et loyaux services, l’ancien bons et loyaux services, l’ancien 
Parisien n’a toujours pas trouvé Parisien n’a toujours pas trouvé 

de club. Cette situation aussi de club. Cette situation aussi 
surprenante que préoccupante surprenante que préoccupante 
qui a récemment porté préjudice qui a récemment porté préjudice 
au principal concerné, non au principal concerné, non 
convoqué par Didier Deschamps convoqué par Didier Deschamps 
pour disputer la Ligue des pour disputer la Ligue des 
Nations.Nations.
Pourtant, plusieurs clubs ont pris Pourtant, plusieurs clubs ont pris 
la température durant ce mercato la température durant ce mercato 
estival en vue de s’attacher estival en vue de s’attacher 
les services de l’ international les services de l’international 
français (48 sélections, 4 buts). français (48 sélections, 4 buts). 
Tandis que Galatasaray est Tandis que Galatasaray est 
allé aux renseignements pour allé aux renseignements pour 
le natif du Val-de-Marne, son le natif du Val-de-Marne, son 
nom a également circulé dans nom a également circulé dans 
les couloirs de Liverpool, les couloirs de Liverpool, 
Manchester United ou encore Manchester United ou encore 
l’Atlético de Madrid, désireux l’Atlético de Madrid, désireux 

d’étoffer leur entrejeu avec d’étoffer leur entrejeu avec 
un profil box-to-box. Et un profil box-to-box. Et 
dernièrement, la presse italienne dernièrement, la presse italienne 
a fait état d’un intérêt de dernière a fait état d’un intérêt de dernière 
minute concret pour Adrien minute concret pour Adrien 
Rabiot.Rabiot.
Al-Nassr et CR7 poussent pour Al-Nassr et CR7 poussent pour 

faire venir Adrien Rabiot !faire venir Adrien Rabiot !
Comme rapporté par la Gazzetta Comme rapporté par la Gazzetta 
dello Sport, les Rossoneri, dello Sport, les Rossoneri, 
en vue de pallier un éventuel en vue de pallier un éventuel 
départ d’ Ismaël Bennacer, ont départ d’Ismaël Bennacer, ont 
formulé une offre conséquente formulé une offre conséquente 
pour le milieu de terrain de 29 pour le milieu de terrain de 29 
ans, déclinée par ce dernier. ans, déclinée par ce dernier. 
Après avoir refusé les avances Après avoir refusé les avances 
d’un cador européen, Adrien d’un cador européen, Adrien 
Rabiot vient de faire l’objet Rabiot vient de faire l’objet 
d’une approche XXL d’un géant d’une approche XXL d’un géant 
d’Arabie saoudite. Selon le d’Arabie saoudite. Selon le 
Corriere dello Sport, Al-Nassr Corriere dello Sport, Al-Nassr 
a dégainé une offre mirobolante a dégainé une offre mirobolante 
à Adrien Rabiot comprenant un à Adrien Rabiot comprenant un 
salaire annuel net estimé à 20 salaire annuel net estimé à 20 
millions d’euros.millions d’euros.
Le média transalpin donne même Le média transalpin donne même 

plus de poids à cette piste en plus de poids à cette piste en 
indiquant que Cristiano Ronaldo indiquant que Cristiano Ronaldo 
pousserait en interne auprès pousserait en interne auprès 
de sa direction pour recruter de sa direction pour recruter 
l’ancien joueur de la Juventus l’ancien joueur de la Juventus 
Turin. Si le club saoudien a Turin. Si le club saoudien a 
d’ores et déjà atteint le quota d’ores et déjà atteint le quota 
maximum de joueurs étrangers maximum de joueurs étrangers 
dans son effectif, l’actuel 5e dans son effectif, l’actuel 5e 
de Saudi Pro League pourrait de Saudi Pro League pourrait 
obtenir une dérogation annuelle obtenir une dérogation annuelle 
pour enregistrer la signature pour enregistrer la signature 
du Français. Reste à savoir si du Français. Reste à savoir si 
Adrien Rabiot sera sensible à Adrien Rabiot sera sensible à 
cette approche saoudienne, lui cette approche saoudienne, lui 
qui privilégie un championnat qui privilégie un championnat 
compétitif en Europe comme compétitif en Europe comme 
nous le révélions en exclusivité, nous le révélions en exclusivité, 
le 2 septembre dernier…le 2 septembre dernier…

Ce mercredi, les joueurs e mercredi, les joueurs 
nommés pour l’obtention nommés pour l’obtention 
du Ballon d’Or 2024 seront du Ballon d’Or 2024 seront 

connus. Mais plusieurs favoris se connus. Mais plusieurs favoris se 
dégagent aux yeux de la presse dégagent aux yeux de la presse 
étrangère.étrangère.
Qui va succéder à Lionel Messi ? Qui va succéder à Lionel Messi ? 
C’est la grande question entourant C’est la grande question entourant 
l’édition 2024 du Ballon d’Or. Il l’édition 2024 du Ballon d’Or. Il 
faudra patienter jusqu’au lundi 28 faudra patienter jusqu’au lundi 28 
octobre pour connaître l’ identité de octobre pour connaître l’identité de 
l’heureux élu, qui sera récompensé l’heureux élu, qui sera récompensé 
au Théâtre du Châtelet. En au Théâtre du Châtelet. En 
attendant, France Football et attendant, France Football et 
l’UEFA vont dévoiler ce mercredi l’UEFA vont dévoiler ce mercredi 
en fin de journée la liste des nommés en fin de journée la liste des nommés 
dans les diverses catégories. Ainsi, dans les diverses catégories. Ainsi, 
nous connaîtrons les noms des nous connaîtrons les noms des 
écuries en lice pour remporter le écuries en lice pour remporter le 
titre de club de l’année (féminin et titre de club de l’année (féminin et 
masculin). Nous serons aussi fixés masculin). Nous serons aussi fixés 
sur l’ identité des personnalités sur l’identité des personnalités 
en lice pour s’adjuger le trophée en lice pour s’adjuger le trophée 
Kopa, le trophée Yachine, le Ballon Kopa, le trophée Yachine, le Ballon 
d’Or féminin ou encore le Ballon d’Or féminin ou encore le Ballon 
d’Or masculin.d’Or masculin.
Concernant ce titre, ils seront trente Concernant ce titre, ils seront trente 
finalistes sur la ligne de départ. finalistes sur la ligne de départ. 
Mais au final, ils ne sont qu’une Mais au final, ils ne sont qu’une 
poignée à pouvoir réellement poignée à pouvoir réellement 
prétendre à ce trophée. La presse prétendre à ce trophée. La presse 
étrangère a d’ailleurs désigné ses étrangère a d’ailleurs désigné ses 
grands favoris cette année. En grands favoris cette année. En 
Italie, la Gazzetta dello Sport croit Italie, la Gazzetta dello Sport croit 

en Lautaro Martinez qui «défie les en Lautaro Martinez qui «défie les 
géants». Pour le média au papier géants». Pour le média au papier 
rose, l’Argentin «peut aspirer rose, l’Argentin «peut aspirer 
au top 5» et «il est proche de ses au top 5» et «il est proche de ses 
«collègues» Vinicius et Haaland.» «collègues» Vinicius et Haaland.» 
Mais la GdS estime que le duo Mais la GdS estime que le duo 
madrilène Bellingham-Vinicius est madrilène Bellingham-Vinicius est 
le « favori pour le prix individuel le « favori pour le prix individuel 
le plus convoité.». De son côté, le plus convoité.». De son côté, 
ESPN estime aussi que c’est de ESPN estime aussi que c’est de 
l’autre côté des Pyrénées que se l’autre côté des Pyrénées que se 
trouve le futur lauréat.trouve le futur lauréat.

L’Espagne en forceL’Espagne en force
«La domination de l’Espagne sur «La domination de l’Espagne sur 
le football mondial sera soulignée le football mondial sera soulignée 
cette semaine lorsque la liste des cette semaine lorsque la liste des 
candidats au Ballon d’Or masculin candidats au Ballon d’Or masculin 
de cette année sera annoncée, de cette année sera annoncée, 
puis elle sera couronnée de 24 puis elle sera couronnée de 24 
carats d’or fin octobre, lorsque le carats d’or fin octobre, lorsque le 
vainqueur sera annoncé à Paris. vainqueur sera annoncé à Paris. 

Le vainqueur, et la plupart des Le vainqueur, et la plupart des 
cinq meilleurs, seront espagnols cinq meilleurs, seront espagnols 
ou joueront dans leur club en ou joueront dans leur club en 
Liga. Que ce soit par nationalité Liga. Que ce soit par nationalité 
ou par formation, par nature ou ou par formation, par nature ou 
par culture, le football espagnol par culture, le football espagnol 
est le berceau de tout ce qui est est le berceau de tout ce qui est 
passionnant, intelligent, exaltant passionnant, intelligent, exaltant 
et, en fin de compte, victorieux et, en fin de compte, victorieux 
dans le football mondial.»dans le football mondial.»
ESPN poursuit : «les deux ESPN poursuit : «les deux 
meilleurs joueurs seront Vinícius meilleurs joueurs seront Vinícius 
Júnior et Rodri, tandis que les Júnior et Rodri, tandis que les 
suivants devraient être Jude suivants devraient être Jude 
Bellingham, Dani Carvajal, Toni Bellingham, Dani Carvajal, Toni 
Kroos et Lamine Yamal. Un Kroos et Lamine Yamal. Un 
mélange de joueurs qui ont grandi mélange de joueurs qui ont grandi 
en étant formés à la manière en étant formés à la manière 
espagnole (avoir le ballon, faire des espagnole (avoir le ballon, faire des 
choses intelligentes avec, répéter choses intelligentes avec, répéter 
à l’ infini) ou qui ont eu besoin de à l’infini) ou qui ont eu besoin de 
passer en Liga pour s’épanouir et passer en Liga pour s’épanouir et 

être reconnus comme il se doit.» être reconnus comme il se doit.» 
ESPN donne sa préférence à Rodri, ESPN donne sa préférence à Rodri, 
qui a notamment remporté l’Euro qui a notamment remporté l’Euro 
avec la Roja et la Premier Legaue avec la Roja et la Premier Legaue 
avec City, par rapport à Vini Jr, avec City, par rapport à Vini Jr, 
qui a gagné la Liga et la Ligue des qui a gagné la Liga et la Ligue des 
champions avec le Real Madrid, champions avec le Real Madrid, 
sans briller avec le Brésil lors de la sans briller avec le Brésil lors de la 
Copa América.Copa América.
Mbappé et Haaland ne sont pas Mbappé et Haaland ne sont pas 

parmi les favorisparmi les favoris
ESPN estime qu’ il serait bien de ESPN estime qu’il serait bien de 
récompenser un joueur de l’ombre récompenser un joueur de l’ombre 
cette saison. Le média ajoute cette saison. Le média ajoute 
qu’en 2025 il sera temps d’entrer qu’en 2025 il sera temps d’entrer 
dans l’ère Lamine Yamal. En dans l’ère Lamine Yamal. En 
Espagne, on évoque aussi le sujet Espagne, on évoque aussi le sujet 
ce mercredi. Relevo pense que «le ce mercredi. Relevo pense que «le 
Ballon d’Or attend Vinicius dans les Ballon d’Or attend Vinicius dans les 
semaines à venir». De son côté AS semaines à venir». De son côté AS 
a titré : «le Ballon d’Or espagnol». a titré : «le Ballon d’Or espagnol». 
Pour la publication ibérique, il ne Pour la publication ibérique, il ne 
fait aucun doute que le vainqueur fait aucun doute que le vainqueur 
aura un lien avec l’Espagne. aura un lien avec l’Espagne. 
«Soit un joueur du Real Madrid «Soit un joueur du Real Madrid 
peut le prendre pour la conquête peut le prendre pour la conquête 
de la Ligue des champions, soit de la Ligue des champions, soit 
un de l’équipe nationale pour le un de l’équipe nationale pour le 
titre remporté au Championnat titre remporté au Championnat 
d’Europe», assure AS, qui pense d’Europe», assure AS, qui pense 
que plusieurs joueurs du Real que plusieurs joueurs du Real 
Madrid seront dans le top 10, voire Madrid seront dans le top 10, voire 
le top 5. Le média espagnol a son le top 5. Le média espagnol a son 
idée concernant le lauréat.idée concernant le lauréat.

«Les grands favoris sont Vinicius «Les grands favoris sont Vinicius 
et Bellingham, leaders madrilènes et Bellingham, leaders madrilènes 
en Ligue des champions et en en Ligue des champions et en 
Liga remportées par les Blancs la Liga remportées par les Blancs la 
saison dernière. Rodrigo, MVP saison dernière. Rodrigo, MVP 
du Championnat d’Europe avec du Championnat d’Europe avec 
l’Espagne et vainqueur de la l’Espagne et vainqueur de la 
Premier League avec City, aura Premier League avec City, aura 
également des options. Carvajal également des options. Carvajal 
entre également dans la liste entre également dans la liste 
restreinte, qui a été champion de restreinte, qui a été champion de 
toute la saison dernière avec le club toute la saison dernière avec le club 
et l’ équipe nationale et a également et l’équipe nationale et a également 
joué un rôle décisif. Il peut joué un rôle décisif. Il peut 
également être intéressant de voir également être intéressant de voir 
si le grand championnat d’Europe si le grand championnat d’Europe 
de Nico Williams et Lamine Yamal de Nico Williams et Lamine Yamal 
sert à se faufiler au moins parmi les sert à se faufiler au moins parmi les 
finalistes. Ce sera un grand succès finalistes. Ce sera un grand succès 
pour l’Espagne, qui aura à nouveau pour l’Espagne, qui aura à nouveau 
du poids dans le Ballon d’Or des du poids dans le Ballon d’Or des 
années plus tard.» Kylian Mbappé, années plus tard.» Kylian Mbappé, 
qui n’a pas forcément brillé durant qui n’a pas forcément brillé durant 
l’Euro après un nouveau titre en l’Euro après un nouveau titre en 
L1 avec le PSG, ou encore Erling L1 avec le PSG, ou encore Erling 
Haaland ne sont pas mentionnés Haaland ne sont pas mentionnés 
parmi les favoris. Ce sont pourtant parmi les favoris. Ce sont pourtant 
eux qui ont longtemps été cités eux qui ont longtemps été cités 
comme les successeurs de Lionel comme les successeurs de Lionel 
Messi et de Cristiano Ronaldo pour Messi et de Cristiano Ronaldo pour 
le Ballon d’Or. La donne a changé le Ballon d’Or. La donne a changé 
cette année. Le titre devrait se jouer cette année. Le titre devrait se jouer 
entre Vinicius Jr, Jude Bellingham entre Vinicius Jr, Jude Bellingham 
et Rodri selon les médias étrangers.et Rodri selon les médias étrangers.

Feuilleton de l’été, le euilleton de l’été, le 
dossier Victor Osimhen dossier Victor Osimhen 
vient de se boucler. vient de se boucler. 

Galatasaray a arraché le prêt de Galatasaray a arraché le prêt de 
l’attaquant nigérian jusqu’à la fin l’attaquant nigérian jusqu’à la fin 
de la saison.de la saison.
Ballon d’Or Africain 2023 et Ballon d’Or Africain 2023 et 
finaliste de la Coupe d’Afrique finaliste de la Coupe d’Afrique 
des Nations en février dernier, des Nations en février dernier, 
Victor Osimhen (25 ans) arrivait Victor Osimhen (25 ans) arrivait 
à la croisée des chemins cet été. À à la croisée des chemins cet été. À 
deux ans de la fin de son contrat deux ans de la fin de son contrat 
avec le Napoli, l’attaquant avec le Napoli, l’attaquant 
nigérian était mis sur le marché nigérian était mis sur le marché 
des transferts par son club qui des transferts par son club qui 
attendait une belle offre.attendait une belle offre.

Chelsea s’est manifesté tout Chelsea s’est manifesté tout 
comme le club saoudien d’Al-comme le club saoudien d’Al-
Ahli mais les premiers n’ont Ahli mais les premiers n’ont 
pas bougé quand les seconds pas bougé quand les seconds 
ont opté pour Ivan Toney. ont opté pour Ivan Toney. 
Alors que Romelu Lukaku est Alors que Romelu Lukaku est 
arrivé à Naples pour prendre sa arrivé à Naples pour prendre sa 
succession et qu’ il n’avait pas succession et qu’il n’avait pas 
été inscrit pour la Serie A par son été inscrit pour la Serie A par son 
club, Victor Osimhen était dans club, Victor Osimhen était dans 
une impasse.une impasse.

Galatasaray fait venir Galatasaray fait venir 
Victor OsimhenVictor Osimhen

Profitant du fait que le mercato Profitant du fait que le mercato 
était encore ouvert en Turquie, était encore ouvert en Turquie, 
la formation stambouliote de la formation stambouliote de 

Galatasaray a avancé ses pions Galatasaray a avancé ses pions 
pour arracher l’arrivée de Victor pour arracher l’arrivée de Victor 
Osimhen. Malgré la présence Osimhen. Malgré la présence 
de Dries Mertens et de Mauro de Dries Mertens et de Mauro 
Icardi, Galatasaray a poussé pour Icardi, Galatasaray a poussé pour 
faire venir Victor Osimhen et un faire venir Victor Osimhen et un 
accord a été trouvé pour un prêt accord a été trouvé pour un prêt 
sec du joueur.sec du joueur.
Fier d’annoncer cette nouvelle, Fier d’annoncer cette nouvelle, 
le club turc a officialisé cette le club turc a officialisé cette 
arrivée via un communiqué : arrivée via un communiqué : 
«un accord a été conclu avec le «un accord a été conclu avec le 
footballeur professionnel Victor footballeur professionnel Victor 
James Osimhen et son club James Osimhen et son club 
SSCN Napoli SPA concernant SSCN Napoli SPA concernant 
le transfert temporaire gratuit du le transfert temporaire gratuit du 

joueur. Le footballeur percevra joueur. Le footballeur percevra 
un salaire saisonnier net de 6 000 un salaire saisonnier net de 6 000 
000 d’euros pour la saison 2024-000 d’euros pour la saison 2024-
2025. Il est annoncé au public 2025. Il est annoncé au public 
avec respect.» De son côté, le avec respect.» De son côté, le 
Napoli confirme la prolongation Napoli confirme la prolongation 
automatique avec le prêt : «le SSC automatique avec le prêt : «le SSC 
Napoli annonce avoir transféré Napoli annonce avoir transféré 
temporairement les services temporairement les services 
sportifs du footballeur Victor sportifs du footballeur Victor 
Osimhen à Galatasaray jusqu’au Osimhen à Galatasaray jusqu’au 
30 juin 2025. Parallèlement, le 30 juin 2025. Parallèlement, le 
Club a trouvé un accord avec Club a trouvé un accord avec 
le joueur pour une option, en sa le joueur pour une option, en sa 
faveur, de renouvellement du faveur, de renouvellement du 
contrat jusqu’au 30 juin 2027.»contrat jusqu’au 30 juin 2027.»
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Quotidien indépendant d’informations générales times

Un géant d’Arabie saoudite passe à l’action 
pour Adrien Rabiot

Ballon d’Or 2024 :
Les trois favoris sont déjà connus

Galatasaray arrache le prêt de Victor Osimhen

QUALIFS CAN-2025 : ALGÉRIE 2-0 GUINÉE ÉQUATORIALE

Les Verts à deux visages

La sélection algérienne a sélection algérienne 
de football a réussi de football a réussi 
une bonne entrée dans une bonne entrée dans 

les éliminatoires de la Coupe les éliminatoires de la Coupe 
d’Afrique des nations (CAN-d’Afrique des nations (CAN-
2025), en battant la Guinée 2025), en battant la Guinée 
équatoriale (2-0), jeudi soir équatoriale (2-0), jeudi soir 
au stade Miloud-Hadefi au stade Miloud-Hadefi 
d’Oran dans le cadre de la 1re d’Oran dans le cadre de la 1re 
journée du groupe E Deux journée du groupe E Deux 
années et demie après, les années et demie après, les 
deux sélections s’affrontent deux sélections s’affrontent 
pour la deuxième fois de pour la deuxième fois de 
l’histoire, dans un match joué l’histoire, dans un match joué 
sur un air de revanche pour sur un air de revanche pour 
les Algériens avides de se les Algériens avides de se 
racheter de leur défaite face au racheter de leur défaite face au 
même adversaire qui leur avait même adversaire qui leur avait 
stoppé une série de 35 matchs stoppé une série de 35 matchs 
sans défaite lors de la Coupe sans défaite lors de la Coupe 
d’Afrique des nations de 2022 d’Afrique des nations de 2022 
au Cameroun.au Cameroun.
Mais les visiteurs n’étaient Mais les visiteurs n’étaient 
guère une proie facile pour les guère une proie facile pour les 
protégés de Petkovic, au regard protégés de Petkovic, au regard 
de la stratégie de jeu adoptée de la stratégie de jeu adoptée 
dès le début de la rencontre dès le début de la rencontre 
et par laquelle ils ont réussi et par laquelle ils ont réussi 
à mettre hors d’état de nuire à mettre hors d’état de nuire 
Mahrez et ses coéquipiers.Mahrez et ses coéquipiers.
En optant pour un bloc haut, En optant pour un bloc haut, 
les joueurs de la Guinée les joueurs de la Guinée 
équatoriale ont contraint les équatoriale ont contraint les 
Verts à user de longues balles Verts à user de longues balles 
qui n’étaient pas dans la plupart qui n’étaient pas dans la plupart 
du temps les mieux indiquées du temps les mieux indiquées 
pour transpercer une défense pour transpercer une défense 
adverse bien organisée.adverse bien organisée.
D’ailleurs, au cours de la D’ailleurs, au cours de la 
première vingtaine de minutes première vingtaine de minutes 
de la partie, on n’a noté de la partie, on n’a noté 
aucune alerte du côté algérien, aucune alerte du côté algérien, 
au moment où L. Lnavo, du au moment où L. Lnavo, du 
côté équato-guinéen, a failli côté équato-guinéen, a failli 

surprendre le portier algérien surprendre le portier algérien 
Mandrea au prix d’un tir de Mandrea au prix d’un tir de 
loin qui a frôlé le poteau droit loin qui a frôlé le poteau droit 
du dernier rempart des Verts du dernier rempart des Verts 
(18e).(18e).
Il a fallu attendre la 21e minute Il a fallu attendre la 21e minute 
pour voir le premier danger du pour voir le premier danger du 
côté algérien lorsque l’équipe côté algérien lorsque l’équipe 
nationale, qui n’a réussi à nationale, qui n’a réussi à 
aucun moment à élever le aucun moment à élever le 
rythme, a bénéficié d’un rythme, a bénéficié d’un 
penalty suite à une double penalty suite à une double 
faute sur Tougai et Bounedjah. faute sur Tougai et Bounedjah. 
Ce fut la manière la plus Ce fut la manière la plus 
appropriée pour débloquer la appropriée pour débloquer la 
situation, sauf que le capitaine situation, sauf que le capitaine 
revenant Mahrez a échoué revenant Mahrez a échoué 
dans sa tentative, en envoyant dans sa tentative, en envoyant 
le cuir au-dessus de la barre.le cuir au-dessus de la barre.
Pour la petite histoire, il s’agit Pour la petite histoire, il s’agit 
du troisième penalty raté par du troisième penalty raté par 
Mahrez dans un match officiel Mahrez dans un match officiel 
de l’équipe nationale, après de l’équipe nationale, après 
avoir vécu le même scénario avoir vécu le même scénario 
contre la Zambie et la Côte contre la Zambie et la Côte 
d’ Ivoire, contre deux marqués.d’Ivoire, contre deux marqués.
Six minutes après, Benrahma, Six minutes après, Benrahma, 
qui a réalisé le plus difficile, qui a réalisé le plus difficile, 
a manqué son duel face au a manqué son duel face au 
gardien, privant les siens gardien, privant les siens 
de prendre l’avance qui de prendre l’avance qui 
allait les libérer sur le plan allait les libérer sur le plan 
psychologique, car depuis, la psychologique, car depuis, la 
défense adverse n’a nullement défense adverse n’a nullement 
été inquiétée. Au contraire, été inquiétée. Au contraire, 
c’est le portier algérien c’est le portier algérien 
Mandrea qui a été contraint Mandrea qui a été contraint 
d’étaler toute sa classe pour d’étaler toute sa classe pour 
dévier en corner un ‘ ’missile’’ dévier en corner un ‘’missile’’ 
envoyé par Salvador dans le envoyé par Salvador dans le 
temps additionnel du premier temps additionnel du premier 
half.half.
Les Verts reviennent avec Les Verts reviennent avec 
de meilleures intentions en de meilleures intentions en 

seconde mi-temps, dominant seconde mi-temps, dominant 
de bout en bout leur adversaire de bout en bout leur adversaire 
après avoir montré un tout après avoir montré un tout 
autre visage permettant au autre visage permettant au 
nombreux public qui a garni nombreux public qui a garni 
les tribunes de reprendre les tribunes de reprendre 
confiance en siens après avoir confiance en siens après avoir 
été plongés dans le doute été plongés dans le doute 
pendant 45 minutes.pendant 45 minutes.
La ‘ ’ révolte’’ algérienne a été La ‘’révolte’’ algérienne a été 
traduite par un gros pressing traduite par un gros pressing 
pendant le premier quart pendant le premier quart 
d’heure de cette deuxième d’heure de cette deuxième 
période, mais sans parvenir période, mais sans parvenir 
à faire trembler les filets à faire trembler les filets 
du gardien de la Guinée du gardien de la Guinée 
équatoriale, en dépit de équatoriale, en dépit de 
quelques alertes, dont la quelques alertes, dont la 
plus dangereuse l’œuvre de plus dangereuse l’œuvre de 
Mahrez.Mahrez.
Le capitaine algérien revient Le capitaine algérien revient 
à la charge à la 69e pour à la charge à la 69e pour 
rallumer la mèche au prix d’un rallumer la mèche au prix d’un 
tir repoussé par le gardien tir repoussé par le gardien 
adverse, mais sur la tête adverse, mais sur la tête 
d’Aouar qui ouvre la marque.d’Aouar qui ouvre la marque.
On s’attendait à la réaction On s’attendait à la réaction 
des camarades de Salvador, des camarades de Salvador, 
mais c’était sans compter sur mais c’était sans compter sur 
cette envie féroce de la part cette envie féroce de la part 
des poulains de Petkovic qui des poulains de Petkovic qui 
ont défendu becs et ongles ont défendu becs et ongles 
leur maigre acquis, même leur maigre acquis, même 
s’ il y avait de la place pour s’il y avait de la place pour 
‘ ’ tuer’’ le match dans les ‘’tuer’’ le match dans les 
dernières minutes de la partie dernières minutes de la partie 
par Benrahma et Benzia, qui par Benrahma et Benzia, qui 
ont étrangement raté devant ont étrangement raté devant 
les buts.les buts.
Ce ne fut pas le cas pour Gouiri Ce ne fut pas le cas pour Gouiri 
qui a bien saisi l’occasion de se qui a bien saisi l’occasion de se 
retrouver seul face au gardien retrouver seul face au gardien 
Owon pour signer le but du Owon pour signer le but du 
KO dans le temps additionnel, KO dans le temps additionnel, 

et sceller par là-même le sort et sceller par là-même le sort 
de partie à la faveur d’une de partie à la faveur d’une 
équipe algérienne qui a réalisé équipe algérienne qui a réalisé 
l’essentiel, démarrant comme l’essentiel, démarrant comme 
souhaité les éliminatoires souhaité les éliminatoires 
de la prochaine messe de la prochaine messe 
footballistique continentale.footballistique continentale.
Déclarations des entraineursDéclarations des entraineurs
Déclarations des Déclarations des 
sélectionneurs d’Algérie et de sélectionneurs d’Algérie et de 
la Guinée équatoriale à l’ issue la Guinée équatoriale à l’issue 
du match des deux équipes (2-du match des deux équipes (2-
0, mi-temps 0-0), joué jeudi 0, mi-temps 0-0), joué jeudi 
soir au stade Miloud-Hadefi soir au stade Miloud-Hadefi 
d’Oran dans le cadre de la 1re d’Oran dans le cadre de la 1re 
journée des éliminatoires de la journée des éliminatoires de la 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
(CAN-2025).(CAN-2025).
- Vladimir Petkovic - Vladimir Petkovic 
(sélectionneur d’Algérie) : (sélectionneur d’Algérie) : 
«On a fait ce qu’ il fallait faire, «On a fait ce qu’il fallait faire, 
ce qui nous a permis de gagner ce qui nous a permis de gagner 
avec mérite. On s’attendait à avec mérite. On s’attendait à 
être mis en difficulté par un être mis en difficulté par un 
adversaire très bien organisé, adversaire très bien organisé, 
notamment en première mi-notamment en première mi-
temps où nous n’avons pas temps où nous n’avons pas 
évolué avec un rythme élevé. évolué avec un rythme élevé. 
Mais quand on l’a élevé en Mais quand on l’a élevé en 
seconde période tout en ayant seconde période tout en ayant 
une meilleure possession du une meilleure possession du 
cuir, on a réussi à dominer cuir, on a réussi à dominer 
les débats et se procurer des les débats et se procurer des 
occasions franches. Cela dit, on occasions franches. Cela dit, on 
aurait pu marquer plus de buts aurait pu marquer plus de buts 
au regard des occasions ratées, au regard des occasions ratées, 
notamment en deuxième notamment en deuxième 
période, même si on avait eu période, même si on avait eu 
aussi l’occasion d’ouvrir la aussi l’occasion d’ouvrir la 
marque en première période, si marque en première période, si 
on n’avait pas raté le penalty, on n’avait pas raté le penalty, 
en plus d’une autre opportunité en plus d’une autre opportunité 
non conclue. Ce qui a manqué non conclue. Ce qui a manqué 
à l’équipe en première période, à l’équipe en première période, 

c’est la confiance, car dès que c’est la confiance, car dès que 
mes joueurs se sont remis en mes joueurs se sont remis en 
confiance, ils sont devenus confiance, ils sont devenus 
meilleurs, en allant presser meilleurs, en allant presser 
l’adversaire, tout en profitant l’adversaire, tout en profitant 
du soutien de notre public. du soutien de notre public. 
Je suis content aussi parce Je suis content aussi parce 
qu’ il s’agit de la première fois qu’il s’agit de la première fois 
depuis que je suis à la tête de depuis que je suis à la tête de 
la barre technique algérienne la barre technique algérienne 
qu’on n’encaisse pas de but.qu’on n’encaisse pas de but.
Concernant le prochain Concernant le prochain 
match contre le Libéria (10 match contre le Libéria (10 
septembre), nous allons septembre), nous allons 
évaluer l’état des joueurs évaluer l’état des joueurs 
avant de trancher sur l’équipe avant de trancher sur l’équipe 
qui va commencer la partie. qui va commencer la partie. 
Je dois préciser, à ce propos, Je dois préciser, à ce propos, 
que Bennacer ne souffre pas que Bennacer ne souffre pas 
de blessure. Je l’ai fait sortir de blessure. Je l’ai fait sortir 
parce qu’ il était fatigué pas parce qu’il était fatigué pas 
plus. Je dois, en outre, saluer plus. Je dois, en outre, saluer 
les efforts consentis par les les efforts consentis par les 
responsables du stade d’Oran responsables du stade d’Oran 
qui nous ont permis d’évoluer qui nous ont permis d’évoluer 
sur une bonne pelouse. Une sur une bonne pelouse. Une 
chose est sûre, on reviendra chose est sûre, on reviendra 
une deuxième fois ici».une deuxième fois ici».
-Juan Micha (sélectionneur de -Juan Micha (sélectionneur de 
la Guinée équatoriale) : «On a la Guinée équatoriale) : «On a 
joué face à une bonne équipe joué face à une bonne équipe 
algérienne, qui cherchait algérienne, qui cherchait 
certainement à prendre sa certainement à prendre sa 
revanche sur sa défaite contre revanche sur sa défaite contre 
nous lors de la CAN-2022. nous lors de la CAN-2022. 
On a certes perdu, mais c’est On a certes perdu, mais c’est 
ça le football, d’autant plus ça le football, d’autant plus 
qu’on était privés de plusieurs qu’on était privés de plusieurs 
joueurs, dont notre meilleur joueurs, dont notre meilleur 
buteur. Je suis persuadé qu’on buteur. Je suis persuadé qu’on 
sera meilleur dès le retour des sera meilleur dès le retour des 
absents en octobre. Et puis, absents en octobre. Et puis, 
il reste encore cinq matchs à il reste encore cinq matchs à 
jouer pour nous racheter».jouer pour nous racheter».

Toujours à la recherche oujours à la recherche 
d’un nouveau défi depuis d’un nouveau défi depuis 
la fin de son aventure à la la fin de son aventure à la 

Juventus Turin, Adrien Rabiot Juventus Turin, Adrien Rabiot 
s’est vu offrir un pont d’or par un s’est vu offrir un pont d’or par un 
cador de Saudi Pro League.cador de Saudi Pro League.
Alors que le marché des transferts Alors que le marché des transferts 
a officiellement fermé ses portes a officiellement fermé ses portes 
le 30 août pour les clubs des cinq le 30 août pour les clubs des cinq 
grands championnats européens, grands championnats européens, 
Adrien Rabiot reste l’une des Adrien Rabiot reste l’une des 
belles affaires à saisir en ce mois belles affaires à saisir en ce mois 
de septembre. Auteur d’un Euro de septembre. Auteur d’un Euro 
2024 globalement intéressant et 2024 globalement intéressant et 
libre de tout contrat depuis son libre de tout contrat depuis son 
départ de la Juventus Turin en départ de la Juventus Turin en 
juin dernier après cinq années de juin dernier après cinq années de 
bons et loyaux services, l’ancien bons et loyaux services, l’ancien 
Parisien n’a toujours pas trouvé Parisien n’a toujours pas trouvé 

de club. Cette situation aussi de club. Cette situation aussi 
surprenante que préoccupante surprenante que préoccupante 
qui a récemment porté préjudice qui a récemment porté préjudice 
au principal concerné, non au principal concerné, non 
convoqué par Didier Deschamps convoqué par Didier Deschamps 
pour disputer la Ligue des pour disputer la Ligue des 
Nations.Nations.
Pourtant, plusieurs clubs ont pris Pourtant, plusieurs clubs ont pris 
la température durant ce mercato la température durant ce mercato 
estival en vue de s’attacher estival en vue de s’attacher 
les services de l’ international les services de l’international 
français (48 sélections, 4 buts). français (48 sélections, 4 buts). 
Tandis que Galatasaray est Tandis que Galatasaray est 
allé aux renseignements pour allé aux renseignements pour 
le natif du Val-de-Marne, son le natif du Val-de-Marne, son 
nom a également circulé dans nom a également circulé dans 
les couloirs de Liverpool, les couloirs de Liverpool, 
Manchester United ou encore Manchester United ou encore 
l’Atlético de Madrid, désireux l’Atlético de Madrid, désireux 

d’étoffer leur entrejeu avec d’étoffer leur entrejeu avec 
un profil box-to-box. Et un profil box-to-box. Et 
dernièrement, la presse italienne dernièrement, la presse italienne 
a fait état d’un intérêt de dernière a fait état d’un intérêt de dernière 
minute concret pour Adrien minute concret pour Adrien 
Rabiot.Rabiot.
Al-Nassr et CR7 poussent pour Al-Nassr et CR7 poussent pour 

faire venir Adrien Rabiot !faire venir Adrien Rabiot !
Comme rapporté par la Gazzetta Comme rapporté par la Gazzetta 
dello Sport, les Rossoneri, dello Sport, les Rossoneri, 
en vue de pallier un éventuel en vue de pallier un éventuel 
départ d’ Ismaël Bennacer, ont départ d’Ismaël Bennacer, ont 
formulé une offre conséquente formulé une offre conséquente 
pour le milieu de terrain de 29 pour le milieu de terrain de 29 
ans, déclinée par ce dernier. ans, déclinée par ce dernier. 
Après avoir refusé les avances Après avoir refusé les avances 
d’un cador européen, Adrien d’un cador européen, Adrien 
Rabiot vient de faire l’objet Rabiot vient de faire l’objet 
d’une approche XXL d’un géant d’une approche XXL d’un géant 
d’Arabie saoudite. Selon le d’Arabie saoudite. Selon le 
Corriere dello Sport, Al-Nassr Corriere dello Sport, Al-Nassr 
a dégainé une offre mirobolante a dégainé une offre mirobolante 
à Adrien Rabiot comprenant un à Adrien Rabiot comprenant un 
salaire annuel net estimé à 20 salaire annuel net estimé à 20 
millions d’euros.millions d’euros.
Le média transalpin donne même Le média transalpin donne même 

plus de poids à cette piste en plus de poids à cette piste en 
indiquant que Cristiano Ronaldo indiquant que Cristiano Ronaldo 
pousserait en interne auprès pousserait en interne auprès 
de sa direction pour recruter de sa direction pour recruter 
l’ancien joueur de la Juventus l’ancien joueur de la Juventus 
Turin. Si le club saoudien a Turin. Si le club saoudien a 
d’ores et déjà atteint le quota d’ores et déjà atteint le quota 
maximum de joueurs étrangers maximum de joueurs étrangers 
dans son effectif, l’actuel 5e dans son effectif, l’actuel 5e 
de Saudi Pro League pourrait de Saudi Pro League pourrait 
obtenir une dérogation annuelle obtenir une dérogation annuelle 
pour enregistrer la signature pour enregistrer la signature 
du Français. Reste à savoir si du Français. Reste à savoir si 
Adrien Rabiot sera sensible à Adrien Rabiot sera sensible à 
cette approche saoudienne, lui cette approche saoudienne, lui 
qui privilégie un championnat qui privilégie un championnat 
compétitif en Europe comme compétitif en Europe comme 
nous le révélions en exclusivité, nous le révélions en exclusivité, 
le 2 septembre dernier…le 2 septembre dernier…

Ce mercredi, les joueurs e mercredi, les joueurs 
nommés pour l’obtention nommés pour l’obtention 
du Ballon d’Or 2024 seront du Ballon d’Or 2024 seront 

connus. Mais plusieurs favoris se connus. Mais plusieurs favoris se 
dégagent aux yeux de la presse dégagent aux yeux de la presse 
étrangère.étrangère.
Qui va succéder à Lionel Messi ? Qui va succéder à Lionel Messi ? 
C’est la grande question entourant C’est la grande question entourant 
l’édition 2024 du Ballon d’Or. Il l’édition 2024 du Ballon d’Or. Il 
faudra patienter jusqu’au lundi 28 faudra patienter jusqu’au lundi 28 
octobre pour connaître l’ identité de octobre pour connaître l’identité de 
l’heureux élu, qui sera récompensé l’heureux élu, qui sera récompensé 
au Théâtre du Châtelet. En au Théâtre du Châtelet. En 
attendant, France Football et attendant, France Football et 
l’UEFA vont dévoiler ce mercredi l’UEFA vont dévoiler ce mercredi 
en fin de journée la liste des nommés en fin de journée la liste des nommés 
dans les diverses catégories. Ainsi, dans les diverses catégories. Ainsi, 
nous connaîtrons les noms des nous connaîtrons les noms des 
écuries en lice pour remporter le écuries en lice pour remporter le 
titre de club de l’année (féminin et titre de club de l’année (féminin et 
masculin). Nous serons aussi fixés masculin). Nous serons aussi fixés 
sur l’ identité des personnalités sur l’identité des personnalités 
en lice pour s’adjuger le trophée en lice pour s’adjuger le trophée 
Kopa, le trophée Yachine, le Ballon Kopa, le trophée Yachine, le Ballon 
d’Or féminin ou encore le Ballon d’Or féminin ou encore le Ballon 
d’Or masculin.d’Or masculin.
Concernant ce titre, ils seront trente Concernant ce titre, ils seront trente 
finalistes sur la ligne de départ. finalistes sur la ligne de départ. 
Mais au final, ils ne sont qu’une Mais au final, ils ne sont qu’une 
poignée à pouvoir réellement poignée à pouvoir réellement 
prétendre à ce trophée. La presse prétendre à ce trophée. La presse 
étrangère a d’ailleurs désigné ses étrangère a d’ailleurs désigné ses 
grands favoris cette année. En grands favoris cette année. En 
Italie, la Gazzetta dello Sport croit Italie, la Gazzetta dello Sport croit 

en Lautaro Martinez qui «défie les en Lautaro Martinez qui «défie les 
géants». Pour le média au papier géants». Pour le média au papier 
rose, l’Argentin «peut aspirer rose, l’Argentin «peut aspirer 
au top 5» et «il est proche de ses au top 5» et «il est proche de ses 
«collègues» Vinicius et Haaland.» «collègues» Vinicius et Haaland.» 
Mais la GdS estime que le duo Mais la GdS estime que le duo 
madrilène Bellingham-Vinicius est madrilène Bellingham-Vinicius est 
le « favori pour le prix individuel le « favori pour le prix individuel 
le plus convoité.». De son côté, le plus convoité.». De son côté, 
ESPN estime aussi que c’est de ESPN estime aussi que c’est de 
l’autre côté des Pyrénées que se l’autre côté des Pyrénées que se 
trouve le futur lauréat.trouve le futur lauréat.

L’Espagne en forceL’Espagne en force
«La domination de l’Espagne sur «La domination de l’Espagne sur 
le football mondial sera soulignée le football mondial sera soulignée 
cette semaine lorsque la liste des cette semaine lorsque la liste des 
candidats au Ballon d’Or masculin candidats au Ballon d’Or masculin 
de cette année sera annoncée, de cette année sera annoncée, 
puis elle sera couronnée de 24 puis elle sera couronnée de 24 
carats d’or fin octobre, lorsque le carats d’or fin octobre, lorsque le 
vainqueur sera annoncé à Paris. vainqueur sera annoncé à Paris. 

Le vainqueur, et la plupart des Le vainqueur, et la plupart des 
cinq meilleurs, seront espagnols cinq meilleurs, seront espagnols 
ou joueront dans leur club en ou joueront dans leur club en 
Liga. Que ce soit par nationalité Liga. Que ce soit par nationalité 
ou par formation, par nature ou ou par formation, par nature ou 
par culture, le football espagnol par culture, le football espagnol 
est le berceau de tout ce qui est est le berceau de tout ce qui est 
passionnant, intelligent, exaltant passionnant, intelligent, exaltant 
et, en fin de compte, victorieux et, en fin de compte, victorieux 
dans le football mondial.»dans le football mondial.»
ESPN poursuit : «les deux ESPN poursuit : «les deux 
meilleurs joueurs seront Vinícius meilleurs joueurs seront Vinícius 
Júnior et Rodri, tandis que les Júnior et Rodri, tandis que les 
suivants devraient être Jude suivants devraient être Jude 
Bellingham, Dani Carvajal, Toni Bellingham, Dani Carvajal, Toni 
Kroos et Lamine Yamal. Un Kroos et Lamine Yamal. Un 
mélange de joueurs qui ont grandi mélange de joueurs qui ont grandi 
en étant formés à la manière en étant formés à la manière 
espagnole (avoir le ballon, faire des espagnole (avoir le ballon, faire des 
choses intelligentes avec, répéter choses intelligentes avec, répéter 
à l’ infini) ou qui ont eu besoin de à l’infini) ou qui ont eu besoin de 
passer en Liga pour s’épanouir et passer en Liga pour s’épanouir et 

être reconnus comme il se doit.» être reconnus comme il se doit.» 
ESPN donne sa préférence à Rodri, ESPN donne sa préférence à Rodri, 
qui a notamment remporté l’Euro qui a notamment remporté l’Euro 
avec la Roja et la Premier Legaue avec la Roja et la Premier Legaue 
avec City, par rapport à Vini Jr, avec City, par rapport à Vini Jr, 
qui a gagné la Liga et la Ligue des qui a gagné la Liga et la Ligue des 
champions avec le Real Madrid, champions avec le Real Madrid, 
sans briller avec le Brésil lors de la sans briller avec le Brésil lors de la 
Copa América.Copa América.
Mbappé et Haaland ne sont pas Mbappé et Haaland ne sont pas 

parmi les favorisparmi les favoris
ESPN estime qu’ il serait bien de ESPN estime qu’il serait bien de 
récompenser un joueur de l’ombre récompenser un joueur de l’ombre 
cette saison. Le média ajoute cette saison. Le média ajoute 
qu’en 2025 il sera temps d’entrer qu’en 2025 il sera temps d’entrer 
dans l’ère Lamine Yamal. En dans l’ère Lamine Yamal. En 
Espagne, on évoque aussi le sujet Espagne, on évoque aussi le sujet 
ce mercredi. Relevo pense que «le ce mercredi. Relevo pense que «le 
Ballon d’Or attend Vinicius dans les Ballon d’Or attend Vinicius dans les 
semaines à venir». De son côté AS semaines à venir». De son côté AS 
a titré : «le Ballon d’Or espagnol». a titré : «le Ballon d’Or espagnol». 
Pour la publication ibérique, il ne Pour la publication ibérique, il ne 
fait aucun doute que le vainqueur fait aucun doute que le vainqueur 
aura un lien avec l’Espagne. aura un lien avec l’Espagne. 
«Soit un joueur du Real Madrid «Soit un joueur du Real Madrid 
peut le prendre pour la conquête peut le prendre pour la conquête 
de la Ligue des champions, soit de la Ligue des champions, soit 
un de l’équipe nationale pour le un de l’équipe nationale pour le 
titre remporté au Championnat titre remporté au Championnat 
d’Europe», assure AS, qui pense d’Europe», assure AS, qui pense 
que plusieurs joueurs du Real que plusieurs joueurs du Real 
Madrid seront dans le top 10, voire Madrid seront dans le top 10, voire 
le top 5. Le média espagnol a son le top 5. Le média espagnol a son 
idée concernant le lauréat.idée concernant le lauréat.

«Les grands favoris sont Vinicius «Les grands favoris sont Vinicius 
et Bellingham, leaders madrilènes et Bellingham, leaders madrilènes 
en Ligue des champions et en en Ligue des champions et en 
Liga remportées par les Blancs la Liga remportées par les Blancs la 
saison dernière. Rodrigo, MVP saison dernière. Rodrigo, MVP 
du Championnat d’Europe avec du Championnat d’Europe avec 
l’Espagne et vainqueur de la l’Espagne et vainqueur de la 
Premier League avec City, aura Premier League avec City, aura 
également des options. Carvajal également des options. Carvajal 
entre également dans la liste entre également dans la liste 
restreinte, qui a été champion de restreinte, qui a été champion de 
toute la saison dernière avec le club toute la saison dernière avec le club 
et l’ équipe nationale et a également et l’équipe nationale et a également 
joué un rôle décisif. Il peut joué un rôle décisif. Il peut 
également être intéressant de voir également être intéressant de voir 
si le grand championnat d’Europe si le grand championnat d’Europe 
de Nico Williams et Lamine Yamal de Nico Williams et Lamine Yamal 
sert à se faufiler au moins parmi les sert à se faufiler au moins parmi les 
finalistes. Ce sera un grand succès finalistes. Ce sera un grand succès 
pour l’Espagne, qui aura à nouveau pour l’Espagne, qui aura à nouveau 
du poids dans le Ballon d’Or des du poids dans le Ballon d’Or des 
années plus tard.» Kylian Mbappé, années plus tard.» Kylian Mbappé, 
qui n’a pas forcément brillé durant qui n’a pas forcément brillé durant 
l’Euro après un nouveau titre en l’Euro après un nouveau titre en 
L1 avec le PSG, ou encore Erling L1 avec le PSG, ou encore Erling 
Haaland ne sont pas mentionnés Haaland ne sont pas mentionnés 
parmi les favoris. Ce sont pourtant parmi les favoris. Ce sont pourtant 
eux qui ont longtemps été cités eux qui ont longtemps été cités 
comme les successeurs de Lionel comme les successeurs de Lionel 
Messi et de Cristiano Ronaldo pour Messi et de Cristiano Ronaldo pour 
le Ballon d’Or. La donne a changé le Ballon d’Or. La donne a changé 
cette année. Le titre devrait se jouer cette année. Le titre devrait se jouer 
entre Vinicius Jr, Jude Bellingham entre Vinicius Jr, Jude Bellingham 
et Rodri selon les médias étrangers.et Rodri selon les médias étrangers.

Feuilleton de l’été, le euilleton de l’été, le 
dossier Victor Osimhen dossier Victor Osimhen 
vient de se boucler. vient de se boucler. 

Galatasaray a arraché le prêt de Galatasaray a arraché le prêt de 
l’attaquant nigérian jusqu’à la fin l’attaquant nigérian jusqu’à la fin 
de la saison.de la saison.
Ballon d’Or Africain 2023 et Ballon d’Or Africain 2023 et 
finaliste de la Coupe d’Afrique finaliste de la Coupe d’Afrique 
des Nations en février dernier, des Nations en février dernier, 
Victor Osimhen (25 ans) arrivait Victor Osimhen (25 ans) arrivait 
à la croisée des chemins cet été. À à la croisée des chemins cet été. À 
deux ans de la fin de son contrat deux ans de la fin de son contrat 
avec le Napoli, l’attaquant avec le Napoli, l’attaquant 
nigérian était mis sur le marché nigérian était mis sur le marché 
des transferts par son club qui des transferts par son club qui 
attendait une belle offre.attendait une belle offre.

Chelsea s’est manifesté tout Chelsea s’est manifesté tout 
comme le club saoudien d’Al-comme le club saoudien d’Al-
Ahli mais les premiers n’ont Ahli mais les premiers n’ont 
pas bougé quand les seconds pas bougé quand les seconds 
ont opté pour Ivan Toney. ont opté pour Ivan Toney. 
Alors que Romelu Lukaku est Alors que Romelu Lukaku est 
arrivé à Naples pour prendre sa arrivé à Naples pour prendre sa 
succession et qu’ il n’avait pas succession et qu’il n’avait pas 
été inscrit pour la Serie A par son été inscrit pour la Serie A par son 
club, Victor Osimhen était dans club, Victor Osimhen était dans 
une impasse.une impasse.

Galatasaray fait venir Galatasaray fait venir 
Victor OsimhenVictor Osimhen

Profitant du fait que le mercato Profitant du fait que le mercato 
était encore ouvert en Turquie, était encore ouvert en Turquie, 
la formation stambouliote de la formation stambouliote de 

Galatasaray a avancé ses pions Galatasaray a avancé ses pions 
pour arracher l’arrivée de Victor pour arracher l’arrivée de Victor 
Osimhen. Malgré la présence Osimhen. Malgré la présence 
de Dries Mertens et de Mauro de Dries Mertens et de Mauro 
Icardi, Galatasaray a poussé pour Icardi, Galatasaray a poussé pour 
faire venir Victor Osimhen et un faire venir Victor Osimhen et un 
accord a été trouvé pour un prêt accord a été trouvé pour un prêt 
sec du joueur.sec du joueur.
Fier d’annoncer cette nouvelle, Fier d’annoncer cette nouvelle, 
le club turc a officialisé cette le club turc a officialisé cette 
arrivée via un communiqué : arrivée via un communiqué : 
«un accord a été conclu avec le «un accord a été conclu avec le 
footballeur professionnel Victor footballeur professionnel Victor 
James Osimhen et son club James Osimhen et son club 
SSCN Napoli SPA concernant SSCN Napoli SPA concernant 
le transfert temporaire gratuit du le transfert temporaire gratuit du 

joueur. Le footballeur percevra joueur. Le footballeur percevra 
un salaire saisonnier net de 6 000 un salaire saisonnier net de 6 000 
000 d’euros pour la saison 2024-000 d’euros pour la saison 2024-
2025. Il est annoncé au public 2025. Il est annoncé au public 
avec respect.» De son côté, le avec respect.» De son côté, le 
Napoli confirme la prolongation Napoli confirme la prolongation 
automatique avec le prêt : «le SSC automatique avec le prêt : «le SSC 
Napoli annonce avoir transféré Napoli annonce avoir transféré 
temporairement les services temporairement les services 
sportifs du footballeur Victor sportifs du footballeur Victor 
Osimhen à Galatasaray jusqu’au Osimhen à Galatasaray jusqu’au 
30 juin 2025. Parallèlement, le 30 juin 2025. Parallèlement, le 
Club a trouvé un accord avec Club a trouvé un accord avec 
le joueur pour une option, en sa le joueur pour une option, en sa 
faveur, de renouvellement du faveur, de renouvellement du 
contrat jusqu’au 30 juin 2027.»contrat jusqu’au 30 juin 2027.»
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GAMING :
Eternal Strands : On a joué à ce mélange de Zelda et 

Shadow of the Colossus et on a beaucoup aimé

Officialisé plus tôt fficialisé plus tôt 
dans l’année, Eternal dans l’année, Eternal 
Strands est le premier Strands est le premier 

projet sorti de l’imaginaire projet sorti de l’imaginaire 
du jeune studio Yellow Brick du jeune studio Yellow Brick 
Games, nouvelle entité créée Games, nouvelle entité créée 
par Mike Laidlaw, connu pour par Mike Laidlaw, connu pour 
son travail sur la franchise son travail sur la franchise 
Dragon Age. Après quelques Dragon Age. Après quelques 
années de gestation, le titre années de gestation, le titre 
s’est laissé approcher lors s’est laissé approcher lors 
de la Gamescom 2024, nous de la Gamescom 2024, nous 
permettant d’y jouer quelques permettant d’y jouer quelques 
instants.instants.
Brynn, intrépide guer r ièreBrynn, intrépide guerrière

L’Enclave est un monde L’Enclave est un monde 
désolé. Scellé après un désastre désolé. Scellé après un désastre 
magique, cet ancien lieu dédié magique, cet ancien lieu dédié 
à la magie pourrait bien rouvrir à la magie pourrait bien rouvrir 
ses entrailles pour nous révéler ses entrailles pour nous révéler 
ses secrets. Brynn fait partie ses secrets. Brynn fait partie 
des Tisseurs, un groupe de des Tisseurs, un groupe de 
magiciens puissants, qui ont magiciens puissants, qui ont 
justement trouvé un moyen de justement trouvé un moyen de 
franchir cette barrière pourtant franchir cette barrière pourtant 
réputée infranchissable. Quels réputée infranchissable. Quels 
secrets renferme cet endroit ? secrets renferme cet endroit ? 
Quelles sont les potentielles Quelles sont les potentielles 
menaces ? Est-il vraiment menaces ? Est-il vraiment 
judicieux de s’y lancer corps judicieux de s’y lancer corps 
et âme ? Qui sont ces neuf et âme ? Qui sont ces neuf 
colosses que l’on devra abattre colosses que l’on devra abattre 
? Brynn, jeune Tisseuse ? Brynn, jeune Tisseuse 
intrépide, n’hésite pas à braver intrépide, n’hésite pas à braver 
ces dangers, déterminée à ces dangers, déterminée à 
récupérer le foyer culturel de récupérer le foyer culturel de 
son peuple.son peuple.
Voici le pitch de base de Voici le pitch de base de 
cet Eternal Strands, qui cet Eternal Strands, qui 
nous a directement propulsé nous a directement propulsé 
dans l’Enclave pour cette dans l’Enclave pour cette 
démo spécialement taillée démo spécialement taillée 
pour la Gamescom. On n’a pour la Gamescom. On n’a 
malheureusement pas eu malheureusement pas eu 
beaucoup d’informations en beaucoup d’informations en 
plus sur son scénario puisque plus sur son scénario puisque 
l’intérêt majeur de cette l’intérêt majeur de cette 
session était d’appréhender session était d’appréhender 
le gameplay. Ce qui laisse le gameplay. Ce qui laisse 
d’ailleurs planer quelques d’ailleurs planer quelques 
interrogations sur  la interrogations sur  la 
construction du jeu. Mais nous construction du jeu. Mais nous 
y reviendrons un peu plus tard.y reviendrons un peu plus tard.
Ni une, ni deux, on nous a Ni une, ni deux, on nous a 
rapidement expliqué que Brynn rapidement expliqué que Brynn 
pouvait aussi bien se battre pouvait aussi bien se battre 
avec des armes traditionnelles avec des armes traditionnelles 
qu’avec différentes magies. qu’avec différentes magies. 
Si le combo épée et bouclier, Si le combo épée et bouclier, 
grosse épée et arc (on peut grosse épée et arc (on peut 
switcher à la volée entre les switcher à la volée entre les 
trois) parait relativement trois) parait relativement 
classique sur le papier, ce sont classique sur le papier, ce sont 
bien les pouvoirs qui cachent bien les pouvoirs qui cachent 
une originalité. Au nombre de une originalité. Au nombre de 
neuf, on a pu en découvrir une neuf, on a pu en découvrir une 
bonne partie.bonne partie.
Certains pouvoirs font la part Certains pouvoirs font la part 
belle aux flammes tandis que belle aux flammes tandis que 
d’autres nous permettent de d’autres nous permettent de 
geler nos ennemis alors que les geler nos ennemis alors que les 
derniers se concentrent sur des derniers se concentrent sur des 
magies télékinétiques. Ce joli magies télékinétiques. Ce joli 

éventail de possibilités nous éventail de possibilités nous 
permet de varier les approches permet de varier les approches 
; tantôt au corps-à-corps pour ; tantôt au corps-à-corps pour 
asséner quelques coups d’épée, asséner quelques coups d’épée, 
tantôt à distance pour balancer tantôt à distance pour balancer 
de puissantes flammes avant de puissantes flammes avant 
de terminer sur un pouvoir qui de terminer sur un pouvoir qui 
nous permet de balancer des nous permet de balancer des 
objets.objets.

Des combinaisons Des combinaisons 
gratifiantesgratifiantes

Cependant, si toutes Cependant, si toutes 
ces capacités sont bien ces capacités sont bien 
sympathiques, ce sont les sympathiques, ce sont les 
combinaisons qui rendent combinaisons qui rendent 
Eternal Strands si gratifiant. On Eternal Strands si gratifiant. On 
peut alors charger notre épée à peut alors charger notre épée à 
deux mains pour envoyer une deux mains pour envoyer une 
bourrasque de feu, à laquelle on bourrasque de feu, à laquelle on 
combine un pouvoir kinétique combine un pouvoir kinétique 
pour contenir cette puissance pour contenir cette puissance 
avant de la libérer. On peut avant de la libérer. On peut 
également balancer une bulle également balancer une bulle 
d’eau au pied de l’adversaire d’eau au pied de l’adversaire 
pour ensuite charger un pouvoir pour ensuite charger un pouvoir 
de glace et donc emprisonner de glace et donc emprisonner 
sa jambe. Et pourquoi ne pas sa jambe. Et pourquoi ne pas 
créer un tunnel psychique créer un tunnel psychique 
dans lequel on balancerait un dans lequel on balancerait un 
objet du décor qu’on aurait objet du décor qu’on aurait 
préalablement enflammé pour préalablement enflammé pour 
qu’il se propulse à grande qu’il se propulse à grande 
vitesse dans le minois du vitesse dans le minois du 
colosse en face de nous ?colosse en face de nous ?
Tout est fait pour nous pousser Tout est fait pour nous pousser 
à expérimenter différentes à expérimenter différentes 
combinaisons et nous inciter à combinaisons et nous inciter à 
tenter de nouvelles approches, tenter de nouvelles approches, 
sachant que l’on dispose d’une sachant que l’on dispose d’une 
jauge de mana et une jauge de jauge de mana et une jauge de 
stamina, ce qui incite à jongler stamina, ce qui incite à jongler 
entre les deux. Vous êtes en entre les deux. Vous êtes en 
train de batailler sur un boss train de batailler sur un boss 
mais des petits adversaires mais des petits adversaires 
arrivent pour vous mettre arrivent pour vous mettre 
des bâtons dans les roues ? des bâtons dans les roues ? 
Brulez-les avant de les envoyer Brulez-les avant de les envoyer 
valdinguer sur votre opposant valdinguer sur votre opposant 

principal. Ou peut-être qu’il principal. Ou peut-être qu’il 
serait préférable d’utiliser vos serait préférable d’utiliser vos 
capacités de télékinésie pour capacités de télékinésie pour 
renvoyer la boule de feu que le renvoyer la boule de feu que le 
colosse vient de vous envoyer.colosse vient de vous envoyer.
Un autre paramètre vient Un autre paramètre vient 
enjoliver ces mécaniques : enjoliver ces mécaniques : 
l’environnement a un rôle l’environnement a un rôle 
prépondérant. Déjà parce que prépondérant. Déjà parce que 
les colosses vont se déplacer les colosses vont se déplacer 
et ne resteront pas à un endroit et ne resteront pas à un endroit 
prédéfini. Certes, ils restent prédéfini. Certes, ils restent 
dans une zone (et ne peuvent dans une zone (et ne peuvent 
pas se rencontrer) mais vont pas se rencontrer) mais vont 
tout de même se mouvoir, ce tout de même se mouvoir, ce 
qui peut vous laisser plus ou qui peut vous laisser plus ou 
moins d’opportunités selon la moins d’opportunités selon la 
topologie. Mais aussi parce que topologie. Mais aussi parce que 
tout va répondre en fonction du tout va répondre en fonction du 
contexte : l’herbe, les arbres, contexte : l’herbe, les arbres, 
les rochers et d’autres éléments les rochers et d’autres éléments 
peuvent prendre feu ou être peuvent prendre feu ou être 
utilisés via vos capacités. De utilisés via vos capacités. De 
plus, la météo a une incidence plus, la météo a une incidence 
puisque s’il fait très chaud, le puisque s’il fait très chaud, le 
feu va davantage se propager, feu va davantage se propager, 
tandis que la nuit, la visibilité tandis que la nuit, la visibilité 
des ennemis est réduite.des ennemis est réduite.

L ight of the ColossusLight of the Colossus
Tout ce joyeux mélange donne Tout ce joyeux mélange donne 
lieu à un gameplay hyper lieu à un gameplay hyper 
satisfaisant. On a beaucoup satisfaisant. On a beaucoup 
aimé utiliser le tunnel kinétique aimé utiliser le tunnel kinétique 
pour se propulser sur le boss et pour se propulser sur le boss et 
l’escalader façon Shadow of l’escalader façon Shadow of 
the Colossus. On peut alors the Colossus. On peut alors 
viser ses points faibles à coup viser ses points faibles à coup 
d’épée et tenter de rester un d’épée et tenter de rester un 
moment sur lui alors qu’il fera moment sur lui alors qu’il fera 
tout pour se débattre et nous tout pour se débattre et nous 
faire tomber. C’est d’ailleurs faire tomber. C’est d’ailleurs 
pour toutes ces raisons qu’on pour toutes ces raisons qu’on 
y retrouve les inspirations y retrouve les inspirations 
(assumées) des développeurs (assumées) des développeurs 
aux derniers Zelda. On aux derniers Zelda. On 
retrouve cette agréable retrouve cette agréable 
sensation de pouvoir modeler sensation de pouvoir modeler 
notre approche comme on le notre approche comme on le 

souhaite, avec ce côté bac-à-souhaite, avec ce côté bac-à-
sable qui semble faire partie sable qui semble faire partie 
des grandes forces du jeu. On des grandes forces du jeu. On 
attend bien sûr d’en voir plus attend bien sûr d’en voir plus 
et sommes notamment curieux et sommes notamment curieux 
de voir comment il va faire de voir comment il va faire 
pour se renouveler, mais cette pour se renouveler, mais cette 
démo nous a bien donné envie démo nous a bien donné envie 
d’y retourner.d’y retourner.
On notera tout de même des On notera tout de même des 
sensations un peu en retrait sensations un peu en retrait 
pour les armes traditionnelles. pour les armes traditionnelles. 
Si les pouvoirs et les différentes Si les pouvoirs et les différentes 
combinaisons dégageaient un combinaisons dégageaient un 
vrai sentiment de satisfaction, vrai sentiment de satisfaction, 
on a trouvé l’arsenal classique on a trouvé l’arsenal classique 
un peu plus mou. On imagine un peu plus mou. On imagine 
que la prise en main de toutes que la prise en main de toutes 
ces possibilités a dû jouer sur ces possibilités a dû jouer sur 
cette appréhension qui devra cette appréhension qui devra 
être confirmée (ou améliorée) être confirmée (ou améliorée) 
d’ici la version finale.d’ici la version finale.
Ce n’est rien comparé à la Ce n’est rien comparé à la 
direction artistique qui est direction artistique qui est 
franchement jolie. A première franchement jolie. A première 
vue, on pourrait faire un vue, on pourrait faire un 
parallèle assez facile avec parallèle assez facile avec 
Immortals Fenyx Rising avec Immortals Fenyx Rising avec 
néanmoins un style plutôt néanmoins un style plutôt 
emprunté à la série Arcane. emprunté à la série Arcane. 
En jeu, le résultat est d’autant En jeu, le résultat est d’autant 
plus flatteur pour la rétine, plus flatteur pour la rétine, 
notamment quand on fait notamment quand on fait 
face à ce déluge d’effets et de face à ce déluge d’effets et de 
pouvoirs qui se combinent. pouvoirs qui se combinent. 
On ne se prononcera pas On ne se prononcera pas 
pour la partie audio puisque pour la partie audio puisque 
logiquement peu audible logiquement peu audible 
en plein salon comme la en plein salon comme la 
Gamescom.Gamescom.
Enfin, précisions que le titre Enfin, précisions que le titre 
ne sera pas un monde ouvert ne sera pas un monde ouvert 
mais va se dessiner façon mais va se dessiner façon 
God of War avec des zones God of War avec des zones 
interconnectées. Tout ce joli interconnectées. Tout ce joli 
paysage est relié par un hub paysage est relié par un hub 
central où on retrouvera divers central où on retrouvera divers 
autres compagnons Tisseurs, autres compagnons Tisseurs, 

parmi lesquels figurent parmi lesquels figurent 
un forgeron, un marchand un forgeron, un marchand 
et d’autres personnages et d’autres personnages 
secondaires qui viendront nous secondaires qui viendront nous 
épauler à leur manière dans épauler à leur manière dans 
l’aventure.l’aventure.
Ce qui sous-entend Ce qui sous-entend 
effectivement un système effectivement un système 
d’équipement et de craft, à d’équipement et de craft, à 
base de matériaux à récolter base de matériaux à récolter 
sur les monstres, qui semble sur les monstres, qui semble 
relativement classique et relativement classique et 
simplement là pour bonifier un simplement là pour bonifier un 
peu les statistiques de Brynn. A peu les statistiques de Brynn. A 
voir si celui-ci a un réel intérêt, voir si celui-ci a un réel intérêt, 
tout comme la progression du tout comme la progression du 
jeu, qui reste à découvrir. Si on jeu, qui reste à découvrir. Si on 
sait qu’on pourra affronter les sait qu’on pourra affronter les 
boss dans l’ordre qu’on veut, boss dans l’ordre qu’on veut, 
le studio nous a tout de même le studio nous a tout de même 
expliqué qu’un fil rouge nous expliqué qu’un fil rouge nous 
incitera à batailler certains plus incitera à batailler certains plus 
que d’autres (neuf pouvoirs à que d’autres (neuf pouvoirs à 
débloquer pour neuf boss : on débloquer pour neuf boss : on 
imagine que cela nous forcera imagine que cela nous forcera 
à aller vers l’un plutôt qu’un à aller vers l’un plutôt qu’un 
autre).autre).
La promesse d’une aventure La promesse d’une aventure 
basée sur la physique et les basée sur la physique et les 
éléments est très alléchante. éléments est très alléchante. 
Après avoir parcouru cette Après avoir parcouru cette 
démo et tenté de venir à bout démo et tenté de venir à bout 
du colosse proposé à deux du colosse proposé à deux 
reprises, il faut bien avouer reprises, il faut bien avouer 
qu’on a très envie d’en voir plus qu’on a très envie d’en voir plus 
sur cet Eternal Strands. On a sur cet Eternal Strands. On a 
encore quelques interrogations encore quelques interrogations 
sur son fil scénaristique, son sur son fil scénaristique, son 
écriture et sa capacité à se écriture et sa capacité à se 
renouveler, mais Yellow Brick renouveler, mais Yellow Brick 
Games semble tenir là un Games semble tenir là un 
projet prometteur dans lequel projet prometteur dans lequel 
il nous tarde de replonger il nous tarde de replonger 
pour tester toute l’étendue des pour tester toute l’étendue des 
combinaisons. Pas encore de combinaisons. Pas encore de 
date, Eternal Strands est logé date, Eternal Strands est logé 
quelque part en 2025 sur PC, quelque part en 2025 sur PC, 
PS5 et Xbox Series.PS5 et Xbox Series.

GUERRE EN UKRAINE : 
Un mois après, quel bilan pour l’offensive ukrainienne 

lancée vers Koursk ?

Le 6 août 2024, l’armée e 6 août 2024, l’armée 
ukrainienne lançait une ukrainienne lançait une 
offensive dans l’oblast offensive dans l’oblast 

russe de Koursk. Un mois après, russe de Koursk. Un mois après, 
où en est-on ? Les troupes de où en est-on ? Les troupes de 
Kiev ont-elles atteint leurs Kiev ont-elles atteint leurs 
objectifs ? On fait le point.objectifs ? On fait le point.
Aux premières heures de Aux premières heures de 
l’assaut, le 6 août 2024, on l’assaut, le 6 août 2024, on 
aurait pu la considérer comme aurait pu la considérer comme 
un énième petit raid localisé, un énième petit raid localisé, 
du type de ceux lancés depuis du type de ceux lancés depuis 
plusieurs mois en direction de plusieurs mois en direction de 
Belgorod.Belgorod.
Mais, un mois après son Mais, un mois après son 
déclenchement, l’offensive déclenchement, l’offensive 
lancée par l’armée ukrainienne lancée par l’armée ukrainienne 
dans l’oblast russe de Koursk dans l’oblast russe de Koursk 
est toujours en cours. Pour est toujours en cours. Pour 
quels résultats ? Éléments de quels résultats ? Éléments de 
réponse.réponse.

Gain ter r itor ial : une Gain territorial : une 
conquête notable mais qui conquête notable mais qui 

compense mal les per tes dans compense mal les pertes dans 
l’Estl’Est

Au 6 septembre, leur offensive Au 6 septembre, leur offensive 
vers Koursk permet aux vers Koursk permet aux 
troupes de Kiev de contrôler, troupes de Kiev de contrôler, 
selon les sources, entre 1 000 selon les sources, entre 1 000 
et 1 200 km2, soit un petit peu et 1 200 km2, soit un petit peu 
moins que la superficie du Val-moins que la superficie du Val-
d’Oise, l’un des plus petits d’Oise, l’un des plus petits 
départements de France. Une départements de France. Une 
zone qui, à l’Est, comprend zone qui, à l’Est, comprend 
la localité de Soudja (5 000 la localité de Soudja (5 000 
habitants) mais qui, au nord-habitants) mais qui, au nord-
ouest, ne comprend pas celle de ouest, ne comprend pas celle de 
Korenevo (5 500 habitants), sur Korenevo (5 500 habitants), sur 

laquelle butent les assaillants laquelle butent les assaillants 
ukrainiens.ukrainiens.
Cette seule offensive a donc Cette seule offensive a donc 
permis aux Ukrainiens de permis aux Ukrainiens de 
conquérir trois à quatre conquérir trois à quatre 
fois plus de terrain que leur fois plus de terrain que leur 
offensive de l’été 2023 (environ offensive de l’été 2023 (environ 
350 km2). Un gain d’autant 350 km2). Un gain d’autant 
plus précieux qu’il pourrait, plus précieux qu’il pourrait, 
s’il se pérennise, faire office s’il se pérennise, faire office 
de monnaie d’échange dans de monnaie d’échange dans 
d’hypothétiques négociations.d’hypothétiques négociations.
En revanche, ce gain ne En revanche, ce gain ne 
parvient pas à effacer les 1 500 parvient pas à effacer les 1 500 
km2 conquis par la Russie dans km2 conquis par la Russie dans 
l’est de l’Ukraine depuis le l’est de l’Ukraine depuis le 
mois d’octobre.mois d’octobre.
Déploiements militaires : les Déploiements militaires : les 
Russes ne sont pas tombés Russes ne sont pas tombés 

dans le piègedans le piège
Endiguer l’avancée des Endiguer l’avancée des 
armées russes engagées dans armées russes engagées dans 
l’est de l’Ukraine pouvait l’est de l’Ukraine pouvait 
être considéré comme l’un être considéré comme l’un 
des objectifs de l’offensive des objectifs de l’offensive 
ukrainienne, qui aurait pu ukrainienne, qui aurait pu 
aboutir à un redéploiement aboutir à un redéploiement 
vers Koursk de certaines unités vers Koursk de certaines unités 
russes servant dans le Donbass.russes servant dans le Donbass.
Mais, à cette heure, la Russie Mais, à cette heure, la Russie 
n’est pas tombée dans le piège et n’est pas tombée dans le piège et 
son armée n’a que peu dégarni son armée n’a que peu dégarni 
le front du Donbass. Dans le le front du Donbass. Dans le 
secteur de Pokrovsk (une ville secteur de Pokrovsk (une ville 
de 60 000 habitants qui fait de 60 000 habitants qui fait 
office de carrefour logistique office de carrefour logistique 
pour l’armée ukrainienne), pour l’armée ukrainienne), 
elle a même un temps accéléré elle a même un temps accéléré 

sa progression. Dans les sa progression. Dans les 
autres secteurs du front, la autres secteurs du front, la 
situation est hétérogène. situation est hétérogène. 
Si la situation à Tchassiv Si la situation à Tchassiv 
Yar (ouest de Bakhmout) et Yar (ouest de Bakhmout) et 
Kharkiv s’est stabilisée, les Kharkiv s’est stabilisée, les 
Russes maintiennent un certain Russes maintiennent un certain 
niveau d’effort à Toretsk (entre niveau d’effort à Toretsk (entre 
Pokrovsk et Bakhmout), voire Pokrovsk et Bakhmout), voire 
Vuhledar (sud du Donbass).Vuhledar (sud du Donbass).
Effet sur le moral : un gain Effet sur le moral : un gain 

qui pourrait s’éroderqui pourrait s’éroder
Durant ses premiers jours, Durant ses premiers jours, 
le succès des opérations le succès des opérations 
ukrainiennes dans l’oblast de ukrainiennes dans l’oblast de 
Koursk a semblé regonfler le Koursk a semblé regonfler le 
moral des Ukrainiens et de leurs moral des Ukrainiens et de leurs 
soldats, enkystés depuis des soldats, enkystés depuis des 
mois dans une guerre d’usure mois dans une guerre d’usure 
où le recul, limité mais réel, où le recul, limité mais réel, 
semblait être le seul horizon. semblait être le seul horizon. 
« Il y a encore une semaine, « Il y a encore une semaine, 
les gens étaient déprimés. les gens étaient déprimés. 
Mais aujourd’hui, le moral est Mais aujourd’hui, le moral est 
monté d’un cran », résumait un monté d’un cran », résumait un 
sergent interrogé par Le Monde sergent interrogé par Le Monde 
, à la mi-août., à la mi-août.
Comme l’a noté l’Institute Comme l’a noté l’Institute 
for the Study War, ce regain for the Study War, ce regain 
ukrainien a semblé concorder ukrainien a semblé concorder 
avec une légère hausse du avec une légère hausse du 
mécontentement en Russie. Un mécontentement en Russie. Un 
sondage publié le 30 août par un sondage publié le 30 août par un 
organisme public indiquait que organisme public indiquait que 
28 % des sondés exprimaient 28 % des sondés exprimaient 
des motifs d’insatisfaction des motifs d’insatisfaction 
concernant la politique menée concernant la politique menée 
au cours du dernier mois, au cours du dernier mois, 

contre 25 % le 11 août et 18 % contre 25 % le 11 août et 18 % 
le 28 juillet.le 28 juillet.
Néanmoins, cette dynamique Néanmoins, cette dynamique 
positive pour l’Ukraine a, ces positive pour l’Ukraine a, ces 
derniers jours, été contrecarrée derniers jours, été contrecarrée 
par les critiques qui se sont par les critiques qui se sont 
fait jour en Ukraine. Certains fait jour en Ukraine. Certains 
accusent cette offensive d’avoir accusent cette offensive d’avoir 
accéléré le repli ukrainien dans accéléré le repli ukrainien dans 
le Donbass.le Donbass.

Évolution stratégique : Évolution stratégique : 
incer titude côté russe et ligne incertitude côté russe et ligne 

rouge franchierouge franchie
À plus long terme, cette À plus long terme, cette 
offensive, menée sur un front offensive, menée sur un front 
jusque-là quasi inactif, pourrait jusque-là quasi inactif, pourrait 
faire naître de l’incertitude faire naître de l’incertitude 
chez les Russes, qui pourraient chez les Russes, qui pourraient 
penser que les Ukrainiens sont penser que les Ukrainiens sont 
à même de répliquer ce type à même de répliquer ce type 
d’opérations dans d’autres d’opérations dans d’autres 
secteurs du front. De quoi, secteurs du front. De quoi, 
dans un scénario optimiste, dans un scénario optimiste, 
les pousser à transférer des les pousser à transférer des 

hommes du Donbass aux hommes du Donbass aux 
frontières jusque-là dégarnies.frontières jusque-là dégarnies.
L’opération ukrainienne a L’opération ukrainienne a 
également eu pour mérite de également eu pour mérite de 
briser une idée reçue : celle briser une idée reçue : celle 
que s’en prendre au territoire que s’en prendre au territoire 
russe de manière significative russe de manière significative 
constituerait une ligne rouge constituerait une ligne rouge 
pour Moscou, qui appellerait pour Moscou, qui appellerait 
de sa part une réponse massive de sa part une réponse massive 
et potentiellement nucléaire. et potentiellement nucléaire. 
En avançant en territoire En avançant en territoire 
russe sans entraîner une telle russe sans entraîner une telle 
réplique, l’Ukraine a donc réplique, l’Ukraine a donc 
éclairci un pan de la doctrine de éclairci un pan de la doctrine de 
dissuasion nucléaire russe. Pas dissuasion nucléaire russe. Pas 
de quoi renverser le cours du de quoi renverser le cours du 
conflit, mais pas le moindre des conflit, mais pas le moindre des 
gains non plus, à l’heure où les gains non plus, à l’heure où les 
craintes d’escalade semblent craintes d’escalade semblent 
toujours être prises en compte toujours être prises en compte 
par certains partenaires de par certains partenaires de 
l’Ukraine.l’Ukraine.

FINALE DE LʼUS OPEN : 
Sabalenka sur son duel face à Pegula : 
“ Elle est dans une forme incroyable “

La finale de l'US Open chez les a finale de l'US Open chez les 
dames va mettre en vedette Aryna dames va mettre en vedette Aryna 
Sabalenka et Jessica Pegula dans Sabalenka et Jessica Pegula dans 

un remake de la finale de Cincinnati d'il un remake de la finale de Cincinnati d'il 
y a quelques semaines. Le show sera y a quelques semaines. Le show sera 
garanti par deux des joueuses les plus garanti par deux des joueuses les plus 
en forme en cette deuxième moitié de en forme en cette deuxième moitié de 
saison.saison.
Si Sabalenka part avec une petite Si Sabalenka part avec une petite 
longueur d'avance car elle a battu longueur d'avance car elle a battu 
l'Américaine à Cincinnati, elle sait bien l'Américaine à Cincinnati, elle sait bien 
qu'a Flushing Meadows, les choses ne qu'a Flushing Meadows, les choses ne 
seront pas du tout les mêmes : " Nous seront pas du tout les mêmes : " Nous 
avons eu de belles batailles par le passé, avons eu de belles batailles par le passé, 
des matchs très serrés récemment.des matchs très serrés récemment.
Nous nous sommes affrontées lors de Nous nous sommes affrontées lors de 
la dernière finale à Cincinnati dans un la dernière finale à Cincinnati dans un 
match très difficile, même si j'ai gagné match très difficile, même si j'ai gagné 
en deux sets, mais ce n'était pas facile du en deux sets, mais ce n'était pas facile du 
tout. Je dirais qu'elle joue son meilleur tout. Je dirais qu'elle joue son meilleur 
tennis en ce moment, j'ai l'impression tennis en ce moment, j'ai l'impression 
qu'elle est revenue à la normale, elle a qu'elle est revenue à la normale, elle a 
enchaîné plusieurs finales cet été.enchaîné plusieurs finales cet été.
Elle est dans une forme incroyable, donc Elle est dans une forme incroyable, donc 
ce sera un autre match compliqué." a-t-ce sera un autre match compliqué." a-t-
elle expliqué en conférence de presse.elle expliqué en conférence de presse.

Sabalenka ne veut pas commettre les Sabalenka ne veut pas commettre les 
même erreurs à New-Yorkmême erreurs à New-York

L'année dernière, la Biélorussie s'est L'année dernière, la Biélorussie s'est 
inclinée en finale de l'US Open face à inclinée en finale de l'US Open face à 

Cori Gauff, et cette fois-ci, elle a bien Cori Gauff, et cette fois-ci, elle a bien 
l'intention de ne pas refaire les même l'intention de ne pas refaire les même 
erreurs ni se laisser submerger par la erreurs ni se laisser submerger par la 
foule : " J'ai eu beaucoup d'opportunités, foule : " J'ai eu beaucoup d'opportunités, 
mais pour différentes raisons, je ne les mais pour différentes raisons, je ne les 
ai pas saisies, je n'étais pas prête, je me ai pas saisies, je n'étais pas prête, je me 
suis emballée et je n'ai pas su gérer la suis emballée et je n'ai pas su gérer la 
foule.foule.
J'ai eu l'impression d'avoir raté cette J'ai eu l'impression d'avoir raté cette 
opportunité, alors maintenant j'essaie de opportunité, alors maintenant j'essaie de 
profiter de New York à chaque fois que profiter de New York à chaque fois que 
je reviens, j'apprécie les courts et j'aime je reviens, j'apprécie les courts et j'aime 
jouer dans ce magnifique stade.jouer dans ce magnifique stade.
Chaque fois que je reviens ici, j'ai une Chaque fois que je reviens ici, j'ai une 
pensée positive, je rêve qu'un jour je pensée positive, je rêve qu'un jour je 
pourrai brandir ce magnifique trophée. pourrai brandir ce magnifique trophée. 
Ces défaites difficiles ne me dépriment Ces défaites difficiles ne me dépriment 
pas et ne me font pas penser que je ne pas et ne me font pas penser que je ne 
reviendrai pas au tournoi.reviendrai pas au tournoi.
Ce qu'elles font, c'est me motiver à Ce qu'elles font, c'est me motiver à 
essayer une fois de plus, à faire plus essayer une fois de plus, à faire plus 
d'efforts et à travailler plus dur sur d'efforts et à travailler plus dur sur 
certaines choses qui n'ont peut-être certaines choses qui n'ont peut-être 
pas fonctionné dans le passé. J'attends pas fonctionné dans le passé. J'attends 
toujours de pouvoir porter ce magnifique toujours de pouvoir porter ce magnifique 
trophée. "trophée. "
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En Bref...

Vers un nouveau record 
 la plus grande batterie fer-air du monde 

va être construite aux États-Unis

la version finale d’Android 15 est publiée

« World of Warcraft »
l’enfant prodige des MMORPG en crise 

de la vingtaine
La Nasa compte placer 
six nouveaux instruments 
scientifiques au niveau du pôle 
Sud de la Lune pour étudier 
l’origine de l’eau à travers le 
Système solaire et préparer 
le retour des vols habités sur 
l’astre sélène. Le contrat de 
116,9 millions de dollars a 
été remporté par Intuitive 
Machines.
La Nasa vient d’annoncer une 
nouvelle mission vers la Lune 
dans le cadre de son programme 
Commercial Lunar Payload 
Services (CLPS) qui fait appel 
aux entreprises aérospatiales 
privées. Cette fois, elle 
compte livrer six instruments 
scientifiques au niveau du pôle 
Sud de la Lune. Pour cela, le 
contrat a été accordé à Intuitive 
Machines, située à Houston, 
avec un budget de 166,9 
millions de dollars.
Les six instruments devraient 
peser au total 79 kilogrammes. 
Le premier emportera des 
levures et étudiera leur réponse 
à la radiation et à la gravité 
sur la Lune. Le deuxième va 
prélever des échantillons du 
sol à un mètre de profondeur, 
avec un mini-laboratoire pour 
identifier les volatils éventuels 
(eau, glace ou gaz). Le troisième 
sera composé de huit éléments 
rétroréfléchissants pour servir 
de marqueur pour les missions 
futures et permettre de mesurer 
la distance entre ces éléments et 
un vaisseau spatial.
Le quatrième instrument 
étudiera les réponses chimiques 
du régolithe lunaire aux 
perturbations thermiques, 
chimiques et physiques de 
l›alunissage. Le cinquième sera 
un magnétomètre pour étudier 
les flux d›énergie et de particules 
sur la surface lunaire. Enfin, 
le dernier sera un radiomètre, 
pour étudier la composition et 
la température de la surface 
lunaire.
Cette mission s›inscrit dans le 
programme Artemis, qui vise à 
un retour des vols habités sur 
la Lune. Elle devrait décoller 
en 2027 et pourrait permettre 
de révéler l›origine de l›eau 
à travers le Système solaire. 
Intuitive Machines est pour 
l›instant la seule entreprise 
aérospatiale privée à avoir 
réussi à poser un atterrisseur 
sur la Lune, après les échecs 
de Peregrine d’Astrobotic et de 
la sonde japonaise Slim. Son 
atterrisseur Nova-C, baptisé 
Odysseus, s›est posé sur la Lune 
le 22 février 2024, même s’il a 
fini couché.

Form Energy va construire la plus 
grande batterie fer-air au monde 
dans l’État du Maine. Composée 
d’un réseau de modules de la 
taille d’une machine à laver, 
elle aura une capacité de 8 500 
MWh.
Les pics de production des 
énergies renouvelables, comme 
le solaire ou l’éolien, ne 
correspondent que rarement 
aux pics de la demande. Pour 

résoudre ce problème, il est 
nécessaire de pouvoir stocker 
l’énergie lorsqu’elle est produite 
en surplus. L’une des solutions 
est de faire appel à un système 
de batteries, et c’est justement 
un projet de ce type qui va être 
construit dans l’État du Maine 
aux États-Unis.
C›est la start-up Form Energy 
qui a remporté le contrat, qui 
sera le plus grand projet de 

ce type au monde utilisant la 
technologie fer-air. Le système 
de batteries aura une capacité 
de 8 500 mégawattheures et 
coûtera la somme 147 millions 
de dollars. Les batteries fer-air 
de Form Energy seront capables 
de fournir une puissance de 85 
mégawatts au réseau électrique 
pendant 100 heures.

Des batteries à base de fer, 
d’eau et d’air

La technologie fer-air utilise un 
système de rouille réversible. 
Pendant la décharge, la batterie 
consomme de l›oxygène dans 
l›air pour oxyder le fer de l›anode 
et créer de la rouille. Pendant 
la charge, c›est l›opération 
inverse : la rouille redevient 
du fer, et libère de l›oxygène. 
L›avantage de la technologie 

fer-air par rapport au lithium-ion 
est qu›elle est plus respectueuse 
de l›environnement car elle 
n›utilise pas de métaux lourds, 
et coûte un dixième du prix. Les 
principaux matériaux sont le 
fer, l›eau et l›air. Cette batterie 
géante sera composée d›un 
réseau de modules de la taille 
d›une machine à laver, chacune 
contenant 50 cellules mesurant 
un mètre de hauteur.
Il faut toutefois souligner que 
Form Energy n›a pas encore 
terminé un projet de batteries 
de grande ampleur. La firme a 
actuellement six projets en cours 
et vient juste de commencer la 
construction de son projet pilote 
de 150 MWh. Form Energy 
espère achever ce nouveau projet 
de 8 500 MWh en 2028.

Elle s’est fait désirer plus que 
de raison, mais la prochaine 
version majeure d’Android est 
enfin disponible. Ou presque. En 
attendant de la voir débarquer sur 
nos Pixel, Google a fait le point 
sur cinq nouveautés attendues.
Une semaine après avoir 
officialisé la date de disponibilité 
d’Android 15 sur les smartphones 
compatibles, à commencer par les 
Pixel, Google vient de confirmer 

sa sortie et la publication de son 
code source sur la plateforme 
Android Project Open Source 
(AOSP). En attendant son 
déploiement progressif prévu 
pour octobre, la firme de 
Mountain View a détaillé cinq 
nouvelles fonctionnalités qui 
devraient faire leur apparition 
sur les smartphones, tablettes 
et montres connectées capables 
d’accueillir la prochaine version 

majeure de l’OS.
Et c’est d’abord TalkBack 
qui gagne en puissance avec 
l’intégration de Gemini. Pour 
rappel, cette option d’accessibilité 
permet aux personnes non-
voyantes ou souffrant d’une 
déficience visuelle d’interagir 
avec leur appareil à l’aide 
d’audiodescriptions et de retours 
tactiles. Sous Android 15, la 
fonctionnalité sera désormais 

portée par Gemini, l’intelligence 
artificielle développée par 
Google, pour offrir des 
descriptions d’images plus 
détaillées et plus pertinentes. 
Seront évidemment concernés 
les visuels en ligne, mais aussi 

les clichés de la galerie, les 
illustrations reçues par message 

et les photos publiées sur les 
réseaux sociaux.

En 2004, « WoW » a 
révolutionné le jeu de rôle 
en ligne. À l’occasion de 

son anniversaire, il s’offre une 
nouvelle extension qui témoigne 
de son besoin de se renouveler, 
tout en restant fidèle à sa 
communauté
Les geeks des années 2000 
et 2010 en parlent encore le 
mieux. « L’envie de reprendre 
un abonnement pour un ou 
deux mois de World of Warcraft 
m’envahit chaque année, de 
même que les souvenirs idéalisés 
d’antan, moins pour explorer 
les ajouts des développeurs que 
pour arpenter encore une fois 
les sentiers des lieux qui ont 
tant marqué mon adolescence 
», se souvient avec lyrisme 
Paul, 26 ans. Le plus connu des 
MMORPG (jeu de rôle en ligne 
massivement multijoueur) fête 

cette année ses vingt ans, et vient 
de sortir mardi une nouvelle 
extension, The War Within. 
Deux décennies qui ont défini un 
genre vidéoludique.
Comme Paul, qui a répondu à 
notre appel à témoignages, de 
nombreuses personnes ont des 
histoires, souvent longues, avec 
World of Warcraft (ou WoW pour 
les intimes). « J’ai commencé 
à y jouer au collège, en 2012, 
et j’ai passé deux ans à ne faire 
que cela, quitte à me lever à 4 
heures du matin, détaille-t-il. J’ai 
développé pour ce jeu beaucoup 
d’amour et aussi une addiction 
qui a mis à mal ma relation avec 
ma mère et avec le collège. » « 
J’ai commencé à jouer après que 
mon père m’y a entraîné, évoque 
pour sa part «Nexxiss». Pendant 
un long moment je jouais avec 
lui et je pense que c’est surtout ça 

qui m’a fait apprécier ce jeu. Que 
ce soit les refontes graphiques, 
l’histoire ou le gameplay, le jeu 
était, et est toujours, en constante 
évolution. »
Les lettres d’or du MMORPG

Il en a fait de la route, depuis 
sa sortie en 2004. Le jeu de 
Blizzard débarque quinze ans 
après les premiers MMO. « 

Ils apparaissent aux Etats-
Unis au milieu des années 
1990, de manière relativement 
confidentielle, avec Ultima 
Online ; puis arrivent assez 
tardivement en France », relate 
Vincent Berry, professeur des 
universités en sciences de 
l’éducation, spécialisé jeux et 
loisirs.
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Septembre est là. Le moment 
est venu de reprendre le 
rythme du quotidien et 

de retrouver une météo moins 
clémente. Les premiers coups 
de blues peuvent se faire sentir 
tout comme les premiers coups 
de fatigue. Il ne faut pas attendre 
que le corps soit à plat pour le 
rebooster. Non, il faut agir tout 
de suite en lui donnant tous les 
éléments nutritifs nécessaires 
pour contrer la fatigue. 
Inutile de rappeler l’importance 
d’avoir une alimentation 
équilibrée et variée, composée 
particulièrement de légumes à 
chaque repas et de fruits deux 
à trois fois par jour. Il est aussi 

conseillé de lever le pied sur 
la consommation de viandes 
(surtout rouges), de sucreries et 
de produits ultra-transformés 
qui encrassent l’organisme et 
ralentissent son fonctionnement. 

Du côté des fruits, il faut penser 
aux fruits «oléagineux» ou 
«secs». Derrière ce terme, un 
vaste choix s’offre à nous : les 
amandes, les noisettes, les noix 
de Grenoble, de cajou, du Brésil, 

de pécan, de macadamia, de 
coco… mais aussi les graines de 
tournesol, de courge, de sésame, 
de lin, de colza ou encore les 
pistaches. Cependant, un est 
particulièrement intéressant 
pour lutter contre la fatigue 
saisonnière comme le rappelle 
la diététicienne-nutritionniste 
Angélique Houlbert dans son 
livre «100 aliments IG bas à 
volonté». «C’est une source 
de magnésium qui contribue à 
réduire la fatigue, ainsi que de 
fer et de zinc, indispensables au 
système immunitaire et au bon 
fonctionnement intellectuel». Il 
présente également l’avantage 
d’avoir un index glycémique bas, 

«une portion aura un impact très 
faible voire nul sur la glycémie» 
traduit l’experte.
Ce fruit à privilégier dès 
septembre c’est la noix de 
cajou. On peut en manger une 
portion par jour soit 15 noix de 
cajou maximum, en privilégiant 
toujours les noix de cajou non 
salées et non grillées «pour éviter 
de faire le plein de produits de 
glycation avancés responsables 
d’un vieillissement prématuré des 
cellules». On peut aussi utiliser 
des purées de noix de cajou (par 
exemple sur la tartine du matin 
en remplacement du beurre) mais 
il faut vérifier l’absence de sucre 
sur la liste des ingrédients.

A moins de vivre dans une grotte, 
impossible d’être passé à côté de la 
tendance du «jeûne intermittent», 
dont la forme la plus connue est 
le 16/8. Une méthode qui consiste 
à manger sur une plage horaire 
restreinte de 8 heures et de jeûner 
les 16 autres heures de la journée. 
Généralement, les adeptes du 
16/8 choisissent de manger de 8h 
à 16h ou de 12h à 20h.
Si certains scientifiques attribuent 
à ce type de jeûne des résultats 
quasi miraculeux (meilleure santé 
intestinale, meilleur contrôle de 
la glycémie, baisse du taux de 
cholestérol, perte de poids...), 
d’autres émettent des réserves. 
«Ce type de jeûne, avec des 
fenêtres de repas très courtes, 
peut avoir un impact stressant sur 
le corps, réduire la concentration 
en fin de journée et entraîner une 
faim accrue, donc une prise de 

poids», affirme le Dr Tim Spector, 
spécialiste de la santé intestinale, 
qui a mené une vaste étude sur 
l’impact du jeûne intermittent sur 
la santé. Selon lui, il existerait une 
alternative moins contraignante 
et restrictive, avec des résultats 
très prometteurs.
Pour son étude, le scientifique a 
suivi plus de 37 000 personnes 
(moyenne d’âge : 60 ans), dont les 
3/4 étaient des femmes. Il leur a 
demandé de manger normalement 
pendant une semaine, avant de 
manger dans un créneau de 10 
heures pendant deux semaines. 
Peu importe ce qu’ils mangeaient 
ou en quelle quantité, il fallait 
seulement qu’ils respectent le 
temps imparti. Les 14 autres 
heures, ils avaient le droit de 
consommer uniquement de l’eau, 
du café ou du thé noir sans sucre. 
Au terme des trois semaines, les 

participants ont dû répondre à un 
questionnaire sur leur santé :  
Moins de problèmes intestinaux 
et de ballonnements pour 64% 
des participants
Moins de nervosité et une 
meilleure humeur pour 64% 
d’entre eux
Moins de grignotages pour 58% 
des sondés
Une réduction de la sensation 
de faim pour quasi tous les 
participants.
Manger sur une fenêtre plus 
longue permet de «lisser» la 
glycémie et de ne pas créer 
de pics de sucre dans le sang 
et de creux brutaux d’énergie. 
Ce jeûne «10/14» est donc un 
moyen simple d’établir des 
niveaux stables de glycémie et 
de réduire le nombre d’incidents 
alimentaires (grignotages, 
manger plus que de raison...) au 

cours de la journée qui, à terme, 
favorisent la prise de poids. Si on 
prend son petit-déjeuner à 7h le 
matin, on prendra le dernier repas 
de la journée à 17h.
«On s’est aperçu qu’en respectant 
la règle des 10 heures, les 
participants avaient seulement 
réduit en moyenne de 2 
heures leur fenêtre alimentaire 
habituelle. Aussi, le jeûne 10/14 

offre un créneau plus généreux 
et plus intuitif que celui autorisé 
par la plupart des programmes de 
jeûne intermittent, ce qui est plus 
facile à suivre sur le long terme», 
explique-t-il. Ainsi, 4 mois 
après l’essai, 5 000 participants 
(13 %) respectaient toujours et 
naturellement cette fenêtre de 
10 heures car «ils adoraient ce 
rythme». 

Passage en revue avec une 
diététicienne nutritionniste 
de sept aliments surprenants 
pouvant provoquer des 
ballonnements.
On sait que le pain blanc, les 
crudités ou le café en grande 
quantité peuvent faire gonfler 
le ventre, mais il existe d’autres 
aliments auxquels on ne pense 
pas et qui ballonnent tout autant. 
En voici sept décryptés par 
la diététicienne nutritionniste 
Alexandra Retion.

Les bonbons sans sucre
On sait que mâcher un 
chewing-gum peut favoriser 
les gonflements à cause de l’air 
qui rentre dans l’estomac. Ce 

que l’on ignore, c’est que «la 
consommation en excès de tous 
les bonbons à base de polyol 
(alternative au sucre moins 
calorique que l’on retrouve dans 
les friandises dites «sans sucre», 
NDLR) agit sur le système 
digestif, ballonne et provoque 
des dérangements digestifs», 
met en garde la diététicienne 
nutritionniste.

Le brocoli
Riche en vitamines et détenteur 
de nombreux bienfaits 
nutritionnels, le brocoli reste une 
crucifère. Il n›échappe donc pas 
à une conséquence identique à 
celle des choux : «il va fermenter 
dans les intestins et provoquer 

des gaz», explique Alexandra 
Retion.

Les fruits
«Si on est sensible des intestins, 
pratiquement tous les fruits vont 
faire gonfler le ventre à cause de 
leur richesse en fibres», indique 
la diététicienne nutritionniste. 
Manger un fruit tel que la banane 
avant une séance de sport n›aura 
pas forcément cet effet mais si 
on termine un repas complet 
contenant des protéines, des 
féculents et des légumes, la 
banane peut nous rester sur le 
ventre.

Les graines de chia
Si elles sont excellentes pour 
rassasier, et riches en oméga-3 

et en sels minéraux, Alexandra 
Retion constate tout de même 
auprès de ses patient(e)s qu›elles 
peuvent malmener le ventre 
lorsqu›elles sont consommées 
en grande quantité. «Elles 
sont très riches en fibres, et 
mélangées à l›eau dans le corps, 
elles deviennent visqueuses et 
fermentent, ce qui peut faire 
gonfler le ventre», précise la 
professionnelle.

Certains produits laitiers
Des personnes rencontrent des 
difficultés lors de la digestion du 
lactose que l›on retrouve dans 
les yaourts ou encore dans le lait. 
«La plupart du temps, quand on 
a le ventre qui gonfle, c›est que 

notre corps n›a pas suffisamment 
d›enzymes lactases pour 

digérer le lactose», précise la 

diététicienne nutritionniste. 

Ce n’est pas le cas du fromage 

qui ne contient que très peu de 

l’enzyme en question.

Les produits soufflés
«Tout ce qui est soufflé peut 
provoquer un ballonnement», 

informe Alexandra Retion. 

Quand on mange une certaine 

quantité de produits soufflés, 
tels que le pop-corn ou encore 

les galettes de riz, l’air que 

contient l’aliment provoque des 

gonflements de l’abdomen.

incontournable en septembre

ce fruit sec réduit la fatigue et booste le système immunitaire

Moins restrictif, ce type de jeûne réduit les pics de glycémie 
et les fringales

ces aliments insoupçonnés qui peuvent faire gonfler le ventre
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Les cheveux fins 
demandent une précaution 
particulière. En plus de 

les dorloter avec des produits 
spéciaux, opter pour certaines 
coupes et coiffures permettra de 
leur donner du volume.
Vos cheveux sont fins et 
vous cherchez à leur donner 
du volume et de la densité ? 
Plusieurs gestes du quotidien 
vont permettre de remédier à des 
cheveux clairsemés, comme le 
fait de veiller à la fréquence de 
ses lavages, choisir les bonnes 
méthodes de démêlage et de 
séchage, ou encore privilégier 
certaines longueurs pour ses 
cheveux. Afin de gagner en 
mouvement, vous pouvez 
également opter pour certaines 
coupes particulièrement 
adaptées, qui vont plus 
facilement offrir du volume aux 
cheveux fins sans passer par la 
case brushing.
Seulement, à l’inverse, certains 

gestes sont à éviter au risque 
de donner à sa chevelure un 
aspect encore plus plat. Le 
média américain She Finds a 
notamment pointé du doigt une 
coupe en particulier qui risque 
d’aplatir vos cheveux et non de 
leur donner densité et grandeur.
Le type de frange à éviter si l’on 
a les cheveux fins et clairsemés
Tendance depuis plusieurs 
saisons, la frange se décline 
aussi bien droite, que sur le côté, 
effilée ou rideau. Et justement, 
la curtain bangs signe son grand 
retour cet été. Bien que l’on adore 
les looks capillaires qui viennent 
encadrer le visage, si vous avez 
les cheveux clairsemés, mieux 
vaut éviter un type de frange en 
particulier : la frange vaporeuse. 
D’après Brittney Shockey, 
coiffeuse interrogée par She 
Finds, la frange vaporeuse aurait 
tendance à donner un aspect 
encore plus fin à votre chevelure. 
«Préférez-lui une épaisse frange 

droite qui tombe juste au-dessus 
des sourcils», recommande la 
spécialiste.
Comment prendre soin de ses 
cheveux fins et clairsemés ?

Pour prendre soin de vos cheveux, 
pensez à adopter une routine 
qui leur fait du bien. À titre 
d’exemple, vous pouvez tester 
des compléments alimentaires 
ou une lotion capillaire 
fortifiante pour un effet coup 
de boost. De manière générale, 
utilisez des gammes adaptées à 
votre type de cheveux et préférez 
des shampoings sans silicone. 
Coupez-les régulièrement et 
massez votre cuir chevelu pour 
activer la micro-circulation. Au 
coiffage, vous pouvez toujours 
légèrement tricher en crêpant 
vos cheveux à l’aide d’une 
brosse plate ou d’un peigne 
à queue. Coiffez vos racines 
délicatement, à rebrousse-poil, 
puis brossez en surface pour 
discipliner. Enfin, pour fixer tout 

ça, vous pouvez piquer l’astuce 
simplissime d’Iris Mittenaere !
Au fil des années, il est 
également conseillé d’adapter 
sa routine capillaire avec l’âge. 
En effet, pendant la période 
de la ménopause, les cheveux 
ont naturellement tendance à 
devenir plus clairsemés et à se 
fragiliser. Dans les colonnes de 

The Cut, la Dr Hadley King, 
une dermatologue américaine, 
conseille notamment d’utiliser 
un shampooing sans sulfate 
ainsi que des produits à base de 
glycérine. Par ailleurs, hydratez 
votre chevelure à l’aide d’après-
shampooings, crèmes et huiles, 
afin de réduire les risques de 
dommages et de cassures.

Au retour de vacances, 
vous avez certainement 
envie de chouchouter 

vos mains, mais aussi vos pieds. 
Ça tombe bien car une pédicure, 
à la fois élégante et minimaliste, 
fait une entrée fracassante dans 
la beautysphère !
Foremniakowski
Au retour de vacances, vous 
avez certainement envie de 
chouchouter vos mains, mais 
aussi vos pieds. Ça tombe 
bien car une pédicure, à la fois 
élégante et minimaliste, fait 
une entrée fracassante dans la 
beautysphère !
Expression de notre personnalité 
et de nos goûts, les manucures 
comme les pédicures rythment 

notre quotidien. Au printemps, 
on a adoré les couleurs pastel 
tout comme le strawberry milk 
nails, soit la marque de fabrique 
du modèle Hailey Bieber. Et 
cet été, les ongles «café au 
lait» comme les «micro-garden 
manucure» ont connu un franc 
succès. Mais alors que la période 

estivale touche bientôt à sa fin, 
de nouvelles couleurs de vernis à 
ongles enflamment déjà la Toile.
Certaines manucures comme 
les black cherry nails tirent 
leur épingle du jeu du côté 
des beautystas. Et du côté des 
pédicures, certaines nouveautés 
comptent bien s’imposer pour 

l’arrivée de l’automne. Dans les 
colonnes du média américain 
Bustle, une nail-artist dévoile la 
grande tendance pédicure de la 
saison. Vous allez l’adorer !

Pédicure : découvrez la 
couleur de vernis à ongles qui 
promet d’être la plus en vogue 

de la rentrée
Si on pense souvent à prendre 
soin de nos mains en les couvrant 
de massages et de belles 
manucures, il ne faut pas pour 
autant oublier de chouchouter 
nos pieds à coups de soins et de 
pédicures.
De l’anglais «milk bath», la 
pédicure «bain de lait» a le vent 
en poupe à la veille du retour au 
bureau ou sur les bancs d’école. 

S’inscrivant à la perfection dans 
la tendance du quiet luxury, 
ce vernis blanc «classique et 
transparent se démarque pour 
son aspect frais et propre», peut-
on lire dans les colonnes du 
média américain.
Avec sa texture laiteuse, cette 
pédicure élégante et chic a déjà 
fait craquer de nombreuses 
célébrités comme Kourtney 
Kardashian et Kylie Jenner. Celle 
qui «offre un superbe contraste 
entre la peau et les ongles grâce 
à sa teinte blanche très claire sur 
les orteils» précise Tom Bachik 
peut se décliner à l’envi, en 
adoptant du nail-art discret… ou 
extravagant. Alors, qu’attendez-
vous pour craquer ?

Si vous avez les paupières 
tombantes, mais que vous êtes une 
mordue de maquillage, vous êtes 
au bon endroit. Jaleesa Jaikaran, 
une maquilleuse professionnelle, 
dévoile l’astuce pour agrandir 
son regard avec un simple fard à 
paupières.
Souvent associées au temps 
qui passe, à de la fatigue ou à 
la forme naturelle de vos yeux, 

les paupières tombantes ne 
vous facilitent pas le quotidien. 
Et même si, dans une récente 
interview accordée à Femme 
Actuelle, une yogafacialiste nous 
a révélé les gestes à réaliser matin 
et soir pour les atténuer, elles 
peuvent en déranger certaines. Il 
existe pourtant des astuces pour 
appliquer de l’eye-liner et du 
mascara et ainsi ouvrir le regard.

Aussi, il convient d’avoir en 
tête les bons gestes à adopter, 
les couleurs à éviter pour tenter 
d’atténuer «l’effet tombant», mais 
aussi celles à privilégier. Dans 
les colonnes du média américain 
Byrdie, une maquilleuse partage 
une infaillible astuce.

Voici l’astuce rapide et facile 
pour ouvrir votre regard, à l’aide 

d’un fard à paupières

Certaines couleurs comme le 
rouge sont à proscrire quand on 
a les paupières tombantes, car 
cette nuance pourrait donner 
une impression de yeux fatigués 
et irrités. Il convient plutôt 
d’appliquer des fards à paupières 
neutres et mates pour des 
paupières lumineuses et mises en 
valeur.
Aussi, le secret pour ouvrir son 

regard quand on a les paupières 
tombantes : ajouter une touche de 
couleur dans le coin intérieur de 
l’oeil. D’après Jaleesa Jaikaran, 
il faut «ajouter une touche 
d›ombre à paupières plus claire 
et plus lumineuse dans les coins 
intérieurs des yeux». Pourtant 
anodin, ce geste vous «aidera 
à rehausser l’apparence de la 
paupière et à ouvrir les yeux», 
précise la makeup artist.

Milk Bath 
parfaite pour la fin de l’été, cette pédicure élégante

 sera LA tendance de la rentrée

Astuce rapide pour agrandir son regard 

Cheveux fins et clairsemés

 L’erreur à éviter pour apporter densité et volume
 à sa chevelure



Une trentaine d’œuvres, 
romans et essais, font 
partie de la première 

sélection annoncée le 4 
septembre.

Gaël Faye, Kamel Daoud ou 
encore Olivier Norek font 
partie de la première sélection 
de romans du prix Renaudot 
dévoilée jeudi 4 septembre, 
après avoir été aussi dans celle 
du prix Goncourt. Ils signent 
respectivement pour cette rentrée 
littéraire Jacaranda, Houris et 
Les guerriers de l’hiver. Cette 
première sélection compte 18 
romans, dont seulement trois 
écrits par des femmes. L’un 
d’eux, celui de Hemley Boum, 
se distingue en étant paru non en 
cette rentrée littéraire, mais en 
janvier.

La sélection des «essais» compte 
11 titres qui sont pour certains 
des récits, dont un illustré, celui 
de Frédéric Pajak sur Nietzsche 
et la musique. Parmi les romans, 
ceux d’Étienne Kern, Philippe 
Jaenada et Thibault de Montaigu 
ont été aussi retenus par les 16 
premiers titres en lice pour le 
Goncourt.

Un jury de 10 membres 

Le prix Renaudot doit être 
décerné le 4 novembre, au 
restaurant Drouant à Paris, juste 
après le Goncourt, comme le 
veut la tradition. Avant cela, une 

deuxième sélection est prévue le 
3 octobre, puis une troisième le 
24 octobre.

Le jury a gardé les mêmes 10 
membres qu’en 2023, avec entre 
autres le prix Nobel 2008, Jean-
Marie Gustave Le Clézio, et 
Georges-Olivier Châteaureynaud 
comme secrétaire général.

Première sélection de romans :

- Elisabeth Barillé, Les Soeurs et 
autres espèces du vivant (Arléa)

- Miguel Bonnefoy, Le Rêve du 
jaguar (Rivages)

- Grégoire Bouillier, Le syndrome 
de l’Orangerie (Flammarion)

- Hemley Boum, Le Rêve du 
pêcheur (Gallimard)

- Antoine Choplin, La Barque de 
Maseo (Buchet Chastel)

-Kamel Daoud, Houris 
(Gallimard)

- Gaël Faye, Jacaranda (Grasset)

- Hubert Haddad, La Symphonie 
atlantique (Zulma)

-Philippe Jaenada, La 
désinvolture est une bien belle 
chose (Mialet-Barrault)

- Patrice Jean, La Vie des spectres 
(Cherche-Midi)

- Karim Kattan, L’Éden à l’aube 
(Elyzad)

- Étienne Kern, La Vie meilleure 
(Gallimard)

- Benjamin de Laforcade, Berlin 
pour elles (Gallimard)

-Thibault de Montaigu, Coeur 
(Albin Michel)

- Olivier Norek, Les guerriers de 

l’hiver (Michel Lafon)

- Jean-Noël Orengo, Vous êtes 
l’amour malheureux du Führer 
(Grasset)

-Abel Quentin, Cabane 
(L’Observatoire)

-Isabelle Sorente, Medusa 
(JCLattès)

Première sélection d’essais :

- Pierre Adrian, Hôtel Roma 
(Gallimard)

-Christophe Bigot, Un autre 
m’attend ailleurs (La Martinière)

-Pierre Ducrozet, Autoportrait 
sans moi (Mercure de France)

- Théo Delincak, Ma chute sera 
mon élan (Leduc/Wagram)

- Ananda Devi, La nuit s’ajoute à 

la nuit (Stock)

- Maïa Hruska, Dix versions de 

Kafka (Grasset)

-Sébastien Lapaque, Échec et 

mat au paradis (Actes Sud)

- Blanche Leridon, Le Château 

de mes sœurs (Pérégrines)

- François-Guillaume Lorrain, Il 

fallait bien les aider (Flammarion)

- Frédéric Pajak, Nietzsche au 

piano (Noir sur blanc)

-Dorcy Rugamba, Hewa 

Rwanda, lettres aux absents (JC 

Lattès)

La chanteuse a annoncé qu’on 
ne l’entendrait plus de sitôt 
après sa résidence à Las Vegas. 
L’interprète de « Rolling in 
the Deep » dit avoir d’autres 
priorités.

Qu’Adele veuille faire une « 
grande pause » dans son agenda 
bien rempli n’est pas une surprise. 
La star l’avait déclaré en juillet, 
et elle vient de le confirmer. 
Une annonce qui inquiète et 
bouleverse ses fans, à cause 
de ce qu’elle a dit récemment 
sur scène et qui a été relayé sur 
TikTok. Après son retour à Las 
Vegas pour sa dernière résidence 
Weekends With Adele, du 25 
octobre au 23 novembre, il ne 
faudra plus compter sur elle 
avant longtemps.

« Après ça, je ne vous verrai 

pas pendant une période 
incroyablement longue, et 
vous resterez chers à mon cœur 
», a déclaré la chanteuse de 
« Someone Like You ». Ses 
admirateurs se souviennent 
qu’elle avait déjà fait une longue 
pause de cinq ans avant de sortir 

son album 30.

D’autres ambitions créatives

Adele avait annoncé en janvier 
2024 qu’elle envisageait de 
reprendre quelques activités 
sportives et renouer avec des 
loisirs familiaux, tel le bingo 

pour sa pause de juin. Or cette 
fois, la star internationale ne 
parle plus de pause de remise en 
forme avant de revenir sur scène. 
« Je n’ai pas du tout prévu de 
faire de la nouvelle musique », 
avoue-t-elle.

Toutefois, si Adele dit sentir son 
« réservoir un peu vide », il ne 
s’agit pas là d’un abandon de sa 
carrière musicale. La lauréate 
d’un Grammy précise que ce 
sera « juste pour un petit moment 
». La star planétaire ne sera pas 
forcément en villégiature totale, 
puisqu’elle a d’autres ambitions 
créatives.

« Je veux faire une grande pause 
après cela et je pense que je 
veux explorer d’autres horizons 
créatifs », a-t-elle déclaré à la 
radio publique allemande ZDF. 

Le cinéma serait un de ses 
objectifs.

Du mariage dans l’air

Fatiguée par une carrière sans 
temps morts ces trois dernières 
années, la star rêve aussi de 
« vivre sa vie ». « J’ai passé 
les sept dernières années à me 
construire une nouvelle vie, et 
je veux la vivre maintenant », 
a-t-elle confié le 31 août, lors de 
son dernier et triomphal concert 
à Munich, où elle se trouvait 
en résidence estivale pour dix 
concerts géants.

Et l’on pourrait trouver un 
indice de ses projets dans un 
événement qui s’est déroulé lors 
de son spectacle munichois le 
9 août. Adele y a annoncé, de 
façon imprévue et amusante, ses 
fiançailles avec Rich Paul.

Prix Renaudot 
«Jacaranda» de Gaël Faye, «Houris» de Kamel Daoud et 

«Les guerriers de l’hiver» d’Olivier Norek dans la première 
sélection

Adele confirme prendre une pause prolongée dans 
sa carrière
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Un épisode du podcast 
Thmanyah, qui signifie 
« huit » en arabe, a 

pulvérisé des records en devenant 
l’épisode de podcast le plus 
regardé sur YouTube.
Cette étape a été officiellement 
reconnue par le Guinness World 
Records mardi, après que 
l’épisode, intitulé « Secrets to 
Thriving Relationships » (Secrets 
pour des relations prospères), a 
atteint le chiffre stupéfiant de 113 
millions de vues, dépassant ainsi 
tous les autres podcasts sur la 
plateforme.
L’épisode de Thmanyah, 
publié pour la première fois en 
novembre 2022, a éclipsé le 
précédent record détenu par la 
célèbre interview d’Elon Musk 
par Joe Rogan, qui avait recueilli 
68 millions de vues en cinq ans.
L’émission « Secrets to Thriving 
Relationships » visait à explorer 
divers aspects des relations et 
à offrir des conseils pratiques. 
Les sujets abordés, tels que les 

relations toxiques, le harcèlement 
et la résolution des conflits, ont 
trouvé un écho profond auprès 
des téléspectateurs, ce qui a 
rapidement propulsé l’émission 
au rang d’émission virale.
L’approche directe et accessible 
de questions complexes a été 
saluée par Guinness World 
Records, qui l’a décrite comme 
ayant une « approche directe et 
sans fioritures » qui rendait les 
« conseils accessibles et non 
académiques ».
Guinness World Records a 
également noté que l’épisode 
avait été largement diffusé, 74 % 
des téléspectateurs ayant regardé 
l’émission depuis l’extérieur de 
l’Arabie saoudite et 21 % ayant 
choisi de la regarder avec des 
sous-titres en anglais. Le succès 
de l’épisode, selon le Guinness 
World Records, « démontre que 
les conseils d’experts présentés 
sous forme de conversation 
peuvent transcender les barrières 
linguistiques ».

L’épisode présente Yasser Al-
Hazimi, un éminent coach 
relationnel de la région, dont les 
idées sur la connaissance de soi 
et la communication ont touché 
une corde sensible universelle, 
en abordant les désirs humains 
fondamentaux d’être compris, 
de s’épanouir et de se connecter 
profondément avec les autres.
Malgré son succès actuel, le 
parcours de Thmanyah n’a 
pas été un triomphe du jour au 
lendemain. Fondé en Arabie 
saoudite en 2016, Thmanyah 
s’est progressivement développé 
pour devenir le plus grand réseau 
de podcasts du monde arabe, 
produisant plusieurs émissions 
très appréciées, notamment « 
Fnjan », un talk-show en arabe 
avec une moyenne mensuelle de 
plus de 1,6 million d’auditeurs, 
ainsi que « Swalif Business », 
« Socrates » et « Things That 
Changed Us » (Les choses qui 
nous ont changés).
Initialement axée sur la 

transformation du journalisme 
arabe par la production de 
contenus et de documentaires 
diversifiés et de haute qualité, la 
persévérance et l’innovation de 
Thmanyah ont porté leurs fruits, 
faisant d’elle une puissance dans 
le monde du podcasting.
En juillet 2021, le Saudi Research 

and Media Group, qui possède 
plus de 30 grands médias, dont 
Asharq Al-Awsat, Asharq News 
et Arab News, a acquis une 
participation majoritaire de 51 
% dans Thmanyah, consolidant 
ainsi sa position en tant que 
plateforme de podcast arabe de 
premier plan.

Le festival du film de Londres 
s’ouvrira en octobre avec le 
drame historique sur la Seconde 
Guerre mondiale «Blitz» du 
Britannique Steve McQueen, et 
donnera un aperçu de la nouvelle 
série télévisée du créateur de 
«Peaky Blinders», ont annoncé 
mercredi les organisateurs.
Le nouveau long-métrage du 
réalisateur, dont le film «Twelve 
Years a Slave» avait remporté 
un Oscar, inaugurera ce festival 
organisé sur 12 jours à partir 
du 9 octobre dans la capitale 
britannique.
«Blitz», une «fresque de la 
vie britannique» pendant les 
bombardements allemands de 
1940-1941 en Angleterre, était 
le choix parfait pour débuter le 
festival, a souligné sa directrice 
Kristy Matheson.
Ce long-métrage avec Saoirse 

Ronan et Harris Dickinson est 
«éblouissant visuellement», a-t-
elle ajouté mercredi lors de la 
présentation du festival au British 
Film Institute (BFI) de Londres.
Les spectateurs auront également 
un aperçu de la nouvelle série 
télévisée du créateur de «Peaky 
Blinders» Steven Knight, «A 
Thousand Blows», avec l’acteur 
britannique Stephen Graham 
(«Snatch», «This Is England»).
Diffusée l’année prochaine sur la 
plateforme de streaming Disney+ 
au Royaume-Uni - et ailleurs 
- et sur Hulu aux États-Unis, 
elle plonge le spectateur dans le 
monde obscur et sous-terrain de 
la boxe illégale à Londres dans 
les années 1880.
Cette 68e édition accueillera 
également la première mondiale 
de «Joy», qui raconte l’histoire 
vraie des trois Britanniques 

derrière la naissance du premier 
bébé par fécondation in vitro 
(FIV) au monde, avec Bill Nighy, 
Thomasin McKenzie et James 
Norton.
Ce festival ne fait pas partie des 
grands rendez-vous du cinéma 
en Europe comme le festival 
de Cannes, la Mostra de Venise 
ou la Berlinale, mais il a acquis 
la réputation de présenter une 
sélection éclectique, et de mettre 
en avant des talents britanniques 
émergents.
Pour cette édition, 253 longs 
métrages, courts métrages ou 
séries produits dans près de 80 
pays seront présentés dans 63 
langues.
Le festival s’achèvera le 20 
octobre avec la première 
européenne de «Pièce par pièce», 
le film d’animation de Morgan 
Neville sur la vie du musicien 

et styliste Pharrell Williams, 
également acteur et producteur.
Ce long-métrage entièrement 
en Lego raconte l’enfance de 
l’artiste aux Etats-Unis et son 
«voyage» vers la célébrité.
Parmi les autres temps forts, le 

festival accueillera également la 
première européenne du nouveau 
documentaire «Elton John: 
Never Too Late» sur tournée du 
chanteur aux Etats-Unis, réalisé 
par R.J. Cutler et le mari de 
l’artiste David Furnish.

L’autrice est récompensée pour ce 
livre 25 ans après son prix Femina 
obtenu pour «Anchise»
Maryline Desbiolles a remporté 
mercredi 3 septembre le prix 
littéraire du journal Le Monde 
avec L’Agrafe, roman sur la guerre 
d’Algérie et le racisme, publié 
aux éditions Sabine Wespieser. Le 
jury, composé de 12 journalistes 

du quotidien, a couronné une 
autrice de 65 ans qui a une longue 
œuvre derrière elle et qui avait 
remporté le prix Femina en 1999 
(c’était pour Anchise).
«Maryline Desbiolles livre avec 
beaucoup de grâce la quête 
d’émancipation d’une petite-fille 
de harkis réfugiés en France en 
1962 après la guerre d’Algérie», 

a affirmé le jury dans un 
communiqué. Cette jeune femme 
va se faire mordre par un chien 
dont le propriétaire lui dit qu’il 
«n’aime pas les Arabes».
«Je suis heureuse que ce prix 
ait été attribué à ce livre-là, à ce 
moment-là de mon parcours», 
a déclaré la lauréate lors de la 
remise à Paris. «Je ne crois pas 

à la vertu consolatrice de la 
littérature mais je crois qu›elle 
peut nous prendre par l›épaule, 
auteurs, lecteurs, depuis les 
abîmes», a-t-elle ajouté. C›est 
la 12e édition de ce prix, qui a 
couronné par le passé des auteurs 
comme Emmanuel Carrère, Alice 
Zeniter, Ivan Jablonka ou Neige 
Sinno.

L’épisode d’un podcast saoudien devient le plus suivi
 au monde sur YouTube

Le drame historique de Steve McQueen «Blitz» 
en ouverture du festival du film de Londres

En Bref...

Samedi 07 Septembre 2024 

19CultureSeybouSe Times



Samedi 07 Septembre 2024

Magazine 23SEYBOUSE Times

I l a beau désormais voler de 
ses propres ailes, le prince 
Harry se fait constamment 

tirer dessus. Cible des attaques 
: sa carrière en-dehors de la 
famille royale... mais qui res-
semble étrangement à son an-
cien rôle.

La discrétion, très peu pour 
eux. Depuis qu’ils ont quitté le 
clan Windsor, le prince Harry 
et son épouse Meghan Markle 
ne cessent de faire parler d’eux. 
D’abord avec des révélations 
fracassantes à la télévision amé-
ricaine. Un an après leur départ, 
ils accueillaient Oprah Winfrey 
dans le jardin de leur immense 
demeure à Montecito, en Cali-
fornie, pour passer à table. Pen-
sées suicidaires, commentaires 
racistes d’un membre de la fa-
mille royale, vrai visage de Kate 
Middleton... Les Sussex n’ont 
pas hésité à tout balancer. Une 

simple mise en bouche puisque 
le plat de résistance allait être 
servi presque deux ans plus tard 
par le prince Harry. Dans les 
pages de ses Mémoires, le papa 
d’Archie et Lilibet a dévoilé les 
dessous de sa vie dans les palais 

pas si dorés, tirant à l’occasion 
à boulets rouges sur son frère 
William.

Sans doute a-t-il déjà tout dit, 
le duc de Sussex n’a pour le 
moment plus de révélations à 
faire. Et c’est pour d’autres rai-

sons que le couple fait à nou-
veau la Une depuis quelque 
temps. Après l’annonce de leurs 
nouveaux projets avec Netflix, 
Meghan Markle et Harry ont 
surpris en se rendant au Nigé-
ria pour un voyage officiel. Un 
déplacement qui a troublé la 
presse britannique mais aussi 
les proches du roi Charles III. 
«Le roi et le prince William sont 
très fermes sur le fait que vous 
faites partie intégrante ou non 
des membres actifs de la famille 
royale. [...] Je pense que le roi et 
le prince, mais aussi le gouver-
nement, veulent qu’il soit bien 
clair que Harry ne représente ni 
la famille royale ni la Grande-
Bretagne lors de ce voyage», a 
expliqué l’experte royale Jennie 
Bond.

Ce que pense le prince Wil-
liam de la nouvelle vie de son 

frère Harry

Cet avis, ils ont décidé de ne 
pas le prendre en compte et de 
poursuivre leurs actions... cette 
fois-ci en Colombie. Le mois 
dernier, ils ont passé plusieurs 
jours dans le pays et ont pris 
la parole lors de divers événe-
ments. Des scènes qui peuvent 
créer la confusion sur leurs sta-
tuts, alors qu›ils ne font plus 
partie de la famille royale. S›il 
n›a pas adressé la parole à son 
frère au cours des funérailles de 
leur oncle qui avaient lieu le 28 
août dernier, le prince William 
garde tout de même un oeil sur 
ses activités... avec un air exas-
péré. «Pour William, c›est le 
cirque des Sussex, et il en assez. 
Il est fatigué des scandales et des 
absurdités», a indiqué l›auteure 
royale Emily Andrews dans les 
colonnes de Woman magazine. 
Pour le prince de Galles, le spec-
tacle est terminé.

Alors que les trois enfants du co-
médien Alain Delon se déchirent 
depuis près de deux mois quant 
à sa succession, Anouchka prend 
une nouvelle fois la parole et 
compte bien se défendre.

C’est un nouvel épisode dans la 
saga du clan Delon. Depuis près 
de deux mois, les enfants de la 
star de cinéma âgée de 88 ans 
se déchirent autour de sa succes-
sion. Il y a eu l’épisode Hiromi 
Rollin, sa dame de compagnie, 
puis les attaques successives 
par médias ou réseaux sociaux 
interposés entre frères et sœur : 
Anthony, Anouchka et Alain-Fa-
bien. Les deux frères s’opposent 
notamment à leur sœur qui aurait, 
selon eux, des vues sur l’héri-
tage. Depuis, Alain Delon a été 
placé sous sauvegarde de justice, 
Alain-Fabien et Anthony Delon 
estimant qu’Anouchka aurait dis-
simulé l’état de santé de leur père 
entre 2019 et 2022.

Anouchka Delon a accordé une 
nouvelle interview au magazine 
Elle où elle l’assure : «Il est 
temps que je me défende.» Dé-
crivant une ambiance malsaine 
et glaciale dans la propriété de 
Douchy (dans le Loiret) où vit 
l’acteur, sa fille l’assure : Alain 
Delon «ne veut plus se soigner», 
et d’ajouter : «C’est sa volonté et 
je la respecte.» Surtout, elle ne 
comprend pas la haine qui s’est 
installée dans la famille et ne 
considère plus réellement Alain-
Fabien et Anthony comme ses 
frères : «Je ne peux plus dire ce 
mot. Un frère, ça ne raconte pas 
dans les journaux que vous êtes 
une sorcière vénale, ça ne vous 
enregistre pas à votre insu dans 
votre cuisine», lâche-t-elle, en ré-
férence à l’enregistrement effec-
tué par Alain-Fabien Delon.

«Je veux juste qu›on le laisse 
en paix»

Anouchka Delon tente la compa-

raison avec la famille Hallyday, 
à une exception près : «Eux, au 
moins, ont eu la décence d’at-
tendre que leur père et mari soit 
parti pour se déchirer.» Elle af-
firme aujourd’hui avoir toujours 
«été gentille avec eux» et «tenté 
d’être la super glue de cette fa-
mille». Cependant, elle ne peut 
plus «les laisser [la] salir». Sur 
l›héritage, dont certains médias 
avaient évoqué le montant, la 
fille de la star répond : «Il y a ce 
chiffre fou, 300 millions d’eu-
ros... Comme si mon père c’était 
Taylor Swift. C’est très loin de la 
vérité, mais ça attise les convoi-
tises.» Interrogée alors qu’elle 
était parvenue à entrer dans la 
propriété de Douchy, Anouchka 
avoue à Elle que son père a pensé 
«un temps» au suicide assisté 
en Suisse, mais aujourd’hui, 
«la question n’est plus là». Elle 
poursuit : «Je veux juste qu›on le 
laisse en paix.»

Le jour où elle était présente aux 
côtés de son père, le 13 février 
dernier, elle assure qu’Alain 
Delon se portait bien : «Quand je 
viens, il s›illumine. Il sort de son 
lit, met du parfum, on déjeune. Je 
le trouve encore tellement beau! 
Ses yeux bleus l›habillent.» Dé-
but janvier, Alain Delon avait 

annoncé porter plainte contre son 
fils Anthony Delon alors que ce-
lui-ci dénonçait son état de santé. 
Se déclarant toujours désinté-
ressée par l’héritage, Anouchka 
Delon avait martelé le 7 janvier 
dernier sur TF1 : «Je suis la fille 
de mon père, je ne suis pas la fille 
d’un portefeuille.»

Dave Rowntree n’est pas in-
sensible à l’annonce du retour 
d’Oasis sur le devant de la 
scène musicale. Et pour cause. 
« Blur et Oasis ont changé la 
signification de la musique pop, 
et cela n’arrive pas si souvent 
», a affirmé le batteur de Blur 
lors d’une interview à la BBC. 
Le groupe des frères Gallagher 
et le sien étaient à l’époque en 
rivalité.

« J’irai certainement voir »

Désormais, Dave Rowntree 
se verrait bien faire partie 
du public lors des prochains 
concerts annoncés par Oasis, 
au Royaume-Uni et en Irlande, 
en 2025. « J’irai certainement 
voir » le retour de Noel et Liam 
Gallagher, assure-t-il, affirmant 
qu’il sera « le premier dans la 
file d’attente ». Il avoue enfin 
ne jamais avoir assisté à un 
concert d’Oasis. A cause de leur 
rivalité historique ?

Al l t i f t d A hk D l dé i l f il l H ll d

La fille d’Alain Delon réagit aux rumeurs sur le montant
 de la fortune de son père responsable

Dave Rowntree n’est pas in- Désormais Dave Rowntree

Le batteur de Blur se réjouit du retour de son grand rival

l a beau désormais voler de sons que le couple fait à nou Cet avis ils ont décidé de ne

« Un cirque »
 Les mots très durs du prince William sur les nouvelles 

activités de son frère Harry
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Encore deux nouvelles 
médailles pour l’Algérie 
aux Jeux Paralympiques 

Paris-2024. C’est au tour de Safia 
Djelal de s’offrir la médaille 
d’or, tandis que Nassima Saïfi 
se contente du bronze. L’Algérie 
se hisse vers la 22e place au 
classement mondial.
C’est une matinée exceptionnelle 
pour les athlètes algériens aux 
Jeux Paralympiques Paris-2024. 
Après Skander Djamil Athmani 
au 400m/T13, Safia Djelal offre 
à l’Algérie une nouvelle médaille 

d’or. En effet, elle a remporté 
la finale du lancer de disque. 
Mieux, elle a réalisé un nouveau 
record paralympique avec un jet 
de 11,56 mètres.
Il s’agit de la 4e médaille d’or 
pour l’Algérie aux JP Paris-2024, 
après celles décrochées par 
Skander Djamil Athmani (100m/
T13 et 400m/T13) et Nassima 
Saïfi dans le lancer de disque.
Saïfi se contente du bronze
La finale du lancer de poids 
a été également marquée par 
la participation d’une autre 

Algérienne, en l’occurrence 
Nassima Saïfi. Après avoir 
décroché l’or au lancer de 
disque, elle s’est contentée, cette 
fois-ci, de la médaille de bronze. 
En effet, elle n’a pu faire mieux 
qu’un jet de 10.74 mètres.
Le plus important, est que deux 
athlètes sont montées sur le 
podium, en l’occurrence Safia 
Djelal et Nassima Saïfi. Deux 
nouvelles médailles qui font 
hisser l’Algérie vers la 22e 
place au classement des Jeux 
Paralympiques Paris-2024, 

avec 7 médailles, 4 en or et 3 
en bronze. On espère d’autres 

médailles pour la suite des JP, 
bravo à nos champions !
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JP Paris 2024 : 
Djelal en or, Saïfi remporte le bronze, l’Algérie se 

hisse vers la 22eme place

L’équipe d’Algérie 
a commencé les 
éliminatoires de la 

CAN-2025 sur une bonne note, 
en s’imposant face à la Guinée 
Equatoriale sur le score de deux 
buts à zéro. Le rendement était 
loin d’être convainquant certes, 
mais le plus important, ce sont 
les trois points.
Pour revenir à la physionomie 
du match, on assiste à une mi-
temps ennuyeuse, marquée par 
un grand engagement physique 
des joueurs des deux équipes. 
Les Verts peinent toujours à 
débloquer la situation.
On joue la 22e minute, et suite 
à un corner exécuté par Mahrez, 
Mandi sera tiré du maillot par un 
joueur équato-guinéen. L’arbitre 
accorde un pénalty en faveur 
des Algériens. Une grande 

opportunité se présente pour 
ouvrir le score, mais Mahrez 
échoue à le transformer en but.
L’autre occasion dangereuse 
sera créée par Benrahma, 
qui pénètre dans la surface 
de réparation et s’empare du 
gardien de but adverse, mais 
ce dernier s’interpose. La suite 
de la première mi-temps ne 
sera marquée par aucune autre 
occasion franche. Ainsi, c’est 
sur le score vierge que l’arbitre 
béninois renvoie les 22 acteurs 
aux vestiaires.
Une 2e mi-temps meilleure
Après la pause citron, les 
Verts rentreront plus motivés 
et déterminés pour marquer le 
but libérateur. Ils entament la 
deuxième mi-temps en force, 
en exerçant une forte pression 
sur les bois adverses, mais sans 

parvenir à trouver la faille.
Le rythme du match va baisser 
d’un cran. Il va falloir attendre 
jusqu’à la 70e minute pour 
que les protégés de Petkovic 
débloquent enfin la situation. Sur 
une contre-attaque, Mahrez se 
lance vers l’avant, il tente le tir, le 
portier adverse repousse la balle 
qui revient sur la tête d’Aouar. 
Bien placé, le milieu de terrain 
réussi à ouvrir le score.
Ensuite, Petkovic procède à deux 
changements offensifs, Gouiri et 
Benzia à la place de Bounedjah 
et Bennacer. Deux changements 
qui ne vont rien porter. On joue 
la 85e minute, Benrahma rate le 
coche. Bien servit par Zorgane 
d’une passe latérale, il se trouve 
seul face au gardien de but 
adverse, mais ce dernier dévie la 
balle miraculeusement au corner.

Le temps réglementaire s’achève, 
l’arbitre ajoute six minutes 
comme temps additionnel. 
Gouiri réussira à assommer 
l’adversaire par un second but 
90+6’. C’est donc sur le score 
de deux buts à zéro en faveur de 

l’Algérie que l’arbitre béninois 
donne le coup de sifflet final. 
Une victoire sans convaincre, 
mais le plus important ce sont les 
trois points, avant de disputer la 
deuxième journée face au Libéria 
en déplacement.

éliminatoires de la Can 2025 : 
Victoire de l’Algérie devant la Guinée équatoriale (2-0) 

Nouris Elbahr Ferries, 
la nouvelle compagnie 
maritime, est sur les 

starting-blocks pour desservir 
le territoire national avec de 
nouvelles traversées. L’occasion 
pour les voyageurs algériens de 
faire appel à ses services pour 
relier le territoire national.
Précédemment, le transporteur 
maritime a dévoilé ses principales 
lignes qui seront desservies par 
ses navires. En effet, Nouris 
Elbahr Ferries prévoit de 
desservir les ports de Marseille et 
d’Alicante, depuis Alger, Béjaïa 
et Oran. Ces routes maritimes 
s’affichent comme suit :
• Alger – Marseille – Alger ;
• Alger – Alicante – Alger ;

• Oran – Alicante – Oran ;
• Béjaïa – Marseille – Béjaïa.

La nouvelle ligne Marseille 
– Béjaïa de Nouris Elbahr 

Ferries devrait démarrer d’ici 
fin septembre 2024

Initialement prévu pour le 23 août 
dernier, comme l’avait confirmé 
le port de Béjaïa, le transporteur 
maritime a finalement renoncé 
au lancement de sa ligne reliant 
Béjaïa au port de Marseille. 
Nouris Elbahr Ferries a justifié 
ce report par des circonstances 
indépendantes de sa volonté.
Par ailleurs, selon le site français 
spécialisé Le Marin, la nouvelle 
ligne maritime Marseille – Béjaïa 
devrait démarrer d’ici à la fin 
du mois de septembre 2024. Le 

transporteur algérien fera son 
entrée officielle sur ce marché 
durant la deuxième quinzaine du 
mois en cours. Pour rappel, avec 
ce programme de traversées, il 
sera en concurrence directe avec 
Algérie Ferries et Corsica Linea.
Lancement de la ligne Béjaïa 
– Marseille : les raisons du 

report connues
Par ailleurs, Le Marin a aussi 
dévoilé les raisons qui ont 
poussé Nouris Elbahr Ferries 
à reporter le lancement de sa 
ligne reliant le port de Béjaïa 
à Marseille en France. Sous 
réserve de l’accord, attendu 
pour le 9 septembre prochain, 
du grand port de Marseille et 
du versement de l’acompte en 

cours pour l’affrètement du 
navire polonais « Cracovia », la 
compagnie lancera ses traversées 
à la deuxième quinzaine du mois 
de septembre 2024.
En effet, le GPMM veille à 
ménager Algérie Ferries, client 
habituel du port, malgré une 

saison estivale chaotique, pour 
donner son feu vert à Nouris 
Elbahr Ferries. Pour rappel, le 
nouveau transporteur maritime 
privé des voyageurs a choisi 
Navimed comme agent général à 
Marseille et MCM comme agent 
d’exploitation.

nouris elbahr Ferries : 
La date du lancement des traversées depuis l’Algérie connue


